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Rubalcaba quiere que los 
impuestos financien las 

pensiones no contributivas
El ministro de la Presidencia, 

Alfredo Pérez Rubalcaba, se ha 
mostrado a favor de financiar las 
pensiones no contributivas con 
impuestos, en vez de con las 
aportaciones de empresarios y 
trabajadores a la Seguridad So
cial, aunque precisó que aún no 
hay una decisión definitiva por 
parte del Gobierno al respectó. 
El ministro realizó estas declara
ciones tras el Consejo de Minis
tros en el que se aprobó el pro
yecto de ley de acompañamiento 
a los Presupuestos Generales del 
Estado para 1995, que, entre 
otras medidas, amplía a todas las 
empresas la posibilidad de con 
tratar temporalmente a parados 
de larga duración menores de 45 
años. Sin embargo, el texto no

permite a las empresas que se 
acojan a esa posibilidad ninguna 
bonificación en las cuotas a la 
Seguridad Social..

Por otra parte, el plan Renove 
Dos, aprobado ayer por el Go
bierno, aumentará en l .500.000 
los vehículos que pueden ser be
neficiados por estas medidas 
respecto a los que lo fueron por 
el plan que caduca el 12 de octu
bre. El ministro de Industria, 
Juan Manuel Eguiagaray, afir
mó que la vigencia de esta nueva 
iniciativa se prolongará desde el 
12 de octubre hasta el 30 de junio 
de 1995, y de la misma podrán 
beneficiarse todos aquellos que 
deseen cambiar su vehículo de 
siete o más años por uno nuevo.

(Pág. 15)
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El PSOE afirma que el PP utiliza la 
Diputación en beneficio del partido

El portavoz del Grupo Socia
lista en la Diputación Provincial, 
Fernando García Calle, ha de
nunciado en conferencia de 
prensa “la actitud del PP por uti
lizar la institución para engran
decimiento de su partido y de 
actos institucionales para hacer 
actos políticos del PP”.

“Hay muchos actos —asegu
ró— a los que sólo se invita a 
alcaldes de municipios impor
tantes del PP y se deja fuera a los 
que son de otros grupos políti
cos. Soy consciente de que el 
presidente. Atilano Soto, quizá 
no sepa que esto ocurre, pero si 
fuera así sería mucho más grave 
que la Presidencia se ofreciera a 
esto".

García Calle lamentó el en
frentamiento verbal que mantu
vieron en el último pleno el pre

AL DIA

14 García 
Alvarez, posible 
primer 
“Procurador del 
Común”.

16 Portabales 
acusa a uno 
de sus 
guardaespaldas 
de pedirle dinero.

16 Conde 
niega que 
utilizara al grupo 
Oasis en 
beneficio propio.

17 Se recrudece 
la violencia 
entre partidarios 
de Aristide y 
de Cedrás 
en Haití.

GAFAS - LF.NT1LLAS 
APARATOS PARA SORDOS

sidente, Atilano Soto, y el porta
voz de IU, Domingo Asenjo, y 
dijo que se grupo “se va a negar

a seguir presenciando encuen
tros tan desgradables”.

(Pág. 5)

El director provincial fue moderadamente optimista en sus valoraciones.
PEÑALOSA

Angel Ballesteroyaloró la cosecha obtenida como “aceptable’

La campaña agrícola generó 7.700 
millones netos en beneficios

El director provincial de Agricultura, Angel Ballestero, 
realizó ayer un balance de la pasada campaña agrícola, que 
supuso unos beneficios netos de 7.700 millones de pesetas. 
Ballestero valoró la cosecha obtenida en cereales y girasol 
como “aceptable”.

La superficie total cultiva
da entre cereal y girasol en 
toda la provincia alcanzó las 
197.000 hectáreas, valorándo-

se el producto global obteni
do en 7.700 millones de pe
setas. La Unión Europea 
aportó 5.100 millones de pe-

setas, lo que supone que de 
cada 100 pesetas que el culti
vador ingresa, un 40 por cien
to provino de las ayudas de 
Bruselas.

Angel Ballestero señaló la 
alta repercusión del sistema de 
seguros agrarios, que fue utili
zado por 4.208 agricultores.

. (Póg. 6)

vidaechea optico

Luis Felipe Vidaechea Solis 
Nll VWhTtlIM

Celebra su
XXV Aniversario 

y agradece a sus clientes 
la confianza que vienen 

depositando en él.

Los 
universitarios 
podrán seguir 
acudiendo 
a Madrid

La Comisión de Educación, 
Cultura y Turismo de las Cortes 
regionales de Castilla y León, 
por unanimidad de todos los gru
pos políticos, han aprobado una 
proposición del procurador so
cialista por Segovia. Jesús Ol
mos. por la que se insta a la Junta 
para que resuelva el problema de 
los cerca de 3.000 universitarios 
segovianos que ahora estudian 
en facultades de Madrid y Valla- 
dolid y que, una vez que se pro
duzcan las transferencias, debe
rían hacerlo en Salamanca.

Las Cortes instan a la Junta “a 
que, una vez llegadas las trans
ferencias y a la mayor brevedad 
posible, sin perjuicio de adscri
bir a la provincia de Segovia al 
distrito universitario de Vallado- 
lid, se concluyan los convenios 
pertinentes con las universida
des y centros universitarios de la 
comunidad de Madrid, para que 
los universitarios de Segovia 
puedan beneficiarse de la mane
ra más plena que sea posible de 
la oferta universitaria de Ma
drid".

Olmos dijo a este periódico 
que esto llevará la tranquilidad a 
todos los alumnos universitarios 
de Segovia.

(Pag. 5)

e l  Ad e l a n t a d o  ofrece a sus lectores el 
suplemento dominical "Tele-Plus" y la 
decimosexta lámina del coleccionable 

"Segovia en el siglo XIX". Siga la noticia 
con EL ADELANTADO, en venta en quioscos 

al precio de 140 pesetas.
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EL ADELANTADO DE SEGOVIA
Sábado 1 de octubre de 19942 AGENDA

CALENDARIO

TERMOMETRO

PARA HOY
Van: 274 días, faltan 91.
Sol: De 07,10 a 18,59.
Luna: De 1,52 a 15,59.
Luna nueva el día 5 en Libra.

SANTORAL

HOY:Teresadel Niño Jesús, 
Remigio, Tomás, Celsino, Se
vero, Bavón, Adiosdado, Pris
co, Crescente, Evagrio, Verísi- 
mo, Máxima, Julia, Virila, Vulgi- 
sio.

FARMACIA DE GUARDIA

HOY: Ramos Rodrigo, Ca
rretera de Villacastín, 10. 
Frente Estación de Ferroca
rril.

PROVINCIAS TEMMAX TEM.MIN. PL./M2

Avila...............................
Burgos ...........................
León...............................
Falencia ........................
Salamanca......................
Segovia....................:.....
Soria...............................
Valladolid......................
Zamora...........................

16,8 8,0 18,1
14,8 9,4
17,8 8,6
16,3 8,6
21,4 9,7 7,0
18,4 10,4 0,1
13,8 10,0 0,6
19,5 9,6
23,8 10,2

TEMPERATURAS SIN CAMBIOS

Hoy, intervalos nubosos con alguna precipitación 
débil; temperaturas sin cambios, con máximas entre 18 
y 20 grados y mínimas previstas para la próxima madru
gada entre 7 y 10 grados; vientos de componente este 
flojos.

ADEMAS
E.U. de Magisterio

Matrícula y comienzo 
de clasesen la E.U. de Ma
gisterio. correciones a la 
nota anterior:

Matrícula.— Alumnos 
de Io preinscritos en sep
tiembre, hasta el 14 de oc
tubre preferentemente.

Comienzo de las cla
ses.— Cursos Io y 2o día 
17 de octubre. 3o curso, 
presentación el día 7 de 
octubre.

Las clases comienzan el 
día 10 de octubre.

San Francisco 
de Asís

Quinario a San Francis
co de Asís, hasta el 4 de 
octubre, organizado por la 
Fraternidad Franciscana y 
la Orden Franciscana se
glar. en la iglesia de los 
PP. Franciscanos. Todas 
las tardes, a las 19.15 ho
ras santo rosario y a las 
19,30 horas eucaristía, ho
milía y culto a San Fran
cisco, a cargo del francis
cano Luis Angel de la 
Fuente.

Fiesta principal, 4 de 
octubre. Misas a las 12,00 
horas, y a las 12,30 horas 
misa a intención del ilustre 
Colegio de Veterinarios 
de Segovia y provincia, a 
cargo de Coldulfo Esco
bar. A las 19,30 horas, 
función en honor de San 
Francisco, a cargo de Ba
silio Ogueta.

Oficinas del DNI
Con motivo de la cele

bración del Santo Angel 
Custodio, patrono del 
Cuerpo Nacional de Po
licía, el próximo lunes, 
día 3 de octubre, no es
tarán abiertas las ofici
nas del Documento Na
cional de Identidad 
(DNI), ubicadas en las 
dependencias de la Co
misaría de Policía.

AGENDA SOCIAL Y CULTURAL
■ EXPOSICIONES

SEGOVIA

Torreón de Lozoya 
(Obra Social 

de Caja Segovia)
—Pintura. Fernando Arias. 

Hasta el 9 de octubre.
— Pintura Contemporánea 

Viva. Exposición Colectiva. 
Fondo de Arte Contemporáneo. 
Durante los días 1 y 2 de octu
bre.

La Casa del Siglo XV
— Guillermo Lledó. Hasta el 

11 de octubre.
Casa de los Picos

— Exposición de pintura de 
Francisco Lorenzo Tardón. Has
ta el 9 de octubre.

Centro Social Caja 
Segovia

— Acuarelas. Ma del Carmen 
Peñas. Hoy, último día.

Cervecería Santana
— Fotografías. Juan Esteban 

Martín. Hasta el 14 de octubre.

SAN ILDEFONSO

Real Fábrica de Cristales 
(Fundación CNV)

— Exposiciones permanen
tes: “Cristal de La Granja", si
glo XVIII y XIX. “Vidrio Eu
ropeo", siglo XVI-XIX. “Tec
nología del vidrio". “Vidrio ar
tístico contemporáneo". “Tea
tro catóptrico esférico" Hora
rio de visitas: de 11,00 a 20,00 
horas ininterrumpidamente. 
Lunes y martes, las salas per
manecerán cerradas.

—“Venecia Cristal". Hasta el 
2 de octubre.

Jardines del 
Palacio Real

Visitas gratuitas a los recintos 
y lugares siguientes:

— “El Laberinto", diaria
mente desde las 10,00 horas 
hasta 30 minutos antes del 
cierre de los jardines, que es

alas 20,00 horas.
— Ermita de San Ildefonso y 

jardines de “La partida de la 
reina”, todos los lunes desde 
las 15,00 horas hasta 30 minu
tos antes del cierre de los jardi
nes.

— Piscifactoría. Todos los 
martes desde las 15 horas hasta 
45 minutos antes del cierre de los 
jardines.

BOCEGUILLAS

Centro San Antonio
— Cerámica. “Reflejo romá

nico". Pedro González. Hasta el 
9 de octubre.

MADRID

Centro Reina Sofía
— Clave en las colecciones de 

mnears. 50 años de obra gráfica. 
Hasta el 4 de octubre.

— Carteles literarios de Gi
ménez Caballero. Hasta el 13 de 
octubre.

— Artistas extranjeros en las 
colecciones del museo. Hasta no
viembre.

■ CONVOCATORIAS
XIII Marcha APADEFIM

Se celebrará mañana domingo 
2 de octubre a las 9,00 horas 
desde la Plaza Mayor, recorrien
do 20 km. por los alrededores de

RECOMENDAMOS

■ MUSICA 
Y TEATRO

Concierto de Canto Gre
goriano, a cargo del Coro 
Congregamini et Psallite, 
mañana, en la cúpula este 
Nave de Hornos, de la Real 
Fábrica de La Granja. A las 
12,30 horas, entrada gratuita.

Teatro Juan Bravo. Hoy 
y mañana, “Cristal de Bo
hemia" de Ana Diosdado. 
Hoy a las 19,00 y 22,00 ho
ras. Mañana, a las 20,30 ho
ras.

Segovia, con llegada a la plaza 
de Artilllería, junto al Acueduc
to. Abierto el plazo de inscrip
ción, en Obispo Quesada, 4. Por 
las mañanas de 10,00.a 14,00 
horas y por las tardes de 17,00 a 
20,00 horas.

Gil de Biedma
El próximo día 4, a partir de 

las 20,30 horas, en el Teatro Juan 
Bravo tendrá lugar el acto de 
entrega del IV Premio de Poesía 
“Jaime Gil de Biedma", con que 
ha sido galardonada Concha 
García, así como la entrega de 
los accésits a Jesús García Calvo 
y Carlos Ortega. Acto seguido 
tendrá lugar el recital que bajo el 
título “A dos voces" ofrecerán ma
rio Benedetti y Daniel Viglietti.

Segovia en Cataluña
Organizada por el Hogar Cen

tro Castellano Leones de Barce
lona se va a celebrar la Semana 
Cultural de Segovia en Barcelo
na, del 1 al 9 de octubre. Hoy a 
las 18,30 horas, pregón de la se
mana, a cargo del alcalde de Se
govia. A las 19,30 horas, inaugu
ración de las exposiciones de ar
tesanía segoviana, cerámica se- 
goviana, libros y publicaciones 
de temas segovianos, pintura, 
grabados de la provincia y pro
ductos de la tierra. A las 19,45 
horas, interpretación del Himno 
a Segovia a cargo de la coral 
“Santa Gadea”, del Hogar orga
nizador. A las 20,00 horas, vino 
de honor. El domingo, a las 
11,00 lomeo de juegos rurales y a 
las 19,00 horas, pase del audiovi
sual “Fiestas de Fuentepelayo".

■ AVISOS
A.J. Amigos de las Artes
La Asociación Juvenil Ami

gos de las Artes convoca para 
este curso actividades de dibujo 
y pintura en las modalidades de 
lápiz, carbón y sanguina, y pin
tura al óleo, acuarela y ceras, 
especialmente dedicada a jóve
nes con edades comprendidas 
entre los 4 y 30 años. La inscrip
ción, en la sede de la asociación, 
calle Alfonso VI, número 21. 
Barrio del Camien.

BONOLOTO
Viernes, 30

7 22 27 32

37 Com. 30 
Rein. 2 42

Miércoles, 28

13 23 25 31 42 48 Com. 17 
Rein. 2

Martes, 27

4 8 26 35 40 43 Com. 46
Rein. 9

Lunes, 26

16 20 24 30 39 49 Com. 28
Rein. 0

PRIMITIVA
Jueves, 29

2 19 27 29 45 49 Com. 47
Rein. 7

Sábado, 24

7 8 17 25 32 35 Com. 26
Rein. 2

ONCE ▼
Viernes, 30

54.438
Serie 56

Jueves, 29 Miércoles, 28
56.480 77.868

Martes, 27 Lunes, 26
95.815 30.174
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Sábado I de octubre de 1994 OPINION

Comienza el curso

tirante tres días, repre
sentantes de todas las 
comunidades aAutóno- 

mas (salvo Euskadi) y de to
das las formas políticas (in
cluido el PNV) han discutido 
en el Senado los problemas 
presentes y el futuro de la 
España autonómica. Lo han 
hecho sin crispación, con fi
rmeza. y con una perspectiva 
sin duda más amplia que la 
de las declaraciones partidis
tas de los últimos meses. 
Pero todavía planeará sobre 
los ciudadanos la duda de si 
este debate, además de cívi
co y democrático, habrá sido 
útil. Si habrá servido para 
producir consecuencias con
cretas.

En primer lugar, el debate 
ha fortalecido el papel del Se
nado. su vocación de Cámara 
Territorial, y la presencia de 
las comunidades autónomas, 
que han adquirido un esplén
dido foro y altavoz para la 
defensa de sus posiciones. 
Con el debate han ganado to
das las cornunidades autóno
mas presentes, y así ha gana
do toda España. Porque se ha 
demostrado que existen vías 
democráticas para la solu
ción de los problemas, lo 
cual no quiere decir eviden
temente que los problemas 
vayan a desaparecer por arte 
de magia.

En segundo lugar, porque 
hemos recuperado el equili
brio. La construcción del 
Estado ha supuesto un es- 
luerzo de descentralización 
de billones de pesetas en 
diez años, que a veces se 
despacha con una cierta li
gereza. El debate asimismo 
ha despejado el horizonte 
de la bruma de los agravios 
y conflictos entre comuni
dades autónomas. Todas 
han aceptado las diferen
cias. fodas han reafirmado 
la necesaria solidaridad. 
Todos hemos coincidido en 
que el diálogo y no el en
frentamiento es la solución, 
España, la España demo
crática de las autonomías, 
goza de buena salud.

Las conclusiones
Pero además el debate ha 

concluido con la aprobación 
de un conjunto de importan
tes resoluciones, que afecta
rán en los próximos meses a 
las relaciones entre la Admi
nistración del Estado, las co
munidades autónomas y los 
ciudadanos.

Se ha aprobado la realiza- 
cion por el Gobierno de un 
Libro Blanco sobre la finan
ciación autonómica, que su
pondrá la búsqueda de fórmu- 
as Para el aumento de la res

ponsabilidad fiscal de las co
munidades autónomas, así 
como la evaluación de las 
consecuencias de la participa
ción de las autonomías en el 
l-5<^ del Impuesto sobre la

Después del debate 
autonómico

OCTAVIO GRANADO Senador

Renta de las Personas Físicas. 
Como culminación de este 
proceso, el Senado mandata al 
Gobierno al desarrollo del ar-

• tículo 15 de la LOFCA, la Ley
1 Orgánica de Financiación de 

las Comunidades Autónomas, 
que asegura un nivel mínimo 
en la prestación de los servi
cios públicos fundamentales 
en todo el territorio nacional. 
La solidaridad queda pues ga
rantizada.

Un segundo bloque de reso
luciones abre el horizonte de 
la participación de las comu
nidades autónomas en la rep
resentación de los intereses 
españoles en Bruselas. El Se
nado ha creado nuevas vías de 
información para las comuni
dades en los temas sectoriales 
que les preocupan, y muy sig
nificativamente en la gestión 
de los fondos comunitarios, 
estructurales y de cohesión, 
provenientes de Bruselas. Se 
ha dado además la posibilidad 
de que los territorios, autono
mías y ayuntamientos, partici
pen en la formación del crite
rio del Estado español en Bru
selas.

La colaboración entre ad
ministraciones ha sido el ob
jeto de otro bloque de resolu
ciones, que han apostado por 
la reforma y simplificación 
de la Administración perifé
rica del Estado, eliminando 
duplicidades con las comu
nidades autónomas. Tam
bién por el Pacto Local, y la 
descentralización en favor 
de Los ayuntamientos de 
competencias de las comu
nidades autónomas, evitan
do un nuevo centralismo. Y 
lógicamente se ha deman
dado una mayor colabora
ción entre el Senado y las 
comunidades autónomas, a 
través de convenios y de la 
propia Comisión General 
de Comunidades Autóno
mas del Senado, un Senado 
para el que se prevé un fu
turo como Cámara de las 
Autonomías, a través de 
una importante modifica
ción constitucional que será 
acordada entre todos.

Pero estos temas generales, 
con ser los fundamentales, no 
han ocupado la totalidad de 
las resoluciones del Senado, 
que también ha entrado en 
cuesitones más concretas, 
siendo entre ellas la más rele
vante la de la política hidráu
lica. El Senado ha apostado 
por una política solidaria del 
agua, como bien que pertene
ce a todos en general y nadie 
en concreto. Política que debe 
definir el aprovechamiento 
óptico de los recursos, evitar 
despiltarros, no hipotecar por 
problemas con el agua el de
sarrollo económico y social de 
ninguna región, con la peti
ción de que los planes hidro
lógicos de cuenca se confec
cionen antes del propio Plan 
Hidrológico Nacional.

El papel de Castilla y 
León

El Senado ha entrado pues 
en harina, y lo ha hecho con 
valentía, y en un ambiente de 
consenso general entre los 
grupos políticos. Hasta ha ha
bido incluso una resolución . 
que ha ratificado él rechazo 
español a la reforma de la Or
ganización Común del Merca
do del Vino proyectada en 
Bruselas. El debate pues deja 
buen sabor de boca, y es un 
buen comienzo.

Pero esta valoración gene
ral merece alguna puntualiza- 
ción más apegada a nuestra 
tierra, a la voz de León y Cas
tilla que allí se oyó, en pala
bras del propio presidente re
gional. Juan José Lucas hizo, 
en este debate, el discurso más 
reticente hacia el propio deba
te y la comunicación del Go
bierno, utilizando incluso con 
otras palabras el símil teatral 
(“pieza") que días antes había 
servido a Arzallus para desca
lificarlo. Fue un discurso res
petuoso, pero también som
brío, y desde luego de todas 
las intervenciones declaradas 
en la tribuna del Senado, la de 
Lucas fue la que más se co
rrespondió con el discurso de 
su grupo político.

Esto no es bueno para Cas
tilla y León. Porque en Ma
drid se ha vuelto a oír, como 
en cada pleno del Senado, la 
voz del PP. del PSOE. de 
CiU o del PNV. Pero además 
se ha escuchado la voz de 
Cataluña, de Extremadura o 
de Castilla-La Mancha, de 
Galicia o de Andalucía, de 
Madrid. Con timbre propio, 
ideas no prestadas y resonan
cia autóctona.

No ha habido discurso “de 
campanario", pero tampoco 
soflamas partidistas. Y en 
esto llegó Lucas, calló mu
cho de lo que fuera proclama 
y desgranó un discurso pre
vio al que luego, con mayor 
brillantez, expuso como por-
tavoz del PP, Alberto Ruiz 
Gallardón.

Yo no sé si esta reflexión 
es algo injusta, pero refleja 
no sólo mis impresiones, 
sino en buena parte lo rese
ñado por los principales 
medios de comunicación 
españoles, que destacaron 
del presidente de Castilla y 
león las críticas en clave 
partidista a la acción del 
Gobierno.

Cuando hablaba Lucas, 
más parecía oírse a un sena
dor del PP que al presidente 
de Castilla y León, y esto me 
sigue suscitando una gran 
preocupación, la de cuándo 
Castilla y León va a dejar de 
ser una gran maquinaria de 
propaganda al servicio del 
Partido Popular, para empe
zar a brillar con luz propia en 
el concierto de los pueblos 
de España.

Cuando los estudiants acu
den a mi consulta a fin de 
que les ayude a poner re

medio, como psicólogo, a la 
“mala suerte" que han tenido 
en los exámenes de junio, suelo 
recordarles la respuesta- que 
Marañón daba a quienes le ha
blaban de su “buena suerte" 
como médico, como escritor y 
catedrático:

— ¿Suerte? La suerte la debo 
yo a levantarme todos los días a 
las cinco de la mañana para co
menzar mi trabajo. Entonces es
tudio el caso del enfermo que 
tengo que ver en el hospitál a las 
doce y adquiero fama como mé
dico; concluyo el libro que tengo 
que entregar al editor y quedo 
bien con mis lectores; preparo la 
clase que por la tarde tengo en la 
facultad y me prestigio ante los 
alumnos... Pero no es suerte, 
sino el resultado de mi esfuerzo. 
La suerte no existe. La suerte no 
es otra cosa que la forma que la 
vida tiene de responder al es
fuerzo y al sacrificio que a lo 
mejor se hizo muchos años an
tes. .

Lo que traslado al caso de 
nuestros estudiantes quiere de- ' 
cir que no atribuyan tan ligera
mente a “mala suerte" los re
sultados escolares: Ja buena 
suerte de junio es desde octu
bre, desde el comienzo de cur- 

• so, cuando hay que comenzar a 
ganársela. Pues bien: nos halla
mos en octubre y es este el mo
mento oportuno para que, tanto 
los alumnos como los padres y 
los profesores, pongamos 
cuanto esté de nuestra parte 
para que el fracaso escolar no 
se repita. Y digo tanto los 
alumnos como los padres y los 
profesores, porque, en la ma
yoría de los casos, los tres so
mos responsables, juntamente 
con la sociedad, de ese fracaso.

En ocasiones la causa del fra
caso escolar está en el mismo 
muchacho. Unas veces por razo
nes de las que no es responsable 
—bajo nivel intelectual, algún 
problema psicológico, alguna

LUIS RIESGO

deficiencia en la vista o en el 
oído que le impiden seguir la 
explicación—, otras por causas 
de las que es responsable —no 
hace nada por concentrarse, por 
seguir aquel sistema de estudio 
que le han indicado, por alejarse 
de aquellos amigos cuya compa
ñía nada le beneficia, etc.—

Otras veces la causa está en el 
hogar: no duerme lo suficiente, 
carece de un lugar adecuado 
donde pueda estudiar sin que le 
interrumpan, sufre un trato dis
criminatorio en relación con al
guno de sus hermanos o herma
nas, sus padres no se llevan bien 
entre ellos —el niño tiene sus 
ojos en el libro pero su imagina
ción clavada en aquella desagra
dable escena que presenció entre 
sus progenitores...—.

También en el colegio pue
de estar la causa: clases exce
sivamente numerosas que ha
cen difícil una atención indi
vidualizada, enseñanza poco 
práctica, en exceso memorís- 
tica, profesores poco prepara
dos para enseñar aunque do
minen su materia, etc. Por lo 
general hay un poco de todo, 
siendo una actitud tan sim
plista como poco inteligente 
—pero bastante frecuente— 
pretender cargar toda la culpa 
al muchacho:

— Si él quisiera ya lo creo que 
podría... pero es un vago.

El problema es importante. Si 
los hijos son pequeños, de que 
lleven bien los estudios van a 
depender cosas tan importantes 
como su formación, el ambiente 
del hogar, etc. Y si son adoles
centes, va a depender además el 
que puedan elegir —cuando 
concluyan COU— la profesión 
que esté más de acuerdo con sus 
aptitudes, sus intereses y su per
sonalidad, con toda la importan
cia que ello va a tener para su 
futuro.

Estamos a comienzo de cur
so. ¿Nos ganaremos desde aho
ra —alumnos, padres, profeso
res y sociedad— la suerte de 
junio?

Embriones congelados
M9 ELENA VIZCARRO

La ley española de 1988 so
bre fecundación asistida 
prevé que Iso embriones so

brantes de fecundaciones artifi
ciales “se criocongelarán en los 
bancos autorizados por un máxi
mo de cinco años". La ley prohí
be destruir estos embriones con
gelados mientras se decide su 
destino. En noviembre de 1993 
se cumplieron cinco años desde 
la promulgación del texto legal 
y todavía no se ha regulado su 
aplicación.

La ley establece también el 
plazo de un año para crear un 
registro confidencial de donan
tes de gametos o embriones con 
menos de catorce días. Pero el 
registro aún no existe y se desco
noce cuántos bancos están fun
cionando. Otro problema moral 
y legal es la destrucción de em
briones.

En Francia el proyecto de ley

sobre fecundación artificial que 
se está discutiendo en el Parla
mento decide que “el tiempo de 
conservación no puede exceder 
los cinco años y que, en caso de 
muerte de un miembro de la pa
reja, se pone fin a la conserva
ción de los embriones".

El Tribunal de Apelación de 
Toulousse ya se ha inspirado en 
este punto para ordenar la des
trucción de dos embriones de 
una pareja cuyo marido falleció 
en accidente de automóvil. En 
este caso la decisión ha sido más 
fácil, pues los padres habían 
acordado previamente en un es
crito notarial que, si se separa
ban, se destruirían los dos em
briones congelados.

No solamente existen “huér
fanos" antes de nacer, sino que . . 
con toda facilidad se eliminan 
cuando se convierten en huérfa
nos realmenic.

M.C.D. 2022
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La ruina 
presupuestaria

Nunca se ha visto más clara la 
ruina del proyecto felipista y el 
ruinoso refuerzo que para el fe- 
lipismo supone el pujolismo que 
en este bebé de dos cabezas, las 
dos vacías, que son los-Presu
puestos. Los del año que viene. 
Algunos analfabetos y los feli- 
pistas de guardia, que ayer que
rían meter a Pujol en la cárcel y 
hoy llevarlo a ios altares, dicen 
que estos Presupuestos no debe
rían ser criticados desde la dere
cha o desde el liberalismo por
que han sido inspirados por un 
partido, al fin y al cabo, tan de
rechista y tan liberal como el de 
don Jordi. Por el contrario, en 
estos Presupuestos se nota con 
toda claridad que un programa 
de derecha liberal es incompati
ble con el populismo nacionalis
ta de Convergencia i Unió. Pue
den ser carcas, que lo son. y cle
ricales, que también, y xenófo
bos, sin duda; pero nada hay en 
ellos que recuerde a la derecha 
alemana, británica o norteameri
cana de los últimos lustros. Por 
el contrario, a lo que más se pa
rece la política económica de 
Pujol es a la política económica 
felipista, porque ambas se basan 
en el clientelismo. Sucede que la 
base electoral o clientelar de 
cada uno es distinta, y de ahí el 
tira y afloja, pero en lo funda
mental están de acuerdo: hay 
que cultivar el voto de hoy, que 
mañana está muy lejos. .

(Jiménez. Losamos “ABC”)

Las cruces 
de México

México vuelve a sufrir una 
nueva y desconcertante tragedia, 
que ha conmovido la vida políti
ca del fraternal país hispanoa
mericano, con el asesinato del 
secretario general del Partido 
Revolucionario Institucional 
(PRI), José Francisco Ruiz Mas- 
sieu.

El crimen se ha perpetrado a 
plena luz del día, en el centro de 
la capital mexicana, a quemarro
pa y a sólo seis meses del asesi
nato de otra figura relevante del 
PRI: el candidato a la presiden
cia Luis Donaldo Colosio. Son 
demasiadas las coincidencias de 
una y otra muerte, empezando 
porque ambos asesinados eran 
hombres de extremada confian
za del todavía presidente Carlos 
Salinas de Gortari. Los dos sig
nificaban una nueva corriente 
dentro del PRI, lo que obliga a 
pensar en fuertes intereses que 
se mueven en la sombra para 
evitar que las cosas en México 
evolucionen hacia la moderni
dad.

La coyuntura mexicana ac
tual ofrece demasiados sínto
mas para que la acción de lo 
que pudiera llamarse “mano 
negra” actúe. Los intereses 
económicos tienen una in
fluencia decisiva, y en marida
je con la extendida corrupción 
política —lacra histórica de 
México— puede original lo 
que quepa imaginarse.

(Editorial “Ya”)

Presupuestos 
de CiU

El principal reclamo que Feli
pe González exhibió ante las úl
timas elecciones generales fue la 
promesa de lograr un pacto so
cial para el empleo. Año y medio 
después, ni ha habido pacto so
cial ni se ha reducido significati
vamente el cáncer del paro. 
Cuando los primeros vientos de 
recuperación ofrecen un cierto 
margen para hacer una política 
económica expansiva, tenemos 
que conformarnos con un escuá
lido 0,2% de reducción del de
sempleo, según prevén los Pre
supuestos Generales del Estado 
para 1995. A pesar de que el 
crecimiento de la economía para 
ese ejercicio se aproximará al 
3% del PIB, veinticuatro de cada 
cien españoles que forman parte 
de la población activa seguirán 
sin trabajo. La tasa de paro pasa
rá del 24,4 al 24,2%, es decir que 
continuaremos doblando a la 
media de Europa.

Los Presupuestos son, en líneas 
generales, duros, restrictivos e im
ponen no pocos sacrificios a los 
trabajadores y a los consumidores. 
Lo cual se debe, en parte, al peaje 
económico pagado por La Mon- 
cloa a CiU por su apoyo político. 
De hecho, la cuentas del Reino 
parecen, en muchos aspectos, cor
tadas más a la medida de un parti
do vinculado a las clases dirigen
tes empresariales e industriales 
que a la medida de una formación 
socialista.

(Editorial “El Mundo”)

Las ofensas 
gratuitas

Nada hay más estúpido, en 
la vida política y en la vida de 
relación, que ofender gratui
tamente a las personas. Es lo 
que ocurre cuando alguien, 
sin comérselo ni bebérselo, se 
convierte en sujeto pasivo de 
una guerra que, en realidad, 
no es la suya, convirtiéndose 
en receptor de unos agravios 
que ni se merece ni se ha bus
cado.

El ofender gratuitamente a 
personajes ilustres parece ser 
uno de ios hobbies preferidos 
del Partido Popular y del 
POSE, que presentan a un can
didato para Defensor del Pue
blo a sabiendas de que será re
chazado y, en definitiva, ofen
dido.

Los socialistas propusieron a 
un hombre de trayectoria demo
crática impecable y de currícu
lum profesional rayano en la ex
celencia, Manuel Jiménez de 
Parga. Sabían que no iba a ser 
votado y, sabiéndolo, estaban 
utilizándolo innoblemente.

En el PP, nada tenían en con
tra de quien ha sido maestro en 
democracia de varias genera
ciones de universitarios espa
ñoles, pero lo desaprobaron, no 
por razones objetivas, sino por 
razones, si se nos permite la 
expresión, chinchadoras en 
contra de los socialistas. Re
chazaban a Jiménez de Parga 
para ofender al PSOE.

(Editorial “Diario 16")

PSOE 
contra PSOE

Nada desestabiliza tanto a un 
Gobierno como el riesgo de rup
tura del partido que lo sostiene. 
No está tan lejos la experiencia 
de los últimos gobiernos de la 
UCD, paralizados por las quere
llas entre sus notables y la siem
pre latente amenaza de ruptura 
de su grupo parlamentario. Jordi 
Pujol, con su habitual realismo y 
cazurrería, acaba de recordarlo 
crudamente al señalar que la 
ruptura socialista sería motivo 
suficiente para suspender su 
apoyo al Gobierno de Felipe 
González. La advertencia coin
cide con un recrudecimiento de 
la batalla interna entre guerristas 
y renovadores dentro del partido 
socialista.

Los hechos han confirmado la 
impresión generalizada de que el 
último congreso del PSOE. cele
brado el pasado mes de marzo, 
se había cerrado en falso. Pare
ció que la tormenta antisocialista 
de primavera, culminada en la 
derrota electoral en las europeas 
y el retroceso espectacular en las 
andaluzas, facilitaba la reconci
liación: sobre la base compartida 
de que unos y otros se encontra
ban en una misma fortaleza ase
diada. Pero apenas pasado el ve
rano, el voto de castigo de los 
diputados guerristas a Joaquín 
Almunia, presidente del Grupo 
Socialista en el Congreso, vino a 
recordar que la guerra continua
ba.

(Editorial “El País”)

El  q u io s c o

Madrid/Barcelona (Efe).— 
La presentación de los Presu
puestos para 1995 acaparó las 
porcadas en los diarios madrile
ños de ayer, que también desta
caron la reunión de ministros de 
la OTAN en Sevilla.

ABC tituló en portada “El 
FMI exige a España que reduzca 
el déficit público y la deuda para 
combatir el paro" y “La OTAN 
amenaza a los serbios bosnios 
con responder a todas sus provo
caciones", e insertaba sendas fo
tografías de González y Aznar 
sobre el pie “Aznar se enfrenta a 
González”.

DIARIO 16 destacó “El Go
bierno promete más empleo a 
cambio de nuevos sacrificios en 
los presupuestos-95", "Marrue
cos exige en la asamblea de la 
ONU que España ceda Ceuta y 
Melilla", “Una bomba causa va
rios muertos y una veintena de 
heridos en Haití’ y “Un juez dic
tamina que Luis Roldán ha de
gradado su "derecho al honor".

EL MUNDO señalaba 
“Abierta contradicción entre la 
charla de González y el conteni
do del Presupuesto”, “Mil millo
nes de seres humanos subsisten 
con sólo un dólar al día, según el 
Banco Mundial" y “Los integris- 
tas asesinan al cantante de pop 
más popular de Argelia".

“La presión tributaria sube 
medio punto y crece el gasto so
cial". “La comisión propone en
viar al fiscal su investigación del 
'caso Rubio’" y “Un asesino co
bró dos millones por matar al 
"número dos’ del PRI" fueron 
los titulares de EL PAIS.

Por último, YA recogía “Cis-

. Los Presupuestos para el 95 
fueron presentados al Parlamento

car decidió en Huelva sin con
sultar a González", “Subirá el 
tabaco, la gasolina y el alcohol" 
y “Ya son más de mil las perso
nas muertas en el naufragio del 
‘ferry’”.

Editoriales
El Presupuesto para 1995 era 

criticado por un editorial de 
ABC que lo consideró viciado 
de origen por las concesiones del 
Gobierno a CiU y le señaló 
como “un parto distócico, un en
gendro multiparental, un trágala 
oneroso que tendrá muy pocas 
posibilidades de ser enmendado 
sustancialmente durante su dis
cusión parlamentaria".

El rechazo por los partidos 
políticos de los candidatos a De
fensor del Pueblo era visto por 
un editorial de DIARIO 16 como 
unas ofensas gratuitas para per
sonas ilustres y merecedoras de 
todo respeto, por lo que pedía 
que si no consiguen el consenso 
en la persona que deba nombrar
se eleven a la categoría de defi
nitiva la actual provisionalidad 
de la defensora interina, Marga
rita Retuerto, que tan dignamen
te, en opinión unánime, ha de
sempeñado provisionalmente el 
cargo.

Los nuevos Presupuestos 
eran contemplados por un edito
rial de El MUNDO como más de 
CiU que del PSOE, porque, se-

TELEFOTO EFE
El ministro de Economía, Pedro Solbes, presentó los Presupuestos.

ñalaba, los principales esfuerzos 
se trasladan a los trabajadores, 
mientras que la disminución por 
gastos fiscales beneficia, en bue
na medida, a las empresas y las 
rentas de capital. A su vez indicó 
que a la hora de apretarse el cin
turón, el Gobierno ha congelado 
la inversión pública lo que equi
vale a frenar una de las locomo
toras de la economía.

Para EL PAIS, las divergen
cias que están aflorando en el 
PSOE son un riesgo para el par

tido del Gobierno, como se está 
demostrando en los congresos 
andaluces, en los que está bus
cando la conciliación Cipriá Cis
car. También señalaba la peti
ción de Rodríguez de la Borbolla 
de que Guerra deje de actuar a 
través de correos y diga lo que 
piensa del conflicto, pero si así 
ocurriera, podría trasladar la ba
talla al núcleo dirigente, sin que 
pudiera echarse mano de los in- 
tegradores.

El asesinato del secretario ge

neral del PRI en México era se
ñalado por un editorial de YA 
como una señal evidente de que 
fuertes intereses se mueven en la 
sombra para impedir que las co
sas evolucionen en aquel país 
hacia la modernidad, aunque 
mostraba su confianza en que 
México, afectado entre otras la
cras por la corrupción, sabrá li
brarse de las cruces que le mor
tifican.

Prensa de Barcelona
Los Presupuestos de 1995 y 

el atentado de Haití fueron las 
noticias más destacadas ayer en 
la prensa de Barcelona.

AVUI señaló “Los Presu
puestos de 1995 prevén subidas 
en enero", “Aznar y Anguila se 
coordinan para frenar a los na
cionalistas". “Muertos y heridos 
en un atentado en Haití’ y "La 
muerte de Ruiz Massieu. un in
tento de desestabilizar México 
por parte del narcotráfico".

Decía el editorial que la coin
cidencia entre Aznar y Anguila 
sobre los llamados problemas na
cionales es una extraña alianza.

LA VANGUARDIA destaca
ba “Solbes pide que los salarios 
no aumenten más del 3%". “Ma
rruecos reclama ante la ONU 
Ceuta y Melilla". “Asesinado un 
ídolo de la canción en Argelia" 
y “Atentado sangriento en Puer
to Príncipe".

Aludía el editorial al debate 
sobre las autonomías y señalaba 
que este hecho ha supuesto una 
buena noticia y que por primera 
vez se ha visto la posibilidad de 
retocar la Constitución sin que 
ello suponga un trauma.
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García Calle critica la actitud del presidente de la corporación y del portavoz de IU

El PSOE denuncia que el PP utiliza la 
Diputación para “engrandecer” el partido

El portavoz del PSOE en la 
Diputación Provincial, Fernan
do García Calle, criticó ayer du
ramente al equipo de gobierno 
de la corporación, sustentado 
por el Partido Popular (PP), así 
como el presidente, Atilano 
Soto, y al portavoz de IU.

AURELIO MARTIN
García Calle, que estuvo 

acompañado por el senador Ma
nuel Agudíez, denunció en con
ferencia de prensa “la actitud del 
PP por utilizar la institución para 
engrandecimiento de su partido 
y de actos institucionales hacer 
actos políticos del PP".

“Hay muchos actos —asegu
ró— a los que sólo se invita a 
alcaldes de municipios impor
tantes del PP y se deja fuera a los 
que son de otros grupos políti
cos. Soy consciente de que el 
presidente, Atilano Soto, quizá 
no sepa que esto ocurre, pero si 
fuera así sería mucho más grave 
que la presidencia se ofreciera a 
esto, aunque estoy convencido 
de que no es así".

El portavoz socialista la
mentó el enfrentamiento verbal 
que mantuvieron en el último 
pleno el presidente, Atilano 
Soto, y el portavoz de IU, Do
mingo Asenjo. “El grúpo so
cialista se va a. negar a seguir 
presenciando encuentros de 
ese tipo, tan desgradables. Am
bos cometieron graves errores 
y con el Reglamento Orgánico 
de Funcionamiento (ROE) en 
la mano, habría que tirar de las 
orejas a ambos".

, Dentro de sus críticas a la ges
tión de los populares en la cor
poración provincial. García Ca
lle argumentó que hay dos te
mas en el orden del día de la 
Comisión de Gobierno en los

que el PSOE viene incidiendo 
desde hace tiempo “y es grave 
que se siga adelante con ellos en 
el plan que se está haciendo".

Pasquín político
“Uno de ellos —dijo-2— es la 

edición de una revista, titulada 
Línea Informativa, que ya había
mos denunciado en el pleno de 
julio cómo se estaba haciendo la 
contratación, sin pedir presu
puestos pi el pertinente informe 
sobre si había presupuesto”.

“Hoy [por ayer] se aprueba 
contratarlo con una empresa, 
esta vez sí, con todos los pasos. 
Lo curioso es que en la Comisión

de Gobierno de finales del mes 
de junio se aprobó una cuestión 
bien diferente y es que lo editaba 
la Diputación. Se ha editado la 
revista pero no se ha distribuido, 
estando almacenada en las de
pendencias de Bienestar Social y 
Cultura. Sacarlo este momento 
con la prisa que tenía la diputa
da, Juana Borrego, lo que parece 
es que se pretende un pasquín 
político electoral planificándolo 
cqn tiempo suficiente”, agre
gó.

El otro asunto es la revisión 
del precio de la empresa ASER, 
integrada por minusválidos, sin 
ánimo de lucro, que presta la

atención domiciliaria a personas 
mayores. .

“Es triste saber —indicó— 
que esta empresa accedió no 
siendo la más barata y no estan
do justificado. En mayo se reúne 
la comisión de seguimiento de la 
atención domiciliaria y piden 
que se reduzca el precio que es
taba en 1.050 pesetas, porque el 
convenio colectivo que se publi
có en enero los salarios quedan 
más bajos”.

Para García Calle, en el pliego 
de condiciones se dice que el 
precio máximo sería 1.050 pese
tas la hora, que es con el que se 
adjudica a ASER. Además, se 
hace una prórroga del contrato y 
la empresa pide una revisión, lo
que se aceptará por la Comisión 
de Gobierno.

“No protestamos por ello, 
sino por la prórroga que se hizo 
sin ningún tipo de informe y en 
contra de la opinión de los técni
cos de Bienestar Social", mati
zó. Este es uno de los puntos que 
se quiere llevar a la comisión de 
seguimiento o de investigación 
de las contrataciones de ^rea de 
Bienestar Social y Cultura.

García Calle anunció que 
esta comisión se ha convoca
do para el cinco de octubre “y 
esperemos poder organizar el 
debate, para el seguimiento 
de las contrataciones, a lo lar
go del mes de noviembre.

Según el portavoz socialista 
se ha perdido un mes precioso 
que es septiembre “y nosotros no 
queremos politizar el'asunto, 
pero cuanto más cercano estén 
las elecciones será más fácil de 
politizar. Si hay alguien respon
sable de que esto tenga unas con
secuencias diferentes a las pre
vistas, será el grupo de gobier
no.

Subvenciones 
culturales 
“a dedo”

_______ :__________ AM
García Calle criticó el 

criterio que se sigue a la 
hora de conceder subven
ciones a asociaciones cul
turales y dijo que, “compa
rando 1992 con 1994, ha 
habido un pequeño avance 
y la adjudicación mediante 
convocatoria de subven
ciones era del 40% del pre
supuesto del programa y 
en 1994, curiosamente, ha 
subido al 49%. Sigue dán
dose un 51 % de dinero de 
subvenciones absoluta
mente a dedo”.

Asimismo señaló que la 
redacción final de la mo
ción del tren de alta veloci
dad la ha hecho el PP en 
solitario, cuando se había 
quedado en redactarla con
juntamente con el PSOE. 
“Es la moción con la que 
ha negociado el presidente 
en el Ministerio de Obras 
Públicas e informamos a 
toro pasado es una táctica 
que viene produciénmdose 
en la provincia de Segovia 
en las instituciones que go
bierna el PP”.

También lamentó que la 
moción sobre el pacto lo
cal quedara sobre la mesa 
porque el presidente dijo 
que había que cuantificar- 
la, “cuando Atilano Soto, 
como titular de la Federa
ción Regional de Munici
pios y Provincias de Cas
tilla y León (FRMP), en 
1993, demandaba un mar
co en donde se pasaran 
transferencias a las instuti- 
cones locales. Si la FRMP 
no lo ha cuantificado desde 
febrero de 1993 hasta hoy 
no puede pedirnos eso para 
evitar el debate”.

Las asociaciones 
de vecinos se 
entrevistarán con 
Felipe González

-------
Dos representantes de la Fe

deración Provincial de Asocia
ciones de Vecinos participarán 
en la reunión que el movimiento 
vecinal agrupado en la CAVE 
mantendrá con el presidente del 
Gobierno, Felipe González y la 
ministra de Asuntos Sociales, 
Cristina Alberdi.

En la reunión, que tendrá lu
gar en el Círculo de Bellas Artes 
el próximo 6 de octubre, las aso
ciaciones de vecinos de toda Es
paña expondrán ante el presi
dente las principales preocupa
ciones de este colectivo.

La representación segoviana 
estará formada por la presidenta 
ue la Federación Provincial, Te
resa de Blas, y el responsable de

^sociación de Vecinos de La 
Albuera, Pedro Herranz, que 
Propondrán ante González el de
sarrollo local del reglamento de 
Participación Ciudadana.

La Junta firmará convenios 
que beneficiarán a los 

universitarios de Segovia
_ ___________________________ AM

La Comisión de Educación, 
Cultura y Turismo de las Cortes 
regionales de Castilla y León, 
por unanimidad de todos los gru
pos políticos, han aprobado una 
proposición del procurador so
cialista por Segovia, Jesús Ol
mos, por la que se insta a la Junta 
para que resuelva el problema de 
los cerca de 3.000 universitarios 
segovianos que ahora estudian 
en facultades de Madrid y Valla- 
dolid y que, una vez que se pro
duzcan las transferencias, debe
rían hacerlo en Salamanca.

Aunque Jesús Olmos es parti
dario de que haya distrito único 
en Castilla y León, por el mo
mento ha conseguido que desde 
las Cortes se inste a la Junta “a

I que, una vez llegadas las trasfe- 
rencias y a la mayor brevedad 
posible, sin perjuicio de adscri
bir a la provincia de Segovia al 
distrito universitario de Vallado- 
lid. se concluyan los convenios

pertinentes con las universida
des y centros universitarios de la 
comunidad de Madrid, para que 
los universitarios de Segovia 
puedan beneficiarse de la mane
ra más plena que sea posible de 
la oferta universitaria de Ma
drid”.

Tranquilidad
Olmos dijo a este periódico 

que esto llevará la tranquilidad a 
todos los alumnos universitarios 
de Segovia por el hecho de que 
son las Cortes regionales las que 
instan a la Junta a que firme con
venios con la comunidad de Ma
drid y que Segovia sea adscrita a 
Valladolid y no a Salamanca 
como estaba en el borrador en un 
principio. “Habrá continuidad 
de tal forma que los alumnos 
seguirán como hasta ahora, pu- 
diendo acudir a las universida
des madrileñas y vallisoleta
nas”.

Preguntado que si la Junta tje-

. PEDRO LUIS MERINO
Jesús Olmos está satisfecho de la propuesta aprobada en las Cortes.

ne voluntad política de cumplir 
el acuerdo, Olmos aseguró que 
"Sería muy grave que no hicie
ran caso de lo que han acordado 
las Cortes. Es un acuerdo bue
no, mientras defendemos el dis

trito único para Castilla y León, 
que es imprescindible, y luego 
en el futuro, hacia el año 2000, 
el distrito único para toda Espa
ña, como lo ha dicho el ministro 
de Educación, Suárez Pertierra.
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El girasol ha experimentado una enorme progresión en los últimos años. ar c h iv o

El director provincial del MAPA calificó de “aceptable” el año agrario

La campaña agrícola en Segovia 
generó 7.700 millones de pesetas
El director provincial del Ministerio de 

Agricultura, Pesca y Alimentación, Angel 
Ballestero realizó ayer un balance de la 
campaña agrícola en Segovia, en un año 
caracterizado por la adversidad climatoló

gica. Pese a ello, Ballestero consideró “acep
table”'el rendimiento del campo en la pro
vincia, que el pasado año generó en lo que se 
refiere a cereales y girasol 7.700 millones de
pesetas

La Asociación Lonja 
Agropecuaria se constituye 

con carácter nacional

:_______M. GALINDO
La escasez de lluvias y las 

fuertes heladas en el inicio de 
la primavera echaron por tie
rra las muy optimistas previ
siones de los agricultores se- 
govianos, ya que las muestras 
de cosecha recogidas hasta el 
momento apuntaban a unos 
excelentes resultados.

La comarca de Cuéllar su
frió especialmente las conse
cuencias de la dureza climato
lógica, obteniendo unos resul
tados inferiores a la media. 
Por el contrario, la zona de 
Sepúlveda ha conseguido un 
aceptable balance, que ha su
perado los 1.000 kilogramos 
por hectárea por encima de un 
año normal; debido principal
mente a las características del 
terreno.

En cereales, la superficie 
cultivada fue de 157.000 hec
táreas, valorándose la cosecha 
netamente en 7.000 millones 
de pesetas. Los cultivadores 
de cereales recibieron un 
aporte de 1a Unión Europea de 
3.000 millones de pesetas, lo 
que supone una influencia de 
la Política Agraria Común 
(PAC) de un 40 por ciento so
bre los ingresos totales, que 
ascendieron a 10.000 millo
nes. .

En lo que se refiere al gira
sol. la superficie dedicada a 
este cultivo herbáceo supera 
las 40.000 hectáreas, cantidad 
que dobla la registrada hace 
cinco años. La cosecha total 
ha sido valorada en 700 millo
nes de pesetas, aunque en este 
caso, la UE ha redoblado en 
un 300 por ciento su aporta
ción en la presente campaña, 
que ha ascendido a 2.100 mi
llones de pesetas.

Angel Ballestero. peñ al o s a

Los ingresos totales obteni
dos —resultado de la suma del 
valor de la cosecha y las ayu
das europeas— ascienden a 
12.800 millones de pesetas, lo 
que supone que por cada 100 
pesetas que el cultivador de 
cereales y girasol ingresa 
como media, 60 son por la 
venta del producto y 40 pro
vienen de ayudas directas de 
Bruselas.

Seguros agrarios
Uno de los aspectos desta

cados por Ballestero fue la 
masiva contratación de los 
seguros agrarios por parte de 
los agricultores. Según los 
datos facilitados por el pro
pio director provincial, en la 
pasada campaña se suscri
bieron un total de 4.208 pó
lizas, que abarcan el 80 por 

ciento de la superficie sem
brada.

El importe de las pólizas ha 
sido de 560 millones, y las 
subvenciones de las mismas 
han ascendido a 400 millones, 
lo que supone un 60 por ciento 
del importe total.

Durante el pasado año, se 
atendieron 2.032 partes de si
niestros hasta el 15 de sep
tiembre, con una superficie 
afectada de 47.000 hectáreas.

Angel Ballestero valoró 
muy positivamente el hecho 
de que los agricultores inclu
yan el gasto en el seguro agra
rio como “una rutina” dentro 
de su pruesupuesto anual, cri
ticando por otra parte la “pi
cardía” de algunos que tratan 
según sus propias palabras de 
“hacer del siniestro una profe
sión”. Sobre este último aspec
to, manifestó la voluntad de la 
Comisión Provincial de Segu
ros de perseguir y controlar las 
posibles irregularidades.

De cara al futuro, el direc
tor provincial manifestó que 
la entrada en el tercer año de 
la PAC no supondrá ningún 
problema para los agriculto
res, señalando que a éstos 
“sólo les queda esperar las 
lluvias, buscar tempero con la 
tierra y hacer las cosas bien”.

Por otra parte también se 
refirió a las “voces negativas" 
que han criticado la negocia
ción en la UE, manifestando 
que “han de procurar reciclar
se o enmudecer ante tanta evi
dencia positiva, mal que les 
pese”. “Hay personas empe
ñadas en no ver la realidad y 
la evidencia —dijo— que es 
el hecho de que la negociación 
de la UE se ha realizado bien 
y de forma positiva".

_________M.GALINDO
La asamblea de la Lonja 

Agropecuaria de Segovia apro
bó en su reunión del pasado 
jueves su paso a constituirse 
como asociación, aprobándose 
los nuevos estatutos por los que 
se regirá y eligiendo a la nueva 
junta directiva.

La modificación estatutaria 
más destacada dota a la nueva 
asociación de un carácter na
cional, en relación a la impor
tancia de la lonja segoviana en 
el mercado agrícola y ganadero 
español.

La nueva junta directiva está 
presidida por Nicéforo Gonzá
lez, señalando como objetivos 
principales de la asociación la 
puesta en marcha de las mesas 
de precios, la colaboración con 
la Asociación Nacional de 
Lonjas y Mercados y la infor
mación y difusión de los pre
cios a través de los más de 100 
socios fundadores.

La junta directiva está com
puesta por cuatro miembros del 
sector porcino (Juan de Miguel 
y Jaime Chico en producción y 
Alresa y Embutidos Olmos en 
comprador), vacuno (José Luis 
García y Gerardo Martín por 
producción y Mariano Herranz 
y Víctor Bernabé en comprado
res) y ovino ( Félix Marazuela 
y Jesús Tejedor como produc
tores y Mariano de Andrés y 
un representante todavía a de
signar por los tres mataderos 
como compradores).

Cambios en la tipificación
La directiva de la Lonja Agro

pecuaria deberá abordar en bre
ve las modificación en la tipifi
cación de los productos ganade
ros, de cara a la futura integra
ción en Europa. En este sentido, 
se han realizado ya propuestas 
en los tres sectores; y en porcino 
éstas van orientadas a la aclara
ción en la cotización de los le- 
chones y cerdas.

En vacuno, los cambios se 
refieren a la denominación de

Comienzan hoy las jornadas 
internacionales sobre política 

neoliberal en el campo
_____________________________ AG

El sindicato agrario unión de 
campesinos COAG ha organiza
do durante los días I y 2 de oc
tubre unas jornadas internacio
nales sobre “La política neolibe
ral en el campo: Banco Mundial, 
F.M.I y GATT”, en la que parti
ciparán una docena de organiza
ciones de campesinos de todo el 
mundo.

El objetivo de estas jornadas 
es analizar desde los cinco con
tinentes cómo afectan a los cam
pesinos las políticas aplicadas 
por los organismos transnacio
nales antes citados, que celebran 
su 50 aniversario con una reu
nión en Madrid.

Organizaciones campesinas 
de Nicaragua. Brasil. Francia, 
Bélgica, Filipinas, Perú. Polonia 
y Senegal, así como el Sindicato

Nicéforo González. j u an mar t in

los añojos extra y primera, que 
según la normativa europea de
berán pasar a llamarse “Europ".

Nicéforo González señaló 
que la ampliación de su ámbito 
de influencia a todo el territo
rio nacional viene dada por el 
carácter de la Lonja segoviana 
como mercado testigo de la CE 
para los precios agropecuarios.

“Nuestra asociación camina 
hacia la autofinanciación a tra
vés de la información de pre
cios por los sistemas de la línea 
telefónica del 906 y la distribu
ción por Tele Lonjas —mani
festó— y las subvenciones de 
las distintas administraciones. 
Antes de constituirnos como 
tal. la Lonja estaba en un terre
no de nadie, pero la envergadu
ra que ha tomado hace necesa
rio el aglutinar los medios eco
nómicos y humanos para su 
mejor funcionamiento".

Los asociados pagan una 
cuota anual de 12.000 pesetas, 
aunque los estatutos recogen 
en sus páginas su finalidad sin 
ánimo de lucro.

de Obreros del Campo, el Sindi
cato Labrego Galego y la propia 
COAG debatirán durante estos 
dos días sus disitntas posturas 
ante la aplicación de las políticas 
determinadas por las organiza
ciones, para elaborar un* docu
mento final que será entregado a 
los medios informativos el do
mingo.

Por otra parte, el sindicato ha 
hecho público un comunicado 
en el que señala que la reforma 
del seguro integral de cereales 
reducirá de un modo drástico su 
contratación en un futuro. 
COAG justifica esta afirmación 
señalando que este seguro sola
mente interesará a productores 
con alto riesgo, y aquellos agri
cultores con un riesgo menor op
ten por el sistema de reparto de 
créditos.
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“La mujer no ha de 
abandonar su hogar y 
sí consagrarse a la 
gran misión de la 
educación de los 
hombres; la mujer es 
productora de hombres, 
no produce bienes 
materiales sino esa 
cosa esencial que es el 
musulmán ", son 
palabras de un imán 
argelino en pleno siglo 
XX. Un representante 
más del 
jundamentalismo

. islámico, que atemoriza 
a Occidente pero sobre 
todo, subyuga la 
libertad de los hombres 
y esclaviza a las 
mujeres árabes. “El 
resultado del Islam mal 
entendido

Mujeres para la Democracia organizó ayer las jornadas nacionales “La mujer y el Islam”

El fundamentalismo islámico, un peligro para 
Occidente pero ante todo, para los árabes

“Sobre el Islam tenemos más prejuicios que juicios fundados”
- _____________ R.G. RUBIO

Una reciente encuesta realiza
da en el territorio nacional mostró 
que el 67% de los españoles con
sideraba al Islam represor de la 
mujer, el 59% lo asociaba con 
conceptos retrógrados y un 39% 
con la violencia. Otra anterior, 
realizada entre universitarios, 
señalaba que el 11% de los 
mismos creía que se trataba de 
Una raza, el 31% de una reli
gión, el 14% de una cultura y 
el 32% una fuerza política.

Estos datos demuestran, se
gún señaló ayer el presidente de 
la Asociación Darek-Nyumba, 
Emilio Galindo, “el desconoci
miento existente sobre la reali
dad del Islam, que se asocia a 
conceptos equivocados como la 
guerra santa y la opresión. Exis
ten mas prejuicios que juicios 
fundados".

Por ello, en las conferen
cias de ayer, —inauguradas 
por Ramón Escobar y Luis 
Pérez de Cossío, y organiza
das por Mujeres para la De
mocracia—, se recalcó la di
ferencia existente entre los 
conceptos de “Islam funda
mental" y “fundamentalis
mo, que es el que oprime a la 
mujer y la quiere relegar al 
último plano de la sociedad y 
de los derechos civiles".
_ “El fundamentalismo —se
ñaló Galindo— no sólo es un 
peligro para los occidentales, 
sino también para los propios 
musulmanes. La mujer no pue
de pensar ni evolucionar y tie
ne que vivir como vivía en el 
siglo VII. Las personas no tie
nen derecho a la pregunta y 
mucho menos a la respuesta”.

Las conferenciantes que 
participaron ayer en las jorna
das organizadas el Colegio 
Universitario, resaltaron cómo 
Occidente tiene gran parte de

La mujer está violada en sus derechos de persona por el fundamentalismo", señalaron varias conferenciantes?

Emilio Galindo, presidente de la asociación Darek-Nyumba.

responsabilidad de los graves 
problemas sociales y de la 
creación de) fundamentalismo 
en los países árabes, “que sur
ge como respuesta al colonia
lismo político primero y cultu
ral y económico después, que 

No a las guerras santas
El experto Emilio Galindo indicó que el Islam permite 

y está a favor del progreso, “si bien este puede no ser tal 
como lo entendemos aquí, dado que ellos han de buscar 
sus propias soluciones como la mujer musulmán las direc
trices de su liberación, se puede ser una mujer moderna y 
vivir el Islam". . *

A este respecto, indicó que el fundamentalismo es “una 
enfermedad de poder que quiere manipular y volver al 
siglo VII de Mahoma, aceptando la existencia de guerras 
santas". No así, el Islam que busca la “yihad”, “crear una 
sociedad nueva en un esfuerzo interior del hombre contra 
su ego y de respeto hacia los demás".

“La guerra santa del fundamentalismo es igual que 
cuando los cristianos cogimos la cruz para hacer cruzadas, 
en todo caso, seguimos sin el diálogo entre la Iglesia e 
Islam, algo lógico cuando ésta ni siquiera quiere dialogar 
con sus télogos y los persigue”, señaló.

estos países aún sufren”.
Así, el uso de velo por las 

mujeres recobra importancia 
—según señaló la profesora de 
la universidad de El Cairo, 
Maasser Kandil—, “dado que 
se ha convertido en un arma

CC.OO. exige el 
desarrollo de 
los acuerdos en 
la enseñanza 
pública

arrojadiza, en una contesta
ción de protesta contra la in
fluencia hegemónica de la cul
tura europea que fue quien lo 
suprimió”.

La presidenta nacional de la 
Federación de Mujeres para la 
Democracia señaló por su par
te, la importancia de conocer 
la actual problemática del Is
lam, “una obligación entre cul
turas tan próximas, puesto que 
no tenemos que olvidar que el 
futuro es mestizo como ha de
mostrado la historia de Europa 
y la de esta ciudad".

Aspecto, en el que coincidió 
con la jefa del área de Progra
mas del Instituto de la Mujer, 
que reflexionó sobre el cre
ciente número de mujeres emi
grantes musulmanes que viven 
en España.

Hemos desarrollado un 
plan de igualdad de oportuni
dades en el que prestamos es
pecial antención a estas muje
res, que en el caso español son 
la mayor parte marroquíes, 
analfabetas y se dedican ile
galmente al servicio domésti
co, lo que resta posibilidades 
de integración”, indicó.

En todo caso, todos los con
ferenciantes coincidieron en 
sus manifestaciones, con la se
cretaria general de la Funda
ción de Promoción Social de la 
Cultura. Esta indicó, tras indi
car los resultados de un recien
te estudio sobre “La mujer en 
el Magreb”, que “la formación 
y la cultura, posibilitados por 
un desarrollo económico de 
los países, son lo único que 
puede ayudar a remediar a su
perar las desigualdades de es
tas mujeres”.

Las jornadas fueron clausu
radas a última hora de ayer por 
el presidente de la Diputación, 
Atilano Soto.

________________________AS.
El sindicato CC.OO. ha exigi

do el desarrollo de los acuerdos 
con el Ministerio de Adminis
tración Pública, así como la 
apertura de negociaciones en la 
enseñanza privada concertada, 
según ha manifestado en un co
municado de prensa. En este 
también, ha señalado la urgen
cia de realizar la convocatoria 
de la comisión de seguimiento 
de la LOGSE.

El pasado día 15 de septiem
bre los sindicatos CC.OO., 
UGT, CSIF y CIF, y el ministe
rio de Administraciones Públi
cas firmaron el acuerdo sobre 
retribuciones y condiciones de 
trabajo de los empleados públi
cos para el período 1995-1997.

Este debía ser adaptado a cada 
sector del area pública en fun
ción de sus características, por lo 
que la federación de enseñanza 
de CC.OO. tiene previsto diri
girse a la Secretaría de Estado de 
Educación y a la de Universida
des para que se convoquen, “con 
la mayor celeridad, las respecti
vas mesas sectoriales de nego
ciación, con el fin de abordar la 
aplicación de todos aquellos as
pectos del acuerdo que deban te
ner su correspondiente trasla
ción a la enseñanza".

Los temas principales del 
mismo, hacen referencia a la 
conversión del empleo temporal 
en fijo, la continuidad en el em
pleo del personal interino, el sis
tema de promociones, la forma
ción continua, la salud laboral y 
la acción social.

Por otra parte, CC.OO. em
plaza al MEC a abrir un marco 
de negociación para la enseñan
za privada concertada sobre las 
retribuciones correspondientes a 
1995, la aplicación del sistema 
retributivo de los docentes de la 
enseñanza pública, así como la 
aplicación de la LOGSE en di
cho sector.

Por último, el comunica
do,"con el fin de evitar los pro
blemas surgidos el curso pasado 
en el proceso de implatación de 
la LOGSE", urge al MEC a la 
convocatoria de la comisión de 
seguimiento de la LOGSE.

—

PEÑALOSA

A. Castaño, portavoz de CC.OO.

M.C.D. 2022
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ARTE CONTEMPORANEO

__ ,__________ ANA SAN ROMUALDO
Rafael Barrios, promotor del 

proyecto, señala las ventajas de 
este sistema de compra frente a 
las tradicionales galerías. “En 
una galería lo habitual es que se 
exponga la obra de un solo artis
ta, con lo cual la oferta que se 
hace al comprador es bastante 
limitada. Este sistema — aña
dió— permite que los interesa
dos que por su trabajo no tienen 
tiempo para desplazarse a una 
galería puedan acceder a la com
pra de una pintura”.

El Fondo de Arte Contempo
ráneo ofrece la posibilidad de 
elegir las obras deseadas en el 
propio lugar de trabajo o en el 
domicilio, aspecto que constitu
ye una facilidad para el público 
al que, en un principio, se dirige 
esta iniciativa. El mercado para 
esta nueva actividad se centra, 
según explica el propio Barrios, 
en el ámbito de los profesionales 
liberales, personas con un cierto 
nivel cultural y con capacidad 
adquisitiva media-alta.

Banco de datos
El Fondo cuenta con un banco 

de datos donde están registrados 
9.800 pintores, seleccionados 
por un grupo de asesores escogi
dos entre especialistas en arte, 
pero entre los que no figura nin
gún artista en activo para evitar, 
en opinión de su promotor, que 
se incida excesivamente en de
terminadas escuelas o estilos.

Partiendo de esta base, se ela
bora un catálogo trimestral en el 
que aparecen entre 80 y 90 obras 
pertenecientes a las más varia
das tendencias. Este muestrario 
se renueva cada tres meses, por 
lo que, en caso de no encontrar 
ninguna obra de su gusto, el 
cliente puede esperar al siguien
te catálogo.

Además de este novedoso sis
tema de venta, el Fondo también 
tiene previsto realizar exposicio
nes en las que se muestran los

Ana Diosdado: “Escribir y dirigir una 
obra de teatro me da miedo”

__ _________ ANA SAN ROMUALDO
La escritora y actriz Ana 

Diosdado —cuya última pieza 
teatral, “Cristal de Bohemia”, se 
representa este fin de semana en 
el teatro Juan Bravo— afirma 
que compaginar la creación de 
una obra con la dirección de la 
misma es una “responsabilidad 
excesiva para una sola persona” 
y que realizar esta doble labor le 
da un poco de miedo.

Diosdado, que según sus pro
pias palabras, siempre que dirige 
teatro lo hace “por accidente” 
presentó ayer ante la Prensa su 
último trabajo, que calificó de 
“farsa feroz". “Cristal de Bohe
mia”, una obra en dos actos, en 
la que intervienen siete persona
jes no presentó, según su autora, 
excesivos problemas para su 
montaje, aunque el trabajo con 
los actores sí fue bastante com
plicado dados los continuos 
cambios interpretativos que se 
suceden en el texto.

La escritora señaló que este 
último trabajo es en realidad una 
“mezcla de géneros"(farsa y me
lodrama) y que se nota en él, 
como en toda su obra, su estilo

Un total de 66 artistas exponen en el Torreón de Lozoya

Fondo de Arte, la otra alternativa 
para admirar la pintura

En la tarde de ayer fue inaugurada en el 
Torreón de Lozoya la exposición itinerante del 
Fondo de Arte Contemporáneo, sociedad que 
presenta una nueva forma de adquirir pintura 
moderna, dirigida especialmente a aquellos co
leccionistas y aficionados que cuentan con esca
so tiempo para visitar galerías de arte.

Esta empresa ofrece un catálogo de obras 
pictóricas muy variadas, entre las cuales el 
cliente puede elegir entre una oferta considera
ble de gran calidad. Tras un plazo de reflexión, 
y cedido el cuadro en préstamo, el comprador 
potencial decide adquirirlo, devolviéndolo en 
caso contrario sin ningún compromiso.

El promotor Rafael Barrios, en un momento del acto Inaugural. PEÑALOSA

lienzos más representativos de 
sus artistas. La exposición que 
ayer se inauguró en el Torreón 
de Lozoya es la primera que or
ganiza esta sociedad. En sus sa
las los segovianos podrán con
templar más de 100 telas perte
necientes a un total de 66 pinto
res, destacando por su relevan

personal. Diosdado añadió que 
este tipo de teatro no le resulta 
más difícil deescribir que otros y 
que “se divirtió mucho" durante 
el periodo de gestación de “Cris
tal de Bohemia"

Ana Diosdado manifestó que 
está muy satisfecha con el resul
tado obtenido con esta obra, que 
se estrenó el pasado mes de 
agosto en Bilbao y que actual
mente se está representando en 
diversas ciudades españolas.

Elenco de actores
En cuanto a la elección del 

elenco de actores— encabezado 
por Jaime Blanch y Queta Cla- 
ver—, la directora señaló que, 
aunque nunca escribe pensando 
en unos actores determinados, la 
elección de ios mismos fue un 
trabajo arduo y bastante largo, 
pero el resultado ha sido, según 
todos los implicados en la pro
ducción, muy satisfactorio.

En su faceta de actriz, no pudo 
faltar un recuerdo para la serie 
televisiva que le dio la populari
dad de que goza, “Anillos de 
oro". “La televisión te hace co
nocida para un público mdy am

cias en el panorama pictórico es
pañol Agustín de Celis, Antoni 
Miró, Josep Comes i Busquéis o 
Joaquín Picazo Moreno.

El discurso de inauguración 
corrió a cargo del editor de EL 
ADELANTADO, Carlos He- 
rranz, quien señaló que esta 
nueva fórmula de difusión cultu

plio, aunque la gente a la que le 
gusta el teatro ya me conocía 
antes de trabajar en la serie”.

La directora del teatro Juan 
Bravo, Antonia Arranz, que 
también estuvo presente en la 
rueda de prensa, se refirió a la 
crisis del teatro, un tema sobre el 
que se ha hablado mucho y du
rante mucho tiempo. Según 
Arranz, esta falta de espectado
res, propiciada en gran medida 
por la crisis económica, influye 
en gran medida en el modo de 
hacer teatro. Sobre este asunto, 
Ana Diosdado señaló que la 
crisis es relativa y que hay que 
tener en cuenta que ahora exis
te una oferta mucho mayor 
para que el espectador pueda 
escoger aquel espectáculo que 
más le interesa.

No obstante, reseñó que ac
tualmente existen muchos auto
res jóvenes que están aportando 
ideas frescas al mundo del tea
tro.

Se señaló también que en el 
ámbito teatral hay que contar 
con el inconveniente de los bajos 
presupuestos, que impiden des
tinar cantidades importantes de 

ral es un vehículo excelente de 
distribución de la creación de los 
artistas actuales, que en su ma
yoría no pueden atender.las ven
tas por estar ocupados en su la
bor intelectual".

“Los artistas, seres dotados de 
una sensibilidad especial, son 
capaces de captar y plasmar sen

La autora y directora de “Cristal de Bohemia" presentó ayer su obra.

dinero a la promoción de las 
obras.

Tanto la autora de “Cristal de 
Bohemia” como el productor de 
la obra hicieron especial hinca
pié en la necesidad de elaborar 
una ley de teatro y de establecer 
algún tipo de ayudas para este 
tipo de actividades, como por 
ejemplo una reducción en los 
impuestos que graban las pro
ducciones teatrales y que actual

saciones, pero no se pueden 
preocupar por cuestiones de 
marketing”, afirmó Carlos He- 
rranz. “El fondo ofrece una bue
na alternativa para distribuir 
algo tan súlil como el arte".

"Aparte de los coleccionistas 
muy aficionados a este tipo de 
manifestaciones y de aquellos 
que compran como inversión, 
existe un amplio grupo de profe
sionales liberales que pueden 
encontrar muy interesante esta 
nueva oferta", concluyó.

En el acto intervino también 
el promotor del Fondo, Rafael 
Barrios, quien señaló que está 
lejos de su intención ejercer una 
competencia desleal contra las 
galerías de arte y que su propues
ta intenta ser una alternativa y un 
complemento de estos cauces de 
venta tradicionales.

Ciudad emblemática
En cuanto a la elección de Se- 

govia como primera ciudad en la 
que expone el fondo. Barrios 
destacó el carácter “emblemáti
co” que para este tipo de iniciti- 
vas tiene nuestra ciudad.

Asimismo, puntualizó que no 
cree que con este sistema se pier
da totalmente el encanto que 
comporta la visita a galerías y 
exposiciones, ya que pretenden 
implantar un modelo mixto que- 
combine la venta por catálogo y 
las muestras itinerantes.

En la exposición del Torreón 
de Lozoya se exhibe, además, 
una valiosa versión gráfica de 
“El Quijote", realizada por el ar
tista burgalés Juan Vallejo. La 
obra, que está lasada en 126 mi
llones de pesetas, cuenta con dos 
volúmenes y supuso para su au
tor más de 15 años de trabajo. En 
ella aparecen dibujados todos 
los personajes que se mencionan 
en el inmortal clásico de Cervan
tes. Otra de sus creaciones es 
“Tauromaquia", que consta de 
96 dibujos realizados mediante 
técnicas diversas.

mente son muy altos.
Por lo que se refiere a próxi

mos proyectos. Ana Diosdado 
señaló que está preparando un a 
serie para televisión, basada en 
guiones propios, y que estará lis
ta para ser emitida en 1996. En 
este sentido, añadió que le gusta 
trabajar sobre sus propios textos, 
porque “es más fácil defender 
algo propio que algo escrito por 
otro autor”.

M.C.D. 2022



¡RUANDA TE NECESITA!

La barbarie ha obligado a más 
de 4 millones de ruandeses a 
abandonar sus hogares para sal
var la vida.

La mayoría ha buscado refugio 
en los campos habilitados en el 
Zaire, bajo la protección del
Alto Comisionado de las Na
ciones Unidas para los Refu
giados (ACNUR).
Esta protección ha conseguido

que cesen las matanzas, pero los 
refugiados siguen muriendo de 
cólera, disentería, hambre.

El ACNUR, junto con otras 
agencias de la ONU y distin
tas ONGs, está logrando 
que, aún en estas condiciones, 
la población sobreviva.

Trabajamos contra reloj para 
ayudar a las víctimas de este 
conflicto pero no disponemos 
de todos los recursos necesarios 
para realizar el trabajo que el 
mundo espera de nosotros. Ne
cesitamos 40.000 millones de 
pesetas para hacer frente a esta 
tragedia.

En nombre de los refugiados, desplazados y repatriados ruandeses damos las gracias 
por las ayudas recibidas y las que puedan ir llegando en el futuro.

Nos encontramos en una emergencia por la esperanza.

Ingresa tu ayuda en la Cta. cte. número 
0095314-271 de Banesto, Sucursal 1143 
(Orense, 19. Madrid), o pregunta por la 
Cía. cte. de ACNUR en cualquier ofici
na de Banesto

Para más información ponte en contacto con nosotros:
ESPAÑA con ACNUR

.^^.NACrOlNBS UNIDAS
AACNURW
Alto Comisionado para los Refugiados

General Perón, 32. Teléfono 555 28 29. Fax 555 30 04

28020 Madrid

M.C.D. 2022
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VILLA DE 
CUELLAR

La compañía británica podría crear unosj!20 puestos de trabajo

Alena podría ser ocupada por una 
empresa dedicada al reciclaje

La Comunidad de Villa y Tierra de Cuéllar, propiedad de 
las instalaciones de la antigua Alena, ha aprobado el plan de 
viabilidad presentado por la empresa Gatewell Investiments 
Ltd para montar una planta de reciclaje de residuos en la 
factoría que permanece cerrada desde el año 1990. La em
presa británica podría crear cerca de 120 puestos de trabajo 
directos y empezar su actividad a mediados del año 1995.

La Camerata San Justo y 
Pastor consiguió llenar la 

iglesia de San Miguel

_______________ S. GUIJARRO 
, La Comunidad de Villa y 
Tierra adoptó esta decisión 
tras conocer el proyecto de 
instalar la planta de reciclaje 
presentado a la asamblea de la 
comunidad por los delegados 
de Gatewell, Javier Alcalá y 
José Luis Cea.

La Comunidad de Villa y 
Tierra acordó también solici
tar a la Consejería de Medio 
Ambiente de la Junta de Cas
tilla y León el derecho de 
ocupación de las instalacio
nes a favor de Gatewell por 
un período de cinco años. 
Este requisito es imprescin
dible ya que las instalaciones 
de la vieja factoría están en 
un monte declarado de utili
dad pública.

Según el plan vial presenta
do por los delegados de la fir
ma británica, la planta estaría 
dedicada a reciclar residuos 
sólidos urbanos, industriales y 
material plástico de origen sa
nitario, sin descartar la am
pliación futura a otros resi
duos industriales como los ca
bles eléctricos. ■

Esta planta absorbería los re
siduos generados en una amplia 
zona que podría abarcar hasta 
Segovia, Vallado!id y Aranda 
de Duero, y estaría especializa
da en el reciclaje de ios residuos 
plásticos, que se ponen apro
ximadamente en el 35 por 
ciento de todos los residuos 
urbanos e industriales.

Con el plástico recuperado 
serían fabricados varios pro
ductos, principalmente paléts, 
ya que según la normativa eu
ropea en los próximos años 
dejarán de estar autorizados 
los palets de madera funda
mentalmente en todo tipo de 
industrias o servicios relacio
nados con el sector y de ali
mentación. Otros residuos 
como papel y vidrio serían de
rivados a otras plantas de reci
claje. y ios residuos orgánicos 
serían incinerados, transporta
dos a vertederos especiales o 
derivados a plantas de recicla
je para su transformación en 
abono.

Ampliación
Este proyecto presentado 

por Gatewell podría suponer 
una inversión de más de 2.000 
millones de pesetas y ha sido 
sensiblemente ampliado tras 
conocer la capacidad de las 
instalaciones de la antigua 
Alena.

La firma británica pensó en 
un principio reciclar única
mente residuos urbanos, pero 
al visitar sus representantes 
las instalaciones y comprobar 
que tienen una superficie cu
bierta de 18.000 metros cua
drados y cerca de 17 hectáreas 
de terreno amplió el proyecto 
a los residuos plásticos de ori
gen sanitario, con posibilidad 
de ampliación a otros residuos 
industriales.

Este paso dado por la Co
munidad de Villa y Tierra de 
aprobar el plan vial presenta
do y solicitar de manera inme
diata el derecho de ocupación 
para Getewell supone un giro 
importante en las perspectivas 
planteadas hasta ahora para 
dar un destino apropiado a la 
vieja factoría.

Tras varios años con las ins
talaciones cerradas y no haber 
sido presentados proyectos 
con ciertas garantías, la multi
nacional francesa Phoceenne 
fue la primera interesada en 
las instalaciones para montar 
una fábrica de tuberías espe
ciales para el transporte de 
agua con destino al Plan Hi
drológico Nacional promo
vido por el Gobierno cen
tral.

Sin embargo, este proyecto 
se ha retrasado más de lo pre
visto inicialmente y Gatewell 
Investments, que se interesó 
después que Phoceenne por 
las instalaciones de la antigua 
Alena, puede ser la primera 
empresa que inicie su activi
dad en la factoría situada junto 
al río Cega.

Sin embargo, Mariano 
Molinero, alcalde de Cuéllar 
y presidente de la Comuni
dad de Villa y Tierra, no des
carta las posibilidades de 
Phoceenne ni de otras em
presas interesadas en las ins
talaciones, “ya que estas tie
nen gran capacidad y ampli
tud, podrían ser compartidas 
por varias empresas y la co
munidad ha manifestado re
petidamente su decisión de 
dar las máximas facilidades 
a todas aquellas empresas 
que presentan proyectos se
rios y viables".

_______________________ S.G.
El concierto que ofreció el 

jueves por la noche la orquesta 
segoviana de música clásica Ca
mareta San Justo y Pastor tuvo 
una espléndida acogida entre el 
público cuellarano, que llenó la 
iglesia parroquial de San Miguel 
para asistir a un espectáculo tan 
poco habitual en la villa como 
son los conciertos de música clá
sica.

Este concierto fue uno de los 
actos celebrados con motivo de 
la festividad de San Miguel Ar
cángel, patrono de Cuéllar, estu
vo organizado por la Coral Cue- 
llarana en colaboración con 
Ayuntamiento y parroquia y pa
trocinado por el Servicio Terri
torial de Cultura de la Junta en 
Segovia. El concierto se inició a 
las 20,30 horas y la entrada fue 
gratuita.

La Camareta San Justo y 
Pastor presentó ante el público 
cuellarano un variado reperto
rio con obras como “Suite de 
Don Quijote”, de Telemann, el 
“Vals triste”, de Sibelius, o la 
sinfonía en La Mayor KW 114 
de Mozart.

El concierto se completó con 
obras de Saint Saens. Baerman- 
ny Lully hasta completar un es
pectáculo que duró cerca de hora 
y media. Al final una fuerte y 
prolongada ovación del público

S GUIJARRO

Torre de la iglesia de San Miguel, donde se celebró el concierto.

CAMBIO
DE TITULARIDAD
El Restaurante "EL TO
RREON", de Valsaín, ha 
cambiado de titularidad, 
de Miguel Mir García a 
Lucía Martínez Ortega. 

fue respondida con una obra “de 
propina" por la orquesta sego
viana.

La Camareta San Justo y Pas
tor está formada por 25 jóvenes 
segovianos bajo la dirección de 
Carlos Cuesta, miembro de la 
Orquesta Nacional de España, y 
uno de sus objetivos es la divul
gación de la música clásica en 
Segovia y la provincia.

Festival
Este concierto debería haber

se celebrado el mes de julio den
tro del festival “Así cantan las 
corales”, que organiza la Coral 
Cuellarana en el patío de armas 
del castillo-palacio. Sin embar
go, fue trasladado al día de San 
Miguel para no recargar el pro
grama del citado festival.

Esta decisión ha sido un gran 
acierto porque en verano se pro
duce una indudable saturación 
de espectáculos y en el resto del 
año es difícil asistir a otros de 
cierta calidad.

El bello marco de la iglesia de 
San Miguel es además un lugar 
mucho más adecuado, por su 
mejor sonoridad, que el patio 
de armas del castillo para poder 
apreciar en su amplitud la be
lleza de un tipo de música 
como la que interpreta tan acer
tadamente la Camareta San 
Justo y Pastor.

— SE VENDE — 
GRANJA DE PORCINO 

EN VALLADOLID
(Cerca de Cuéllar)

Capacidad para 200 reproducto
ras, equipada, más nave alma
cén de 300 m2 Teléfonos: 983/ 
22 65 04 (horas oficina) - 983/ 
52 20 78 (noches, 22 a 24 h.).

M.C.D. 2022
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SANTA MARIA LA REAL DE NIEVA

Sustraen de la iglesia una 
imagen de San Antón 

fechada en el siglo XVII
MEDIA LUNA

El patrimonio artístico se de
teriora con el paso del tiempo y 
también por la acción del hom
bre. Pero cuando esto último se 
produce por los “cacos” queda 
un sin sabor, surge el interrogan
te del por qué, y esa mezcla de 
angustia e impotencia al no po
der hacer nada. Y es que se juega 
con la historia y los sentimientos 
de un pueblo transmitidos a tra
vés de los siglos.

En esta ocasión tocó la mala 
suerte a la iglesia parroquial de 
esta villa, y la imagen sustraída 
ha sido San Antón.

Se trata de una buena talla en 
madera plicromada de tipo ba
rroco, con unas medidas de 
61x28x22 cm. del siglo XVII. Y 
la verdad es que todas las imáge- 
pes que hay en la iglesia están 
inventariadas y catalogadas en 
un estudio realizado hace un par 
de años con la subvención de la 
Junta de Castilla y León y el 
obispado, con motivo de las ex
posiciones de Las Edades del 
Hombre. En concreto, fue Ma 
Gracia de Andrés Aguirre (prác
ticamente de esta villa) la que 
realizó esta catalogación.
. Esta imagen solía pasar algo 
inadvertida al estar colocada en 
la pared de la parte derecha del 
altar de la capilla de la Virgen de 
la Consolación o de la Virués, 
más conocida aquí por el altar de 
Berruguete, al existir un San Je
rónimo atribuido a ese escultor o 
su escuela.

La talla de San Antón está 
muy bien acabada, destacando 
sus rasgos físicos visibles (cara, 
manos y pies). Con ella ha desa
parecido una peana. Se da la cir
cunstancia de que el cerdo que 
tenía a su izquierda desapareció 
ace unos años. El autor o auto

res sabían muy bien lo que se 
llevaban, y se piensa que haya 
podido ir a parar a alguna casa 
particular de algún caprichoso o 
al mercado de las antigüedades.

El cura párroco, José María 
Martínez Nieto se dio cuenta de 
su falta hace unos días, indican
do que lo pasó muy mal. Como 
es lógico, presentó la correspon
diente denuncia.

Devoción
La verdad es que la devoción 

a este santo en la villa viene 
prácticamente desde su funda
ción pues sabemos por refer
encias históricas que había una 
Cofradía de San Antón en 1584 
con las siguientes característi
cas: constaba de 60 cofrades, te
nía una casa que valía 24.000 
maravedíes, y un corral junto a 
la casa que rentaba ocho reales 
anuales. Celebraba sus fiestas el 
domingo de “Cuasi Modo" gas
tando 22 reales. La víspera y día 
de San Antón celebraban funcio
nes y colaciones, gastando en 
ello 44 reales. El cabildo se ce
lebraba el día de la Circuncisión, 
gastando 18 reales. Por todo 
ello, cada cofrade pagaba real y 
medio al año.

Además la villa tiene una ca
lle con este nombre, en la que 
existe otra efigie moderna del 
santo, aunque su devoción fue 
decayendo a partir del siglo 
XIX. El pueblo espera, aunque 
es escéptico, que esta talla pueda 
volver a su sitio reservado en la 
iglesia. Y es que los robos a igle
sias, ermitas..., son cada día más 
frecuentes. Tan solo hace unos 
meses que desaparecieron unas 
bolas de granito de considerable 
peso (tuvieron que utilizar una 
grúa) a la entrada de la iglesia de 
Paradinas.

NAVA DE LA ASUNCION

Ahora las calles se encuentran solitarias

El toro y la música han sido los 
ejes de la función de “La Nava”

La función de “La Nava” llegó a su fin y ahora las calles 
se encuentran solitarias, cargadas de la nostalgia de días de 
intenso bullicio y alegría. Es la imagen de siempre, de días 
después a las fiestas, luego todo volverá al devenir cotidiano. 
Atrás han quedado nueve días de desenfranda alegría y 
diversión desde que la reina de las fiestas, Marta González 
García, y las damas de honor, Raquel García García y Rosa 
Villagrán Marugán entonaron la tradicional inauguración.

___________________ AMARUARRI
Una vez más el toro y la 

música han sido el eje central 
de la función y en torno a su 
ambiente se han concentrado 
miles de personas. A ello tam
bién se ha unido en esta oca
sión el retomo de las noches 
en concierto, iniciadas con la 
actuación de la formación na
varra “Kojón Prieto y los Hua- 
jolotes”, para seguir con la 
banda “Los Deskarriados”, y 
cerrarse el ciclo con el grupo 
“Frenopático Rural". Con
ciertos donde han sonado te
mas desde rancheras, corri
dos... hasta rock and roll, que 
unido a los del bullicio cha
ranguero han ejercido una 
fuerte competencia al ambien
te de las verbenas.

Precisamente el ambiente 
verbenero fue quien dio la nota 
de fiestas, ya que para tocar du
rante los días 20 y 21 se presen
taron dos orquestas gallegas, 
“Ritmo joven" y “Brujas”, al 
parecer ambas disponían del 
correspondiente contrato, fir
mado por Espectáculos Prin — 
representado en Segovia por 
Darío de La Granja— para ac
tuar esos días.

Los trece componentes de 
“Ritmo Joven" llegaron a esta 
localidad segoviana desde 
Pontevedra con el contrato en 
la mano firmado desde el mes 
de junio. Un largo viaje reco
rrido para llegar, montar y lue
go tener que desalojar el esce
nario ante la petición del al-, 
calde, Alfonso Tapia, de que 
así lo hicieran al no figurar en 
la lista de orquestas contrata
das por el Ayuntamiento con

___________________ AMARUARRI
Con la actuación que en la 

tarde/noche de hoy protago
nizará la banda de rock sevi
llana “Reincidentes”, conti
núan las noches en concierto 
que tras un largo paréntesis 
han vuelto a celebrase con no
table éxito en las pasadas fies
tas naveras. La excelente aco
gida dada a la celebración de 
estos conciertos y la expecta
ción surgida en torno a ellos se 
vio reflejada en la presencia 
de numerosos jóvenes de la 
zona y provincia que acudie
ron a disfrutar de la música en 
vivo. Ni el frío, ni la amenaza 
de lluvia, fueron impedimento 
para cumplir con la cita de este 
retorno, que ha comenzado 
con buen pie y se espera con
tinúe, esa buena respuesta 
dada, con este de hoy, donde

Espectáculos Prin.
Al final sonó la orquesta 

“Brujas” de la localidad coru
ñesa de Rianxo. pero antes la 
Guardia Civil hubo de levan
tar acta de todo lo sucedido, 
ello a petición del responsable 
de “Ritmo Joven", quien tam
bién manifestó a este periódi
co que la situación planteada 
es anormal y carente de serie
dad por parte del agente Darío 
que les contrató sin la autori
zación del Ayuntamiento na- 
vero y ante lo cual pedirán los 
correspondientes daños y per
juicios.

“Ritmo Joven" ha actuado 
por varios pueblos de la pro
vincia, entre ellos Cuéllar y El 
Espinar, precisamente en este 
último municipio ya aparecie
ron los problemas con Darío 
de Espectáculos Prin al abo
narlos sólo la mitad del caché, 
según apuntó el responsable 
de la citada orquesta.

“Marídala volvió a 
sorprender

Sin duda alguna el espectá
culo más relevante de la fun
ción navera ha estado centra
do en la representación de la 
obra “Ferigotes", del grupo de 
teatro “Mandala”, quienes 
una vez más volvieron a sor
prender presentando una in
terpretación en pleno contacto 
con el público y con un alto 
nivel de creatividad. “Ferigo
tes" concentró a un numeroso 
público expectante que aban
donó el recinto ferial, decora
do con cierto grado de ingenio 
por eeste grupo de teatro de la 
localidad.

Noches en concierto
sonará uno de los grupos de 
pop rock que viene pegando 
fuerte con los temas que com
ponen sus cuatro Lps.

Aparte de dar un repaso a lo 
mejor de sus trabajos, “Rein
cidentes”. también hará la pre
sentación de los temas que da
rán forma a su 5o Lp., el cual 
se grabará después de esta ac
tuación. La fuerza y ataque 
musical de este cuarteto —del 
que se dice ha encontrado la 
llave del mejor rock— se ma
nifiesta bajo un rock abierto, 
con las mejores maneras del 
género, intenso y áspero, pero 
a la misma vez melódico. De 
ello dejan constancia todas 
sus creaciones, entre los cua
les se significan temas como 
“Jarlos Daguanta". un rock ra
dical que ha sonado mucho 
durante las fiestas de Nava.

Ambiente navero. amar u g an

Los festejos taurinos han 
sido otro de los actos que ha 
registrado la asistencia de mi
les de personas, entre ellos los 
más destacados han sido los 
encierros por las calles del 
pueblo. Aunque también el 
encierro por el campo ha lla
mado la atención al contar con 
una participación de más de 
un centenar de caballistas y 
muchos, muchos más, de ca
ballos a motor. Un festejo que 
resultaría de lo más bello e 
interesante si contara con la 
debida seriedad taurina. El pa
raje donde se celebra es ini
gualable por su belleza paisa
jística y lomas para seguir el 
recorrido.

Pero desgraciadamente 
todo queda desvirtuado al 
convertirse en un espectáculo 
antitaurino, degenerativo, con 
un alto grado de comporta
miento irracional, falta de res
peto y consideración hacia un 
animal tan bravo como noble, 
que recibe un trato que no se 
merece.

“Guerra al mono", “La viu
da", "Otra vez" y “Paisa"... 
entre otros lemas que marcan 
clara diferencia.

Concierto que viene orga
nizado por “El Zurri”, en co
laboración con el Ayunta
miento y los bares de la loca
lidad. El punto de encuentro 
se sitúa en la plaza de toros a 
las 19,30 horas y también con
tará con la actuación de la for
mación alcarreña “Apártate 
que piso mierda". Quienes lle
van 10 diez años haciendo 
rock fuerte y radical y han gra
bado dos Lps, siendo una de 
las bandas más seguidas de 
Guadalajara. El grupo valliso
letano “Los Miembros", gana
dor del II Concurso de Pop 
Rock de Nava, también forma
rá parte de este concierto que 
promete ser un plato fuerte.

M.C.D. 2022



EL ADELANTADO DE SEGOVIA
Sábado I de octubre de 199412 AGRICOLA

El PP pide un 
plan “Renove” 
para favorecer 
la compra de 
maquinaria

Valladolid. (Ical/C.A.).— El 
Grupo Parlamentario Popularen 
el Congreso ha pedido al Go
bierno la puesta en marcha del 
plan "Renove”, similar al que se 
ha aplicado en el sector automo
vilístico. concediendo una ayu
da directa para la renovación del 
parque de maquinaria agrícola 
con más de 10 años de antigüe
dad.

El Grupo Popular hace hinca
pié en la drástica caída que ha 
sufrido la matriculación de ma
quinaria agrícola sobre todo a 
partir de 1988/89. como conse
cuencia de la grave crisis por la 
que atraviesa el sector agrario. 
Debido a esto, gran parte de la 
maquinaria con la que cuentan 
los agricultores está fuertemente 
envejecida, señala, con las con
secuencias por un lado de inse
guridad —para el tráfico y para 
el propio conductor— y por otro 
de falta de competitividad y ren
dimiento, al tratarse de maquina
ria obsoleta y anticuada.

La renovación de esta maqui
naria sería, según la argumenta
ción de esta proposición no de 
ley. vital para el desarrollo del 
sector agrario, ya que al mismo 
tiempo que haría más CQmpetiti- 
va y dinámica la agricultura, po
tenciaría las ventas del sector fa
bricante de maquinaria, “que 
hoy está atravesando una gran 
crisis que ha provocado incluso 
el cierre de algunas de las fábri
cas”. La petición del Grupo Po
pular se concreta, por tanto, en 
que se establezca una ayuda di
recta para la renovación de la 
maquinaria con más de 10 años 
de antigüedad, mediante la con
cesión de la misma de forma pro
porcional al valor de la maquina
ria que se pretende sustituir.

En concepto de subvenciones para el Plan de 1995

Agricultura destinará más de 
14.000 millones para seguros agrarios

El Ministerio de Agricultura, Pesca y Alimentación 
(MAPA), a través de la Entidad Estatal de Seguros Agrarios 
(Enesa), ha previsto destinar 14.463 millones de pesetas en 
concepto de subvenciones para el Plan de 1995, de los que 
9.572 millones irán a parar a los seguros que cubren daños 
determinados, otros 4.351 millones a los seguros integrales 
y unos 540 millones para cubrir los riesgos de los seguros 
pecuarios y ganaderos.

Madrid. (Ical/C.A.).— El 
coste total estimado por Enesa 
para el conjunto de las 45 lí
neas del Plan de Seguros 
Agrarios Combinados 1995 es 
de 36.363 millones de pesetas, 
de los cuales 25.466 millones 
se gastarán en la suscripción 
de los seguros de daños deter
minados; otros 9.668 millones 
irán a cubrir producciones con 
riesgo integral y otros 1.278 
millones se destinarán a las 
tres líneas de seguros pecua
rios.

Según la decisión de Enesa 
para el plan de 1995, se tendrá 
derecho a indemnización en 
caso de siniestro .siempre que 
la pérdida sea superior al 30 
por ciento de la cosecha espe
rada. Enesa permitirá opcio
nes combinadas de riesgos en 
determinadas zonas —siem
pre que las pérdidas superen el 
30 por ciento de la cosecha 
esperada— así como cobertu
ras adicionales para los ries
gos garantizados, que posibi
liten la extensión del sistema 
asegurador a las organizacio
nes de productores agrarios. 
Los criterios para las subven
ciones al pago de primas de 
los seguros que seguirá la Ad
ministración se fijan en una 
subvención base para todos 
los asegurados, según grupos; 
una subvención adicional no 

superior a cinco puntos para la 
contratación colectiva y otra 
más también no superior a 
cinco puntos destinada alter
nativamente a las pólizas con
tratadas en zonas de calidad 
específicas; a pólizas en zonas 
de menor riesgo y/o en zonas 
de primas superiores a la me
dia, sin existencia de desequi
librios financieros en las mis
mas, así como a pólizas con
tratadas para opciones combi
nadas.

Subvención adicional
Enesa igualmente establece 

una subvención adicional de 
15 puntos para los agriculto
res o ganaderos a título prin
cipal (aquellas que estén afi
liados a los regímenes de las 
Seguridad Social Agraria 
por cuenta propia o autóno
mos por su actividad y que 
más del cincuenta por ciento 
de la base imponible del 
IRPF proceda de la explota
ción agraria).

Esta subvención adicional 
se concederá a las líneas de 
seguros con una subvención 
máxima del cincuenta por 
ciento (frutales, uva de vinifi
cación. uva de mesa, cítricos, 
cereza, integrales —cereales, 
leguminosas, uva Rioja. uva y 
cebolla de Lanzarote— y va
cuno), así como a los que lie-

Uvas de mesa.

nen una subvención máxima 
del cuarenta por ciento (horta
lizas, tabaco, algodón, aceitu
na de mesa, aceituna de alma
zara, colza, girasol, cereales 
de primavera, plátano, avella
na, lúpulo, viveros, cultivos 
protegidos, ovino, mimbre, 
vacuno en inseminación arti
ficial, kiwi, aguacate y tru
chas).

Para las líneas de seguro 
con una subvención máxima 
del 25 por ciento (pedrisco e 
incendio en cereales de invier
no y leguminosas e incendio 
en paja de cereales de invier
no), la misma irá en una 12,5 
por ciento para la base; un 3 
por ciento adicional para la 
contratación colectiva y un 
9.5 adicional para el agricultor 
a título principal.

La subida del 
IVA supondrá 
un gasto 
“extra” de
2.200 millones

Valladolid. (leal).— El au
mento del IVA en un punto, con
templado en el proyecto de ley 
de Presupuestos Generales del 
Estado para 1995, perjudicará al 
sector agrario al elevar los costes 
de las materias primas que con
sume, según denunció la Asocia
ción Agraria Jóvenes Agricultu- 
res (Asaja) de Castilla y León, 
para quien esta subida supondrá 
unos costes adicionales de 2.260 
millones de pesetas.

Si bien el IVA repercute úni
camente en el consumidor final, 
Asaja recuerda que más del 90 
por ciento de los agricultores y 
ganaderos de la región están in
cluidos en el Régimen Especial 
del IVA, por lo que no tienen 
que hacer la declaración trimes
tral a Hacienda, sino que cobran 
un 4 por ciento de IVA por todos 
los productos que venden, por
centaje que, teóricamente, com
pensa el que se paga por los 
inputs que se adquieren.Sin em
bargo, Asaja entiende que ese 4 
por ciento es fijo desde su im
plantación, por lo que al peijuicio 
ocasionado al agricultor con el au
mento del 12 al 15 por ciento se 
añade ahora la subida del 1 por 
ciento en todos los tramos.

Por todo ello, se reclama al Go
bierno central que aumente en los 
Presupuestos el porcentaje de 
IVA que percibe el agricultor.

Castilla y León, 
la reglón 
española con la 
mayor cosecha 
de cebada y trigo

La Segovia del XIX 
en el dominical de EL ADELANTADO

LA VILLA DE EL ESPINAR

LA EVOCACION ESP1NARIEGA.— Esta panorámica se si- y que un incendio destruyó en 1936. La imagen es toda una 
lúa en la frontera del pasado siglo y del presente, cuando todavía evolución, tanto en lo que se refiere al conjunto urbanístico, como 
estaba llamante el primitivo edificio del Ayuntamiento, coronado por las vestimentas de la época que lucen estos simpáticos tipos 
por un torreón con campana, edificio que databa del siglo XVIII adultos e infantiles.

Valladolid. (Ical/C.A.).— 
Castilla y León es la comunidad 
autónoma que mayor cosecha de 
cebada y trigo ha conseguido se
gún las primeras estimaciones 
del Ministerio de Agricultura, 
Pesca y Alimentación.

A pesar de estos resultados, 
tanto la cebada como el trigo 
tuvieron una producción un 19 y 
un 36 por ciento inferior a la del 
pasado año. respectivamente. 
Según estas primeras estimacio
nes, la producción de trigo ha 
alcanzado un total de 1.6 millo
nes toneladas, cifra sensible
mente inferiora los dos millones 
y medio que se obtuvieron la 
pasada temporada. En cuanto a 
la cebada, se han alcanzado los 
3.8 millones de toneladas cose
chadas sobre todo en Valladolid. 
que incrementó un 2 por ciento 
su cosecha este año.

La cosecha nacional de trigo 
y cebada se ha reducido en más 
de un 15 por ciento este año. En 
cebada la disminución ha alcan
zado un 20 por ciento menos en 
relación con el 93 ya que se co
secharon 7.6 millones de tonela
das.

Por contra, la superficie sem
brada se había incrementado en 
un 2 por ciento superando los 
3.5 millones de hectáreas.
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Ayudas de la UE para 
agricultura compatible con 

el medio natural
El Comité Star de la Unión Europea (UE) ha aprobado el 

programa de ayudas para fomentar métodos de producción 
agraria compatibles con la conservación del medio natural con 
una inversión de 71.000 millones de pesetas para los próximos 
cinco años, de los que un setenta por ciento provendrá de los 
fondos europeos.

Valladolid. (Ical/C.A.).— 
Estas medidas, de carácter ho
rizontal, se aplicarán a partir de 
este año. y consisten en el man
tenimiento de sistemas de agri
cultura extensiva con factores 
correctores que mejoren la ac
ción sobre la tierra del barbe
cho tradicional, el fomento de 
la agricultura ecológica con 
métodos de cultivo compati
bles con el medio natural, man
tenimiento de razas autóctonas 
y ayudas para la participación 
de agricultores en programas 
de formación medioambiental 
y desarrollo forestal.

Las medidas contemplan pri
mas de 45.000 pesestas por hec
tárea como media para la agri
cultura ecológica; 6.000 para el 
mantenimiento del barbecho 
blanco (más un 20 por ciento 
para los agricultores a título 
principal); 10.000 pesetas por 
unidad de ganado mayor 
(u.g.m.) para el mantenimiento 
de razas autóctonas, y 200.000 
pesetas como media por agricul
tor, para actividades de forma
ción.

Para aplicar el reglamento co
munitario 2078/92, que estable-, 
cía el régimen de ayudas para 
métodos de producción agraria 
compatibles con el medio am
biente, los estados miembros de
bían presentar programas, de los 
que España tiene ya aprobados 
dos —en Castilla y León y Cas
tilla-La Mancha—, y el progra
ma ahora aprobado supone el de
sarrollo del reglamento en Espa
ña, en lo que se refiere a medidas 
que tienen de ámbito de aplica
ción todo el territorio nacional.

Objetivos
Los objetivos son: disminuir 

los efectos contaminantes de las 
prácticas agrícolas, mantener 
sistemas agrarios extensivos e 
incrementar la extensificación 
en herbáceos, conservar el me
dio natural, etc. Las ayudas pre

vistas en estos programas pue
den solicitarlas los titulares de 
explotaciones agrarias que sus
criban un compromiso como mí
nimo para cinco años; si se trata 
de agricultores a título principal 
las ayudas se incrementan un 
veinte por ciento.

El objeto de la primera medi
da. la de sistemas extensivos en 
tierras cerealistas, es detener la 
erosión y degradación de los 
suelos, evitar la tendencia a la 
regresión del barbecho, aprove
char los pastos y rastrojeras de 
esta superficies con ganadería 
extensiva de ovino y bovino, y 
asegurar la supervivencia de 
aves esteparias.

Acceso a las ayudas

Para acceder a las ayudas, los 
agricultores deben comprome
terse, durante cinco años, a no 
cultivar herbáceos en al menos 
cinco hectáreas de la explota
ción. no quemar rastrojos ni usar 
abonos o fitosanitarios, mante
ner el rastrojo durante al menos 
cinco meses, no superar una car
ga ganadera de 0,5 u.g.m. por 
hectárea en la superficie no cul
tivada, etc. La superficie que po
dría acogerse en España a esta 
medida se calcula en 2.450.000 
hectáreas, afectando a 100.000 
agricultóres. El coste anual del 
gasto sería de 12.091 millones 
de pesetas, y quinquenal mente 
de 60.400 millones, de los que 
42.5000 los aportaría el Feoga- 
Garantía.

La medida para el manteni
miento de razas autóctonas en 
peligro de extinción pretende, 
además de esto, mejorar las con
diciones de explotación de estas 
razas, y para ello cada ganadero 
debe comprometerse a pertene
cer a una asociación ganadera 
para la mejora y conservación de 
estas razas y participar en pro
gramas de mejora genética y de 
la explotación.

29-IX-1994

PORCINO
SEMANA 

ANTERIOR
Pesetas

SEMANA 
ACTUAL 
Pesetas

VARIACION 
Pesetas

CEBO SELECTO......................... 158 149 g
NORMAL..................................................... 154 145 -9
GRASO...................................................... 171 161 -10
CERDAS DESVIEJE..... ..................................................... • 105-110 100-115 +5
LECHONES (SELECTOS)........ 235 220 -15
LECHONES (NORMAL)....................... 225 210 -15
TIPO CANAL II (KG./CANAL)........................................................... 206 194 -12

VACUNO________________
AÑOJOS EXTRA (Kg./canal sobre matadero)............

525 525
AÑOJOS PRIMERA..... ........................

505 505 _
AÑOJOS SEGUNDA .......................... ;...........

485 485 _

VACAS EXTRA.................................. 455 455
VACAS PRIMERA...................................... • 370 370
VACAS SEGUNDA ...................................... 330 330 _

TERNERAS DE LECHE DE MENOS DE 130 KG.............. 780 780 —
____ TERNERAS LECHE DE MAS DE 130 KG................................. 760 760 —

TERNERAS DE PIENSO - EXTRA................... 570 570 _

TERNERAS DE PIENSO - PRIMERA.......................... 540 540 _

TERNEROS DE VIDA (CRUCE CHAROLES) MACHOS........... 435 435
TERNEROS DE VIDA (CRUCE CHAROLES) HEMBRAS.... 375 375 —
TERNEROS DE VIDA DEL PAIS.............................. 355 355 —

OVINO______________ .
LECHAL (10 - 12 KG.) (Kg./vivo)..................... 760 745 -15
LECHAL (12- 15 KG.)............................................. 640 625 -15
RECENTAL (15-22 KG.)....................... 510 500 -10
PASCUAL (22 - 28 KG.)........................................... 430 430
GRANDES (MAS DE 28 KG.)................................ 390 390 _

OVEJAS DESVIEJE.................................... 60 60 _

CEBADA_________
DOS CARRERAS (Pts./Kg. en destino)... 22,40 22,60

22.10

+0,20

+0.20SEIS CARRERAS................................................. 21,90

CLAVES DE FUTURO
PORCINO: Reajuste de precios a la baja ante una tendencia a la baja. OVINO: Semana de poca 

gran oferta de cerdo cebado si bien frenado por animación, con reajuste de precios a la baja en 

una mayor demanda de final de mes y consolida- lechales y recentales, repitiendo precios el resto, 
ción de precios en el exterior. VACUNO: Repetí- CEREAL: Aún con las 300.000 Tm.que ha sacado 

ción de percios en todas las categorías, con pocas a la venta el SENPA no es suficiente y el precio 

ventas y abundancia de ganado, se manifiesta una sigue subiendo lentamente.

Las ventas de fitosanitarios se recuperan 
ligeramente en 1994

Sociedad Segoviana de Almacenaje 

y Transportes, S.A.
JUNTA GENERAL EXTRAORDINARIA

Se convoca a todos los accionistas a la Junta General Extraordinaria, a 
1 qqd ar en el domicilio social de la empresa el próximo día 17 de Octubre de 
¿j;4’ a las vei'nte horas en primera convocatoria y, en su caso, el día 18 de 

ctubre de 1994, a la misma hora, en segunda convocatoria, para tratar y 
acordar conforme al siguiente ORDEN DEL DIA:

Primero.— Lectura del Acta de la Junta anterior.
nartS!9iUndo ~ Discusión V aprobación, si procede, de desembolsar una 
pane del capital social pendiente aún de desembolsar.
rin Ter¿ero — Modificación del artículo quinto de los Estatutos por los que se 
9e la Entidad mercantil, manifestándose dicha modificación en lo que se 
at'ere al capital social desembolsado.

tra<i h  ar,<? ~ P*scusión y aprobación, si procede, sobre la conveniencia de 
iadar el domicilio social de la empresa, con lo que quedaría modificado el 

culo segundo de los Estatutos por los que se rige la Entidad mercantil, 
uumto.— Proposiciones, ruegos y preguntas.
Sexto.— Redacción, lecturay aprobación, si procede, del Acta de la Junta.

Segovia, 12 de Septiembre de 1994.
— _ Fdo.: Juan A. de la Calle Fernández.

Madrid. (Ical/C.A.).— Las 
ventas de productos fitosanita
rios se han recuperado ligera
mente durante el primer trimes
tre del año, según datos de la 
asociación de empresas del sec
tor, AEPLA, con unas ventas de 
41.054 millones de pesetas.

Esta recuperación se produce 
sobre las cifras del año 1993, 
extremadamente negativo debi
do a la sequía. En total, se espera 
que el aumento del mercado en 
1994 ronde en 8 por ciento. Du
rante los seis primeros meses de 
1994 se han vendido en España 
41.054 millones de pesetas en 
productos fitosanitarios frente a 
33.435 del mismo período del 
año pasado. De esta cifra, más de 
13.600 millones corresponden a 
los herbicidas, que tienen una 
progresión particularmente rele
vante, más de 10.000 millones a 
los insecticidas y más de 8.000 
millones a los fungicidas.

Según el director general de 
AEPLA, Luis Roy, este incre
mento no tiene un carácter es
tructural sino que el mercado'se

Cultivo de algodón.

caracteriza más bien por haberse 
estabilizado, y por su gran de
pendencia de las condiciones 
climatológicas.

En 1993 la caída de las ventas 
fue espectacular debido a la se

quía. por lo que se convirtió en 
el peor año económico del últi
mo quinquenio. En 1994 se han 
recuperado un poco, pero depen
derán mucho de las ventas del 
tercer trimestre y de la evolución 
de cultivos como el olivar o el 
algodón. Sin embargo, las con
diciones agroclimáticas no pare
cen tan negativas como el año 
pasado.

El crecimiento más especta
cular se híi producido en las re
giones de grandes cultivos occi
dentales, según AEPLA. debido 
a las condiciones climatológicas 
que han permitido un buen 
arranque de los cultivos de seca
no. como el del 55,3 por ciento 
de Andalucía y el 42,3 por ciento 
de Castilla y León.

También han aumentado en 
las regiones hortofrutícolas aun
que de forma más moderada, de
bido a la recuperación de las ex
portaciones que se vio favoreci
da por la devaluación de la pese
ta durante el año pasado, como 
es el caso de Cataluña. Murcia 
o Valencia.
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Su elección se debe al acuerdo entre PP y PSOE

Manuel García Alvarez podría ser 
el primer Procurador del Común

Carlos Granados aseguró que 
los fiscales actúan contra la 
droga con el máximo rigor

El catedrático de Dere
cho Constitucional de la 
Universidad de León Ma
nuel García Alvarez se per
fila como el Procurador del 
Común de Castilla y León 
tras el acuerdo alcanzado 
por los portavoces del PP y 
del PSOE en el Parlamento 
regional, Javier León de la 
Riva y Jesús Quijano, res
pectivamente.

Valladolid. (leal).— El 
portavoz de Izquierda Unida, 
Antonio Herreros, ha recono
cido que sí se ha solicitado su 
impresión sobre García Alva
rez como primer Procurador 
del Común. Herreros ha criti
cado la ruptura del secreto so
bre la identidad de los “candi
datos” que el pasado mes de 
abril acordaron los cuatro 
portavoces parlamentarios 
en una reunión que mantu
vieron con el presidente de la 
Junta.

Entre los nombres que se 
han barajado para ocupar este 
cargo figuran los de Carlos 
Sánchez Reyes (anterior pre
sidente de las Cortes) y José 
Manuel García Verdugo (pre
sidente del Consejo Económi
co y Social), que fueron re
chazadas por uno u otro gru
po.

Descalificaciones
Herreros ha criticado esas 

descalificaciones rotundas de 
las personas propuestas y ha 
subrayado que “yo no he di
cho que no a nadie”.

- Según el “Diario de León" 
el PP y el PSOE cerraron el 
acuerdo sobre la elección de 
García Alvarez hace unos días 
y tan sólo falta el consenti-

Javier León de la Riva. a .».

miento de IU y el CDS, algo 
que se da por hecho. Todos 
los grupos políticos y el pre
sidente Lucas habían mos
trado su interés en que la 
elección se realizase por 
consenso.

El portavoz del PSÓE, Je
sús Quijano, ha expresado su 
deseo de que el nombramiento 
del Procurador del Común se 
realice antes de la aprobación 
de los Presupuestos de la Co
munidad para 1995 con el fin 
de que se incluya la partida 
correspondiente a esta nueva 
institución.

Quijano se negó a realizar 
cualquier comentario sobre el 

candidato porque “hasta el 
momento no hay ningún 
acuerdo, está pendiente una 
reunión de los portavoces y 
todo lo que se diga antes son 
especulaciones, no decisio
nes”.

Las Cortes regionales apro
baron por unanimidad la Ley 
del Procurador del Común en 
el pleno extraordinario cele
brado el 27 de febrero de 1994 
en Zamora con motivo del un
décimo aniversario del Esta
tuto de Autonomía.

El Procurador del Común 
es una institución de ámbito 
regional que equivale al De
fensor del Pueblo.

Valladolid (Efe).— El fiscal 
general del Estado, Carlos Gra
nados, aseguró ayer en Vallado- 
lid que el tráfico de drogas pro
voca entre los fiscales españoles 
el máximo rechazo y que su ac
tuación “tiende a ser lo más efi
caz y agresiva posible”.

Así lo indicó Carlos Grana
dos, al ser preguntado sobre la 
sentencia del “caso Nécora", en 
una rueda de prensa convocada 
con motivo del Congreso Inter
nacional de Derecho Procesal de 
Castilla y León.

También afirmó, al respecto, 
que este tipo de sentencias pro
ducen entre los fiscales “un estí
mulo para estar aún más encima 
de todos ios asuntos relaciona
dos con el tráfico de drogas y se 
haga el máximo esfuerzo en 
luchar contra esta terrible pla
ga”.

Granados, que evitó hacer una 
crítica de la sentencia, reconoció 
que el Gobierno “ha interesado" 
de la Fiscalia General que se 
ejerciten las acciones pertienen- 
tes en el caso y explicó que esto 
no se trata de una intromisión en 
sus funciones ni es una orden, 
sino que está recogido en la ley 
y es el instrumento legal para 
encauzar las relaciones entre el 
Ejecutivo y los fiscales.

Cubrir vacantes
Con respecto a las vacantes en 

el Consejo General del Poder Ju
dicial, el fiscal general afirmó 
que todos coinciden en la nece- 

• sidad de cubrirlas “cuanto antes 
muchísimo mejor”. .

Sobre la investigación de la 
concesión del regimen abierto a 
algunos presos, el fiscal general 
dijo que desde hace tiempo el 
Ministerio Público se ha preocu
pado por el cumplimiento de la 
responsabilidad civil fijadas en 
las sentencias.

Carlos Granados explicó que 
este celo no solamente se refiere 
a los casos de terrorismo y recal
có que el fiscal “tiene que estar 
muy próximo a las víctimas y 
vigilar que se hagan efectivas las 
responsabildiades civiles" . 
También reconoció que se ha 
pedido ai fiscal del "caso File- 
sa”, Antonio Salinas, que re
quiera del juez Barbero la agi- 
lización de este asunto “par
tiendo de un total respeto de la 
labor del instructor y conocien
do la gran complejidad del mis
mo”.

Caso Nécora
También el presidente del 

Consejo General de la Aboga
cía. Eugenio Gay, aseguró ayer 
en Valladolid que la lucha contra 
el narcotráfico se debe abordar 
“con muchísimo rigor y con ab
soluta contundencia".

Eugenio Gay advirtió que la 
sentencia del caso Nécora “ha 
producido cierta alarma social" 
y dijo que “la sociedad ha de ser 
muy consciente de la gravedad 
del delito de narcotráfico y he
mos de ser especialmente rigu
rosos”.

El presidente de la Abogacía 
matizó que esto no significa que 
la citada sentencia no haya sido 
rigurosa, “pero se ha producido 
un revuelo, porque la sociedad 
esperaba una condena superior". 
También se refirió a las vacantes 
en el Consejo General del Poder 
Judicial y denunció que "la con
sideramos lisa y llanamente in
tolerable", antes de indicar que 
“la sociedad se merece un respe
to absoluto”. '

“La abogacía ha pedido a los 
partidos políticos que zanjen de
finitamente este problema y no 
responsabiliza a ninguno en con
creto, les responsabiliza a to
dos", recalcó.

El sueldo medio en la Comunidad 
supera las 175.000 pesetas

La Junta acuerda pagar indemnizaciones a los 
antiguos trabajadores de Hispano Textil

Valladolid. (leal).— El 
sueldo medio en la Comuni- 
fdad Autónoma de Castilla y 
León por trabajador y mes en 
los sectores de industria y ser
vicios, incluyendo las horas 
extraordinarias, asciende a 
175.493 pesetas, según los 
datos aportados ayer por el 
Instituto Nacional de Estadís
tica, relativos al segundo tris- 
mestre de este año.

La ganancia media en España 
en los citados sectores y durante 
el mismo periodo fue de 181.338 
pesetas, por lo .que supera a la 
media salarial de Castilla y León 
en algo menos de seis mil pese
tas.

Variación de la media
Según los mismos datos, la 

Comunidad Castellano-leonesa 
ha sufrido un porcentaje de va
riación de la media respecto al 
mismo trimestre de 1993 fijado 
en el 7,1 por ciento.

Castilla y León, que ocupa el 
octavo lugar en la lista de comu
nidades autónomas con los índi

ces medios salariales más altos, 
tiene por delante a Madrid, 
País Vasco, Aragón, Cataluña, 
Asturias, Navarra y Cantabria. 
Por detrás se sitúan —por or
den decreciente de esa media 
regional—: Andalucía, Balea
res, La Rioja, Comunidad Va
lenciana, Canarias, Murcia, 
Extremadura, Galicia y Casti
lla-La Mancha.

Respecto a la ganancia me
dia por hora trabajada, inclui
das las horas extraordinarias, 
la comunidad autónoma de 
Castilla y León también ocu
pa el octavo lugar con 1.206 
pesetas; mientras que el País 
Vasco, que encabeza esa mis
ma lista, tiene una media por 
hora trabajada de 1.478 pese
tas.

En este último aspecto, en 
el que la media nacional se ha 
cifrado en 1.248 pesetas, la 
Comunidad Autónoma ha su
frido una variación al alza 
respecto al segundo trimestre 
del pasado año del 5,7 por 
ciento.

Salamanca, (leal). —El di
rector general de Trabajo, Alber
to Perandones, en repre
sentación de la Junta firmó ayer 
en Salamanca un convenio con 
los representantes de los trabaja
dores de la Hispano Textil de 
Béjar, según el cual los emplea
dos no sujetos al plan de preju
bilaciones —los menores de 52 
años y los mayores de 60— se 
repartirán los 250 millones en 
concepto de indemnizaciones 
que podría aprobar el próximo 
consejo de gobierno de la Junta.

Este acuerdo, que modificará 
el primer compromiso político 
que financiaba económicamente 
el plan de prejubilaciones, y que 
fue pedido por los sindicatos ha 
sido el motivo del retraso del 
abono de las cantidades acor
dadas por el Gobierno autóno
mo.

A pesar del optimisto mani
festado por los representantes 
sindicales al termino de la reu
nión celebrada ayer con el direc
tor general de Trabajo, Alberto 
Perandones, Evaristo Arana. 

miembro de la Plataforma Beja- 
rana aseguró que si este acuerdo 
no se lleva al próximo consejo de 
gobierno estarían dispuestos a 
llevar a cabo “todo tipo de me
didas de protesta e incluso reali
zar otro viaje a las Cortes regio
nales”.

Alberto Perandones afirmó, 
por su parte, que para hacer efec
tivo el pago de las indemnizacio
nes la junta de consejeros tiene 
que aprobar una ley de suple
mento de crédito por el trámite 
de urgencia, para lo que es nece
sario cumplir los plazos previs
tos.

“De cualquier forma —aña
dió el director general de Traba
jo— la tramitación se podría ha
ber hecho a partir del 2 de junio 
pero al proponer los trabajadores 
incluir también a los mayores de 
60 años, iniciativa que el legisla
tivo ha aceptado gustoso, ha sido 
necesario realizar una modifica
ción del acuerdo que ha retrasa
do el proceso".

Durante la reunión unos 
150 trabajadores de la dcsa-

Alberto Perandones. j u an mar u n

parecida empresa Hispano 
Textil" se concentraron a 
la puerta de la delegación a 
la espera de la respuesta 
del Gobierno regional.
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Millón y medio 
de coches se 
beneficiarán 
del plan 
Renove Dos

Laeyolución de los tipos de interés depende de la inflación y la recuperación económica

Rubalcaba quiere que los impuestos 
financien las pensiones no contributivas

Madrid (Efe).— El plan Re
nove Dos. aprobado ayer en el 
Consejo de Ministros, aumenta
rá en 1.500.000 los vehículos 
que pueden ser beneficiados por 
estas medidas respecto a los que 
lo fueron por el pían que caduca 
el 12 de octubre, dijo en rueda de 
prensa, el ministro de Industria. 
Juan Manuel Eguiagaray. El mi
nistro. que presentó los porme
nores de este plan, afirmó que la 
vigencia de esta nueva iniciativa 
se prolongará desde el 12 de oc
tubre hasta el 30 de junio de 
1995, y de la misma podrán be
neficiarse todos aquellos que de
seen cambiar su vehículo de sie
te o más años por uno nuevo.

Las ayudas supondrán un in
centivo fiscal de 80.000 pesetas, 
mediante la reducción lineal de . 
la tasa de malriculación, actual
mente el 13%, y a partir del pri
mero de enero un punto porcen
tual, con lo que queda en el 12%. 
Al igual que en el plan Renove 
Uno quienes deseen efectuar 
este cambio tendrán que acrédi- 
tar la titularidad nominal del 
vehículo para su envio al achata- 
rramiento. Eguiagaray destacó 
que las medidas actuales pueden 
tener un efecto "de mayor capa
cidad de incentivación respecto 
a las que se decidieron el pasado 
12 de abril, conocidas como plan 
renove uno" y para justificarlo 
señaló que “del parque español de 
vehículos, aproximadamente 
unos 13 millones, un 48,7%, tiene 
una edad superior a siete años".

Contratación temporal
El Gobierno también aprobó 

el proyecto de ley de acompaña
miento de los Presupuestos Ge
nerales de 1995, que, entre otras 
medidas, amplía a todas las em
presas la posibilidad de contratar 
temporalmente a parados de lar
ga duración menores de 45 años. 
Sin embargo, el texto aprobado 
no permite a las empresas que se 
acojan a esa posibilidad ninguna 
bonificación en las cuotas a la 
seguridad Social. Asimismo, el 
Proyecto de ley continúa fomen
tando la contratación de parados 
mayores de 45 años y de los mi
nusválidos en todas las empre
sas, a través de reducciones de la 
cuota patronal.

En materia de relaciones labo- 
mles incorporan a la reforma la- 
oral las recomendaciones del 

ueiensor del Pueblo, al estable- 
'er un cómputo conjunto de las 
oras trabajadas a tiempo parcial 

P°r un trabajador para varios 
^Presarios, con el fin de hacer 

as fácil alcanzar el umbral mí- 
■mo de 12 horas a la semana 

P ra generar el derecho a la pro- 
lecc'on social plena.

mire las medidas relaciona- 
,‘s con la Seguridad Social, el 
d "u,° Nacional de la Seguri- 
c¡ ocia* asumirá la compcten- 

para declarar las situaciones 
Dre¿nVa!'dez Permancnle y la 

ación por maternidad será 
? 1 Clen por cien —en lugar del 
ción »ClUal^' con una rcgu|a- 
inc m ^'^ea. separada de la 
'Capacidad temporal.

El ministro de la Presidencia, Alfredo Pérez Rubalcaba, se 
mostró ayer a favor de financiar las pensiones no contributivas 
con impuestos, en vez de con las aportaciones de empresarios y 
trabajadores a la Seguridad Social, aunque precisó que aún no 
hay una decisión definitiva del Gobierno al respecto.

Madrid (Efe).— En cual
quier caso, la postura del Go
bierno “camina en esa línea”, 
según Rubalcaba, que la consi
dera “más razonable" que la 
alternativa de sufragar las pen
siones "de solidaridad" con las 
aportaciones de empresarios y 
trabajadores, ya que esta op
ción supondría recargar los 
costes laborales. El ministro 
realizó estas declaraciones du
rante la rueda de prensa poste
rior a la reunión de ayer del 
Consejo de Ministros, en la 
que se aprobó el proyecto de 
ley de acompañamiento a los 
Presupuestos Generales del 
Estado para 1995.

En cuanto a los comentarios 
del director gerente del Fondo 
Monetario Internacional 
(FMI), Michel Camdessus, so
bre la necesidad de controlar el 
déficit público español, el mi
nistro reiteró los esfuerzos del 
Gobierno en este sentido, pero 
advirtió que este objetivo debe 
compatibilizarse con los com
promisos que el Ejecutivo ha 
asumido “y va a manener” en 
el terreno de la política social, 
como la subida de las pensio
nes.

Por otra parte, el ministro 
afirmó que el acuerdo para la 
renovación de vacantes está 
"prácticamente ultimado" en 
las cuatro instituciones distin
tas del Defensor del Pueblo, 
pero condicionó un pacto glo
bal definitivo a que el PP rea
lice un pequeño esfuerzo de 
aproximación. Para llegara un 
acuerdo de cualquier tipo, las 
dos partes tienen que recorrer 
“aproximadamente la mitad de 
la distancia que las separa" y, 
en este caso, “el Gobierno ha 
recorrido ya un poco más de la 
mitad", afirmó Rubalcaba para 
explicar cómo, en su opinión, 
la solución definitiva sobre las 
cinco instituciones depende de 
que el PP realice tan solo un 
pequeño esfuerzo.

“Contradictorios y confusos”
Los sindicatos calificaron 

como “contradictorios y con
fusos” los Presupuestos Gene
rales del Estado para 1995 y 
denunciaron que las medidas 
recogidas en esta ley no contri
buirán a acelerar el proceso de 
recuperación económica.

El secretario general de 
UGT, Cándido Méndez, seña
ló que los Presupuestos pre
sentados conducen a "confu
sión" y lamentó que la canti
dad insuficiente destinada a al
gunas partidas, como inversio
nes públicas, “afecten-negati
vamente a las posibilidades de 
aprovechar la recuperación 
económica”. Méndez valoró, 
sin embargo, los aspectos re-

A una pregunta sobre si 
Margarita Retuerto, actual De
fensor del Pueblo en funcio
nes, sería una persona válida 
para ocupar de forma perma
nente el cargo, el ministro se
ñaló que. en su actual ronda de 
negociaciones, el Gobierno y 
el PP no han entrado a hablar 
todavía de candidatos para este 
puesto.

Rubalcaba. negó, asimismo, 
cualquier vinculación entre 
una próxima entrevista del 
presidente del Gobierno, Feli
pe González, con el líder del 
PP, José María Aznar, y las 
actuales negociaciones para 
cubrir las vacantes institucio
nales. Ironizó además sobre su 
compromiso, anunciado el pa
sado viernes, a “no levantarse 
de la silla" de la negociación 
hasta alcanzar un acuerdo de
finitivo y se justificó con la 
afirmación de que el PP se ha 
levantado antes que él, pero 
expresó su confianza en poder 
hablar ya de un acuerdo defini
tivo en la rueda de prensa del 
próximo viernes.

Televisión
Respecto a la intervención 

del presidente del Gobierno, 
Felipe González, en Antena 3 
Televisión, Rubalcaba subra
yó que cuatro millones de es
pañoles decidieron libremente 
atender a sus palabras en lugar 
de elegir otro canal, dato que 
consideró “suficientemente 
elocuente", aunque añadió que 
"las críticas son siempre bien 
recibidas".

Anunció no obstante que el 
Gobierno hablará con Antena 
3 para confirmar si es cierto 
que ofreció a otras cadenas un 
resumen de de la intervención 
de González de tres minutos de 
duración a cambio de 150.000 
pesetas, tal como denunció 
ayer un periodista en la rueda 
de prensa, y evitar este tipo de 
comercio de imágenes, que

flejados en los Presupuestos 
que previamente fueron pacta
dos con los sindicatos, como 
los capítulos destinados al 
pago de pensiones ó las retri
buciones de los empleados pú
blicos.

Para el secretario general de 
CC.OO., Antonio Gutiérrez, 
los Presupuestos son “contra
dictorios” porque el Gobierno 
reconoce implícitamente que 
su cumplimiento depende de la 
demanda del consumo y a la 
vez penaliza éste con impues
tos indirectos, perjudicando 
así a los que menos recursos 
tienen. Gutiérrez manifestó en 
Cádiz que las medidas inclui
das en los PGE son “contra-

Alfredo Pérez Rubalcaba, ministro de la Presidencia. t e l ef o t o  ef e

Rubalcaba consideró incorrec
to. Bromeó de todas formas so
bre este asunto y afirmó desco
nocer que la intervención del 
presidente “estuviera en estos 
precios de mercado”.

En cuanto a las críticas de 
González a la sentencia del 
caso Nécora, Rubalcaba seña
ló que el Gobierno no es parti
dario de aprovechar el clima 
.social generado por este asun
to para ampliar las facultades 
del fiscal de instrucción, aun
que destacó que hay modifica
ciones legales en marcha que 
pueden contribuir a resolver 
problemas como los plantea
dos en este caso, entre ellos la 
nueva regulación de la figura 
del arrepentido en el Código 
Penal.

Tipos de interés
El gobernador del Banco de 

España, Luis Angel Rojo, de
claró que la evolución futura 
de los tipos de interés en Espa
ña "dependerá de cómo vaya la 
recuperación económica y la 
inflación”. Rojo presidió ayer 
en el Palacio Municipal de 
Congresos, donde se celebran 
las sesiones preparatorias de la

producentes" para la acelera
ción del proceso de recupera
ción económica. El lider de 
CC.OO. afirmó que la huelga 
general del pasado 27 de enero 
ha influido en la elaboración 
de los Presupuestos, contribu
yendo a una mejora del poder 
adquisitivo de las pensiones, al 
aumento del sueldo de los fun
cionarios y a que la baja por 
maternidad se retribuya con la 
totalidad del salario.

El presidente del PP. José 
Ma Aznar. criticará el próximo | 
lunes ante la juma directiva na
cional de su partido los Presu
puestos Generales del Estado 
para 1995, informaron fuentes 
del PP.

asamblea conjunta del 
FMI/BM a celebrar del 4 al 6 
de octubre, un debate sobre 
“ajuste y crecimiento econó
mico”, en el que participó, en
tre otros el subdirector gerente 
del FMI, Alassane Guanara.

El debate se realizó dentro 
de la segunda jornada de la 
Conferencia de Bretton Wo- 
ods que clausuró por la tarde el 
ministro de Economía, Pedro 
Solbes.

Al término del debate, el go
bernador tuvo un breve en
cuentro con los periodistas, 
quienes le preguntaron qué 
opinión le merecían las recien
tes declaraciones del director 
gerente del FMI. Michel Ca- 
mdessus, en el sentido de pre
venir a los países para que 
adopten medidas de política 
monetaria antes de que aparez
can tensiones inflacionarias. 
Luis Angel Rojo dijo que. en 
su opinión, las palabras de Ca
mdessus hacían referencia a la 
política, por otra parle ya en 
curso, a adoptar por las autori
dades norteamericanas, país 
en el que se da un proceso “cla
ro" de recuperación económi
ca desde hace meses.

TELEFOTO EFE
Aznar opinará el lunes.
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Mario Conde 
niega 
irregularidades 
en el grupo 
Oasis

Madrid (Efe).— El ex presi
dente de Banesto Mario Conde 
criticó ayer el acta de inspección 
realizada por el Banco de Espa
ña antes de la intervención de la 
entidad por reflejar “errores en 
las cifras" y negó que se utilizara 
al grupo Oasis en operaciones 
irregulares para ocultar acciones 
y generar beneficios ficticios. 
Conde, que compareció durante 
cuatro horas ante la comisión 
parlamentaria de seguimiento de 
Banesto exclusivamente para in
formar sobre la participación del 
banco en Oasis, rechazó las acu
saciones de algunos diputados 
sobre la posibilidad de que utili
zara esta inversión para lucrarse 
personalmente y ocultar el exce
so de autocartera del banco.

En su opinión, si hubieran 
existido operaciones con Oasis 
para ‘aparcar’ la autocartera de 
Banesto, el Banco Santander no 
se hubiera podido adjudicar en la 
subasta pública la mayoría del 
capital de la entidad. La inter
vención de Conde fue criticada 
por todos los grupos parlamenta
rios que le acusaron de “intentar 
confundir" y de “decir medias 
verdades", al tiempo que consi
deraron que sus explicaciones 
no aclararon las irregularidades 
en las relaciones de Banesto y 
Oasis. Uno de los debates más 
polémicos lo mantuvo con la di
putada socialista Mercedes 
Aroz, quien calificó de excesi- 
vamante “generosa” la comprá 
por parte de Banesto de un 50 
por ciento de Oasis a cambio de 
que este grupo adquiriera 3% del 
banco, operación que según la 
representante del PSOE, “no se 
puede entender sin la existencia 
de una vinculación personal" 
con el presidente de Oasis.

“Las concesiones del tercer grado son absolutamente legales”

Sueskun se acogió a la reinserción 
para participar en las instituciones

El ex agente de la Policía 
autónoma vasca José M. 
Sueskun Sanz, condenado 
por colaboración con ETA, 
declaró al salir de la cárcel 
que “me acogí a la reinser
ción para conseguir el indul
to, para poder participar en 
las instituciones para defen
der nuestros objetivos polí
ticos”.

Vitoria (Efe).— Sueskun 
salió de la prisión de Nancla- 
res de Oca (Alava) pasadas las 
cuatro de la tarde de ayer, des
pués de que la jueza de vigi
lancia penitenciaria de Bilbao 
le concediera el tercer grado 
penitenciario. A su salida de la 
prisión le esperaban su mujer, 
sus dos hijas y el concejal de 
EA en el Ayuntamiento de Vi
toria Mikel Mintegi.

El ex enzaina declaró que 
su paso al tercer grado “tiene 
un valor político muy signifi
cativo, aunque está basado en 
la legalidad, porque no es otra 
cosa que la aplicación de la 
legislación penitenciaria”. 
Sueskun añadió sobre la rein
serción que espera “que no se 
pare, que la reinserción sea 
una política de recuperación 
del individuo para la socie
dad". El ex enzaina estimó 
también que no había relación 
entre su salida y la campaña 
para las elecciones vascas, y 
señaló que más bien podría 
haber relación con el hecho de 
haber cumplido el pasado día 
22 cinco años en prisión.

Sobre la situación de los 
otros seis presos relacionados 
con ETA que formaban un 
grupo con él en Nanclares fa
vorable al abandono de la vio
lencia, Sueskun dijo que algu

nos están ya en situación de 
acceder a la libertad condicio
nal, como Patxi Sosoaga, otro 
pendiente de la revisión de su 
causa —Manuel Murua Al- 
berdi— y quedan otros que 
todavía están en prisión pre
ventiva, a pesar de haber pasa
do ya más de dos años desde 
su ingreso en la cárcel.

Sueskun, que tiene una pen
sión de invalidez, aseguró que 
dedicará su tiempo fuera de la 
cárcel a estudiar euskera.

Legalidad
La secretaria de Estado de 

Interior, Margarita Robles, 
asegura que “todas las conce
siones de tercer grado que se 
han hecho por Instituciones 
Penitenciarias han sido con un 
cumplimiento absoluto y es

crupuloso de la legalidad".
Robles se refirió a la deci

sión de la Audiencia Nacional 
de pedir a Instituciones Peni
tenciarias que aporte datos so
bre la situación laboral de 
unos 80 presos de ETA que 
figuran en una lista de reclu
sos con tercer grado peniten
ciario, pero de los que nó se 
hace constar el trabajo que de
sempeñan. Tras reiterar que 
esta progresión de grado se ha 
hecho de forma correcta, la 
secretaria de Interior dijo que 
“en el caso de que el Ministe
rio Fiscal entienda que en de
terminados casos no concu
rren los tres supuestos oportu
nos, lo que tiene que hacer es 
recurrir y que sean los tribuna
les de justicia los que digan la 
última palabra".

El presidente de la Autono
mía Palestina de Gaza y Jericó y 
líder de la OPL, Yasser Arafat, 
dió por terminada el jueves por 
la noche su visita oficial a Espa
ña y abandonó el país por vía 
aérea. Arafat ha permanecido en 
España dos días en los que fue 
recibido por el Rey y se entrevis
tó con el presidente Felipe Gon
zález, con varios ministros y con 
los líderes de los principales par
tidos de la oposición.

La Defensora del Pueblo en 
funciones, Margarita Retuerto, 
que ayer se esforzó en demostrar 
la normalidad del funcionamien
to de la institución, rechazó pro
nunciarse sobre la posiblidad de 
que todos los partidos políticos 
apoyen su candidatura al cargo.

La comisión del Congreso 
sobre los partidos políticos deci
dirá el día 6 de octubre si amplía 
su marco de investigación a los 
casos “casinos” y “tragaperras" 
de presunta financiación irregu
lar de CiU y del PNV, respecti
vamente, además de los obliga
dos “Filesa" y “Naseiro" que 
afectan a PSOE y PP.

El único detenido por el tri
ple asesinato de las niñas de Al- 
cácer, Miguel Ricart, prestó ayer 
declaración en el juzgado de Al- 
zira, que se encarga de las dili
gencias del caso. Según ha expli
cado el abogado de la acusación 
particular, Luis Miguel Romero 
Villafranca, al finalizar la decla
ración, Miguel Ricart se ha mos
trado contradictorio y “muy 
frío”, al igual que en las ocasio
nes anteriores en que ha sido in
terrogado.

El comité nacional de Cruz 
Roja estudiará a mediados de oc
tubre el borrador de una audito
ria extema encargada por la ins
titución que revela, entre otros 
datos, una deudá de 790 millo
nes de pesetas por el pabellón 
instalado en la Exposición Uni
versal de 1992 y un déficit de 
600 millones en los programas 
de refugiados.

Portabales denuncia que un 
policía le pidió dinero para 

mejorar su seguridad oficial
Vilagarcía de Arousa (Efe).— 

El “arrepentido” Ricardo Porta
bales denunció ayer que “el ins
pector-jefe Amaya” le pidió 
400.000 pesetas para mejorar la 
protección oficial que le ha sido 
asignada por su colaboración 
con la Justicia en el caso Nécora. 
Tanto Portabales, como Manuel 
Fernández Padín. colaborador 
también de la Justicia en su lucha 
contra el narcotráfico, han coin
cidido en acusar al “subdirector 
general de Policía. Sr. Correa" 
de boicotear su seguridad, a es
paldas del ministro Belloch.

Portabales dijo que su seguri
dad está en manos de “cuatro 
pringaos”, que el jueves por la 
noche no le permitieron subir al 
coche policial en un desplaza
miento, como era habitual, y se 
trasladó andando, con el vehícu
lo de la Policía a cierta distancia, 
lo que no hubiera impedido un 
atentado. Portabales apuntó que 
esta actitud se produce a pesar de 
las promesas del ministro Be

lloch y la secretaria de Estado, 
Margarita Robles. En declara
ciones a Efe, Portabales subrayó 
que dispone de una cinta graba
da con la conversación del ins
pector Amaya cuando éste le pi
dió dinero para mejorar la segu
ridad oficial de que dispone.

Por otra parte, el abogado del 
propio Portabales, Manuel Al- 
varez de Mon, que ayer de ma
drugada resultó herido en un su
puesto apuñalamiento cuando 
estaba en un “pub” de Madrid, 
explicó a la Policía que no recor
daba si se produjo la lesión al 
caerse o si fue atacado con un 
arma, según fuentes policiales. 
Tras la supuesta agresión al abo
gado de Ricardo Portabales, la 
secretaria de Estado de Interior, 
Margarita Robles, reiteró en 
Alava “el compromiso público 
del Ministerio de otorgar todas 
las medidas de protección que 
sean necesarias para los arrepen
tidos y las personas de su entor
no”.

TROMBA DE AGUA SOBRE GANDIA.— Las lluvias caídas en las últimas horas en la comarca 
valenciana de La Safor, que descargaron cantidades de hasta 173 litros por metro cuadrado en Gandía, 
inundaron cerca de medio centenar de comercios de la localidad de Gandía, según informaron fuentes 
municipales. El concejal de Seguridad Ciudadana y Protección Civil, Javier Estruch, explicó que las 
precipitaciones, que se produjeron entre las 21 y las 23 horas de la noche del jueves, causaron 
inundaciones en la zona de la playa de Gandía, donde se vieron afectadas por el agua cocheras y comercios 
situados por debajo del nivel del suelo. Las tres provincias de la Comunidad Valenciana entraron, a las 
14,00 horas de ayer en situación “L" del Plan de Prevención y Vigilancia Meteorológica (Previmet-94), 
ya que se esperan precipitaciones fuertes de carácter local y ocasional. En la fotografía, un vecino de 
Gandía muestra el nivel alcanzado por el agua.— (Telefoto Efe).
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Encontrado el 
transbordador 
“Estonia”, con
los restos de
900 personas

Estoco!mo, (Efe).— Los res
tos del transbordador “Estonia", 
que naufragó el miércoles en el 
Báltico, fueron local izados ayer, 
viernes, en la zona donde se hun
dió. según informó la vigilancia 
costera de Finlandia.

El transbordador, que se supo
ne que contiene los restos de 
unas 900 personas, yace en el 
fondo marino sobre el costado 
de babor, en la dirección este- 
oeste en la que navegaba, infor
mó en rueda de prensa un repre
sentante del cuerpo.

La proa está a una profundi
dad de 54 metros, mientras la 
popa se encuentra a 86 metros, 
informó la misma fuente, que no 
precisó el estado en que se en
cuentra el buque, ni la situación 
de los portones que dan entrada 
a la cubierta de vehículos.

Los últimos testimonios, re
cogidos de supervivientes, indi
can que los portones pudieron 
abrirse poco antes del hundi
miento y que se observaron unos 
30 centímetros de agua en el in
terior del buque.

Derrumbamiento
El número de víctimas morta

les causadas por el derrumba
miento de un edificio ocurrido 
ayer, viernes, en Milán se elevó 
a seis, después de que en las úl
timas horas hayan sido encontra
dos otros dos cadáveres entre los 
escombros. ' •

Las víctimas mortales son 
cuatro hombres y dos mujeres, 
mientras que otra veintena de 
personas resultaron heridas, seis 
de ellas de gravedad, informaron 
fuentes de Protección Civil.

La subsecretaría de este de
partamento. Ombretta Fumaga- 
Hi Carulli, señaló la posibilidad 
de que la fuga de gas que, al 
parecer, causó el desplome del 
edificio tenga su origen en un 
intento de suicidio de uno de los 
vecinos del inmueble, situado en 
el Víale Monza, en el noroeste 
de la ciudad.

El derrumbe ocurrió a las 
08.45 gmt y estuvo precedido de 
una fuerte explosión que pudo 
ser oída en un área de doscientos 
metros.

Dos personas murieron ayer durante una manifestación

Aristide prepara su vuelta a 
Haití mientras crece la violencia
Al cumplirse ayer tres 

años del golpe de Estado 
que le destituyó, el presi
dente constitucional haitia
no, Jean Bertrand Aristide, 
cuenta en su exilio en Wa
shington los días que le que
dan para regresar a Puerto 
Príncipe.

Washington, (Efe).— 
Aristide espera retornar a su 
país antes del 15 de octubre, 
fecha límite acordada por los 
negociadores de Estados Uni
dos con el militar golpista 
Raoul Cedrás, en un pacto que 
facilitó la entrada pacífica de 
tropas estadounidenses en el 
país.

A medida que transcurren 
ios días, esa atmósfera pacífi
ca se está contaminando tras 
la muerte, primero, de diez 
haitianos por soldados esta
dounidenses en Cabo Haitia
no y la explosión, el jueves, de 
una granada que mató a otros 
cinco haitianos en Puerto 
Príncipe.

Nuevos brotes de violencia 
surgieron ayer en la capital del 
país, a medida que las autori
dades de EE.UU. tratan de 
aplicar los acuerdos de Puerto 
Príncipe con la reposición del 
alcalde de la ciudad, que había 
estado escondido, y el retomo 
de parlamentarios exiliados. 
Dos personas murieron ayer 
en Puerto Príncipe en un clima 
cada vez más enrarecido.

Soldados
El Departamento de Defen

sa estadounidense aumentó en 
las últimas 24 horas a 19.600 
el número de soldados desta
cados en Haití para prevenir la 
violencia en las manifestacio
nes con ocasión del aniversa
rio.

Las fuerzas de EE.UU. se 
hicieron en la noche del jue
ves con el control de la radio 
y televisión nacionales de 
Haití, para lo que utilizaron 
carros de combate M-1 por te
mor a incidentes con motivo 
de este tercer aniversario del 
golpe militar.

Un policía militar inmoviliza a un haitiano durante las revueltas. ^

Mientras tanto, Aristide si
gue preparando en Washing
ton su regreso y, durante este 
fin de semana, dedicará la ma
yor parte del tiempo a prepa
rar su intervención en la 
Asamblea de Naciones Uni
das.

Por otra parte, Jean Ber- 
trand Aristide, advirtió ayer 
de las posibles reacciones en
tre su pueblo si se concede una 
amplia amnistía a los militares 
golpistas de Haití.

En una entrevista con la ca
dena “NBC”, Aristide añadió 
que “será un trabajo muy duro 
mantener bajo control al pue
blo, que está furioso" contra 
los militares que desataron 
una feroz represión desde 
hace tres años, cuando fue 
apartado del poder por un gol
pe de Estado. Aristide insistió 
hoy en la necesidad de que los 
cabecillas del golpe que le de
rrocó hace exactamente tres 
años se marchen de Haití.

El presidente, que está exi
liado en Washington, volvió a 
hacer un llamamiento para 
mantener la calma y evitar la

venganza como parte del pro
ceso de reconstrucción y -re
conciliación.

Televisión Haitiana
Las tropas de Estados Uni

dos ocuparon ayer, viernes, 
las instalaciones de la Televi
sión Nacional de Haití (TNH), 
que desempeñó un importante 
papel a favor de los golpistas 
en 1991, y al menos seis vehí
culos blindados se mantienen 
en el lugar. En la entrada prin
cipal de la TNH se encuentran 
numerosos soldados, así como 
en la carretera que conduce a 
las instalaciones de la televi
sión, situado en Delmas, al no
roeste de la capital.

La ocupación de la estación 
de televisión tiene lugar tras la 
difusión de una película sobre 
una acción terrorista contra un 
campamento militar estadou
nidense.

La película fue retransmiti
da en días consecutivos por la 
TNH, que jugó un papel des
tacado en la difusión de pro
paganda a favor del golpe de 
Estado que derrocó a Aristide.

Expertos de la
UE no creen 
que la peste 
neumónica 
amenace Europa

Bruselas, (Efe).— Los exper
tos de Sanidad de la Unión Eu
ropea (UE) indicaron ayer, vier
nes, que por ahora “no existe 
riesgo en Europa" de extensión 
de la peste neumónica de la In
dia, aunque reconocieron que 
"puede haber casos individua
les", señalaron fuentes oficiales. 
Un grupo de representantes de 
Sanidad de los doce países de la 
UE y un representante de la Or
ganización Mundial de la Salud 
(OMS) se reunieron en Bruselas 
para intercambiar puntos de vis
ta y coordinar medidas de pro
tección contra la epidemia que 
causó la muerte de al menos 47 
personas en el país asiático. 
Entre los “Doce” hubo unanimi
dad en las medidas de control 
que hay que tomar en aeropuer
tos y fronteras, especialmente en 
los países de tránsito para vuelos 
procedentes de la India, como el 
Reino Unido y Alemania.

Asimismo, descartaron los 
alimentos como vehículo trans
misor de la epidemia y recalca
ron que el riesgo mayor pueden 
ser los contenedores, como los 
transportados en trenes o camio
nes, dadas las características de 
esta enfermedad contagiosa.

Ayer se supo que la peste neu
mónica que brotó hace diez días 
en la costa occidental de la India 
se cobró ya las dos primeras vi
das en Nueva Delhi, 1.850 kiló
metros al norte de la ciudad de 
Sural, foco de la infección, 
mientras decenas de nuevos en
fermos siguen siendo ingresados 
en diversas partes del país.

Las dos muertes, que desata
ron una oleada de pánico en la 
capital, fueron confirmadas 
ayer, viernes, si bien Sanjay Ku- 
mar, de 18 años, murió el lunes 
por la tarde y un niño de cinco 
años falleció el jueves, horas 
después de ser ingresado en el 
Instituto de Ciencias Médicas.

Ambos son las primeras vícti
mas mortales de la epidemia fuera 
de Sural —donde han fallecido al 
menos 47 personas— y el suceso 
causó alarma en círculos médicos, 
ya que ninguno de los dos había 
tenido relación alguna con esa 
ciudad del Estado occidental.
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García Vargas cree necesario que España participe mésen la OTAN

Karadzic advierte a EEUU, y OTAN que 
responderán si les vuelven a atacar

El ex primer ministro francés 
Fabius, acusado de complicidad 

en el escándalo del sida

Una semana después del 
último ataque de la OTAN 
contra posiciones serbias en 
Bosnia, el líder serbio de 
Bosnia, Radovan Karadzic, 
advirtió a la Alianza Atlán
tica y a Estados Unidos que 
derribará sus aviones si in
tensifican las operaciones 
hostiles contra los serbobos
nios.

Belgrado (Efe).— “Derri
baremos sus aviones (de la 
OTAN) y detendremos a sus 
pilotos, mientras que a la ONU, 
que encarga esos ataques, le 
suspenderemos nuestra hospi
talidad y, en una marcha victo
riosa, por fin estableceremos las 
fronteras definitivas de nuestro 
Estado", afirmó Karadzic al se
manario “Javnost”.

Esta advertencia fue formu
lada pocas horas después de 
que la OTAN, en su reunión 
de Sevilla, anunciara el endu
recimiento de la respuesta mi
litar a toda provocación o vio
lación de los acuerdos por par
te de los serbios de Bosnia. 
En cuanto a una eventual parti
cipación de .tropas estadouni
denses en las operaciones que 
realiza la OTAN en Bosnia, Ka
radzic respondió con ironía “Eh, 
¡eso sí que me gustaría verlo, nos 
facilitaría mucho el trabajo!”.

Por otra parte la OTAN 
lanzará ataques aéreos como 
respuesta a las provocaciones 
de los serbios de Bosnia de 
forma “inmediata", “sin pre
vio aviso" y “contra objetivos 
múltiples", como una de las 
medidas de presión para que 
.acepten en el plazo de seis me
ses el plan de paz propuesto 
por el grupo de contacto.

Así lo explicó en rueda de

El líder serbio de Bosnia, Radovan Karadzic,

prensa el secretario de Defen
sa de Estados Unidos, Wi- 
lliam Perry, al finalizar la reu
nión informal de los ministros 
de Defensa de la OTAN que 
durante dos días se ha celebra
do en Sevilla.
Participación de España

Por otra parte, el ministro 
de Defensa. García Vargas 
afirmó ayer que España debe 
acercarse más a la OTAN y 
desarrollar una mayor parti
cipación en la estructura 
aliada hasta el límite de las 
condiciones del referéndum 
de 1986.

La Alianza Atlántica tiene 
un mayor peso europeo, está al 
servicio de la ONU y la CSCE. 
y es mucho más flexible gracias 
al concepto de Fuerzas Conjun
tas Combinadas que le permite 

actuar junto con países no 
miembros en operaciones hu
manitarias, explicó.

“La OTAN ha cambiado 
mucho en los últimos años y 
España no puede mirarla con 
los mismos ojos que en la dé
cada de los ochenta", resumió 
el ministro, para quien la futu
ra ampliación de la Alianza 
concluirá un período de trans
formaciones radicales de la 
organización atlántica.

Ante una OTAN abierta a 
los nuevos miembros, a los so
cios de la Asociación para la 
Paz y a los que colaboren en 
operaciones de paz, "España 
no puede subrayar continua
mente los elementos que la di
ferencian", señaló.

Por ello, España entrará en 
la gestión de la infraestructura 
de la OTAN en 1995.

París (Efe).— El ex primer 
ministro socialista francés Lau- 
rent Fabius fue acusado ayer, 
viernes, de “complicidad en en
venenamiento”, en el marco del 
escándalo por la distribución de 
sangre contaminada por el virus 
del sida, que causó la muerte de 
unos cuatrocientos hemofílicos. 
Dos miembros del Gobierno que 
Fabius presidió entre 1984 y 
1986 también fueron procesados 
esta semana por el mismo cargo 
por el Tribunal de Justicia de la 
República.

El pasado lunes fue acusada 
Georgina Dufoix, ex ministra de 
Asuntos Sociales, y el jueves le 
tocó el turno a Edmond Hervé, 
ex secretario de Estado de Sani
dad.

Laurent Fabius fue procesado 
tras prestar declaración durante 
más de cuatro horas ante la co
misión de instrucción del Tribu
nal de Justicia de la República.

Benedetti, condenado a seis años 
de cárcel por perjudicar a un banco

Roma (Efe).— El presidente 
de la multinacional de la infor
mática Olivetti. Cario de Bene
detti. ha sido condenado a más 
de seis años de prisión en la sen
tencia de primera instancia sobre 
la quiebra del Banco Ambrosia- 
no porque su comportamiento 
dañó al instituto de crédito, se
gún se pudo saber ayer, vier- 
•nes.

De Benedetti ha sido conde
nado por un tribunal de Milán 
porque, pese a que conocía la 
difícil situación financiera del 
banco de Roberto Calvi. la suma 
que percibió para dejar el puesto 
de vicepresidente del instituto 
perjudicó todavía más al Am-

Este Tribunal fue creado hace un 
año para juzgar a ministros que 
hayan cometido crímenes o delitos 
en el ejercicio de sus funciones.

Fabius dijo al término de su 
comparecencia ante el Tribunal 
que participaba en esta instrucción 
“con mucha compasión por los en
fermos y sus familias, pero también 
con mucha determinación para que 
la verdad se manifieste”.

Añadió que la única cuestión 
que le plantearon durante su eta
pa como jefe del Gobierno fue la 
del carácter obligatorio del aná
lisis de la sangre usada en trans
fusiones, a fin de determinar si 
contenía el virus de inmunodefi- 
ciencia humana (VIH), causante 
del sida.

Fabius, Dufoix y Hervé fue
ron denunciados por familiares 
de hemofílicos por su presunta 
responsabilidad en la distribu
ción “consciente" de plasma in
fectado con el VIH. 

brosiano, según la sentencia que 
ayer anticipó el semanario “Pa
norama".

Los motivos de la condena a 
De Benedetti a seis años y cuatro 
meses de prisión aparecen en la 
documentación de la sentencia, 
de 4.000 páginas, depositada por 
el juez Piero Gamacchio en el 
Tribunal de Milán, después de 
29 meses de trabajo.

De hecho el presidente de 
Olivetti, una de las primeras 
industrias del campo de la in
formática del mundo, había 
sido condenado en primera ins
tancia a seis años y cuatro me
ses de prisión el día 16 de abril 
de 1992.

----------- HORARIO DE TRENES y AUTOBUSES
--------------------------------  TRENES -------------------------------- --------------------------------------------------------- AUTOBUSES ------

(1) De lunes a viernes. (2) Diario. (3) No circula 12-X y 1, 9-XI y 6, 8 y 
26-XII y 6-I-95. Diario Cercedilla-Madrid, Madrid-Cercedilla. (4) Efectúa 
parada en Tablada sábados y domingos. (5) Efectúa parada en Gudillos 
y Tablada. (6) Efectúa parada sábados y domingos en Tablada (9,29) y 
Gudillos (9,35). No circula 12-X y 1, 9-XI y 6, 8 y 26-XII y 6-I-95. (7) 24 
y 31-XII no circula entre Cercedilla y Segovia. Efectúa parada en 
Gudillos (19,35).

MADRID SEGOVIA MADRID
Atocha Chamartín Llegada Salida (Chamartín Atocha

6,02 (1)(3) 6,16 8,13 5,55 (1)(3) 7,38 7,51
8,02 (2)(6) 8,16 11,05 6,55 (1)(3) 8,38 8,51

10,02 (2) 10,16 12,10 8,55 (2) 10,38 10,52
12,02 (2) 12,16 14,06 10,55 (2)(3) 12,38 12,52
14,02 (2) 14,16 16,06 12,55 (2)(4) 14,38 14,51
15,02 (1)(3) 15,16 17,15 14,55 (2)(5) 16,38 16,51
16,02 (2) 16,16 18,01 16,55 (2) 18,38 18,52
18,02 (2)(7) 18,16 20,14 18,55 (2) 20,38 20,52
20,02 (2) 20,16 22,04 20,55 (2) 22,38 22,52

SEGOVIA - ARANDA

SEGOVIA - CUELLAR - VALLADOLII)
Salidas de SEGOVIA: Laborables: 8.00. Diario: 11,00. Laborables: 
13,30 y 18,30. Domingos y festivos: 19,00. Salida a CUELLAR: Labora
bles, excepto sábados: 17,00.

VALLADOLII) - CUELLAR - SEGOVIA
Salidas de VALLADOLID: Laborables: 8,00. Domingos y festivos: 9,00. 
Laborables: 11,00 y 13,30. Domingos y festivos: 17,00. Laborables: 
18,30. Salida a CUELLAR: Laborables, excepto sábados: 17,00 y 19,30.

SEGOVIA - SANGARCIA - HOYUELOS
Lunes a viernes: 8,30, 14,00 y 18,35. Sábados: 14,00.

SEGOVIA - MADRID
Lunes a viernes 

Laborables
Sábados 

Laborables
Domingos 
y festivos

6,00 ** 8,30 • 8,30 •
6,45 ** 9,30 " 9,30 "
7,45 “ 10,30 11,30 "
8,30 • 11,30" 13,30 "
9,30 ** 12,30 " 15,15"

10,30 13,30" 16,15
11,30 *• 15,15 " 18,00 "
12,30 ** 16,15 19,00 "
13,30 “ 18,00 " 20,00
14,30 • 19,00 " 22,00 "
15,15“ 20,00
16,15
18,00"
19,00 "
20,00

“ Expediciones directas.
• Expediciones semidirectas con para
das en San Rafael, Otero y Revenga.

MADRID-SEGOV1A
Lunes a viernes 

Laborables
Sábados 

Laborables
Domingos 
y festivos

6,30 " 8,30 8,30
7,30 " 10,00 " 10,00 *
8,30 11,00 11,00

10,00 " 12,00 " 12,00 -
11,00 13,00 " 15,00
12,00 " 14,00" 17,00 •
13,00 " 15,00 18,00 *’
14,00 " 17,00 • 20,00 *'
15,00 18,00" 21,00"'
16,00 " 19,30 22,15 •
17,00 • 21,00"
18,00 " 22,15 •
19,30
21,00 "
22,15 •

“ Expediciones directas.
• Expediciones semidirectas con para
das en San Rafael, Otero y Revenga.

De lunes a viernes: 13,00 y 
17,30. Diario: 13,00.

Lunes a viernes: 7,00 y 17,30.
Diario: 17,30.

ARANDA - SEGOVIA

A UTO-RES (Tel. 443010)

HOYUELOS - SANGARCIA - SEGOVIA
Lunes a viernes: 6,45 y 16,45. Sábados: 7.45.

SE(;()VIA - AVILA AVILA - SEGOVIA
De lunes a viernes: 7,45, 13,45 y 15,15. Diario: 19,30 :-: De lunes a viernes: 
6,45, 9,00 y 16,15. Diario: 12,00.

SEGOVIA - BARCELONA BARCELONA - SEGOVIA
Diario: 13,00. Viernes (combinado). :-: Diario: 9,00.

SEGOVIA - VILLACASTIN VILLACASTIN - SEGOVIA
Sábados no festivos: 9,30 y 13,30.:-: Sábados no festivos: 10,30 y 14,30.

TAXIS. Paradas

SEGOVIA - SALAMANCA (Aba- 
des-Arévalo). Lunes a viernes: 
9, 14, 18. Viernes: 20,30. Sába
do: 9,14. SALAMANCA-SEGO- 
VIA. Lunes a viernes: 8,30, 
13,30, 17,30. Sábados: 8,30.
Venta de billetes: Zamora, Bena- 
vente. Valencia, Castellón (Pla
yas), Cáceres, Badajoz.

Plaza Mayor: Telf. 43 66 80.
Plaza Oriental: 42 02 58.
Avda. Fernández Ladreda: 43 66 
81.
Radio Taxi: 44 50 00.

M.C.D. 2022
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MARCHA

■Ho NIY)%A
•FRIO

AS.

Itinerario de la XHI Marcha pro APADEFIM
Fecha: 2 de Octubre de 1994
Distancia: 20 kilómetros
Salida: 9 de la mañana. Plaza Mayor.
Final de la Marcha: Plaza Oriental

Itinerario que tendrán que recorrer los participantes.

QU

lorien;

APADEFIM llama a los segovianos a caminar junto a ellos

La XIII edición de la marcha popular se 
iniciará mañana a las 9 en la Plaza Mayor
Será mañana domingo, con salida a 

las nueve horas de la Plaza Mayor, 
cuando los segovianos acudamos a la

------- -------------------JOSE M- MARTIN
¡Todos de marcha! La in

vitación de APADEFIM 
(Asociación de Padres y 
Protectores de Deficientes 
Físicos, Intelectuales y 
Mentales), no tiene barre
ras. Es para todos los sego
vianos. naturales, residentes 
o transehuntes. Año tras 
año, y ya se celebra la XIII 
edición, se lleva a cabo una 
marcha que se acoge con 
gran cariño en la ciudad y a 
la que acuden también mu
chos segovianos de la pro
vincia.

En cada una de las ediciones

marcha que en su décimo tercera edi
ción se organiza en Segovia a beneficio 
de APADEFIM. Como cada año serán

cientos los participantes de toda condi
ción y edad. Aunque lo importante de 
verdad es el gesto solidario.

se intenta que la participación 
sea un poco mayor, tanto en 
número de personas que cami
nan junto a una asociación por 
muchos conceptos admirable, 
como en la recaudación econó
mica, base donde se apoya esta 
organización de la marcha y 
que tan necesaria es para aten
der las muchas necesidades de 
APADEFIM.

Veinte kilómetros
El recorrido no cambia en su 

itinerario. Son veinte los kiló
metros que se podrán hacer 
quienes se sientan con ganas, y 
fuerzas, claro, pasando por las

cercanías de Perogordo, Ma
drona y Hontoria. Parando en 
El Soto para reponer fuerzas, 
dialogar con los amigos y es
cuchar la dulzaina y el gracejo 
de dos marchadores de excep
ción: Salva y Feliciano.

Y si, porque las fuerzas no 
dan más de si, porque otros 
asuntos requieran estar a una 
hora determinada en casa o por 
cualquier otra causa, no desea 
seguir, los medios de transpor
te puestos al servicio de los 
marchadores por la organiza
ción, estarán a su disposición 
para regresar a la capital.

Aquellos que no conocen

aún la marcha debían acercar
se a ella, porque se respira un 
ambiente diferente, entraña
ble. Da la impresión de que los 
que caminan forman una gran 
familia que se une en tomo a 
quienes dirigiendo, trabajando 
en los talleres o enseñando, 
buscan el apoyo de la “otra” 
parte de la sociedad.

Como recordatorio cabe se
ñalar que para tomar parte en 
la marcha se ha de obtener el 
carnet de participante, que se 
puede recoger en las oficinas 
de Obispo Quesada 4, o en el 
lugar de salida.

¡Apuntante y anda!

Un total de 180 
participantes, 
en el recorrido 
a Pedraza por 
el GR 88

_______ -__________ JOSE M« MARTIN
El Grupo de Montaña “El Ne

vero” se apuntó un nuevo éxito 
tras la celebración de la quinta 
edición de la marcha a Pedraza 
por la ruta del G.R. 88.

Un buen trabajo de planifica
ción hizo que, salvo pequeños 
incidentes, todo saliera como se 
había previsto.

La experiencia a la hora de or
ganizar una marcha de las carac
terísticas de la que reúne a casi dos 
centenares de deportistas, es total
mente necesaria. Los dirigentes y 
colaboradores del veterano Grupo 
de Montaña “El Nevero”, llevaron 
a cabo la quinta edición de la mar
cha a Pedraza, 42 kilómetros, re
corriendo las sendas del G.R. 88, 
marcado por el grupo a lo largo de 
años de trabajo en distintos para
jes de la geografía segoviana.

Año tras año se demuestra que 
• la marcha tiene atractivo. Comen

zaron un grupo de cincuenta y 
ahora ya se ha pensado en no abrir 
tanto la mano. La concentración 
de los participantes en la plaza 
oriental llegó a los 180, “número 
que consideramos excesivo, por
que es difícil realizar un control 
como el que nosotros queremos 
llevar a cabo a lo largo de la prue
ba”, comentaba Sisinio de Pablos, 
un avezado montañero que junto 
a José Luis Huertas. Pedro Velas- 
co o Rafa Ballesteros, entre otros, 
llevan años realizando una gran 
labor difusora de todos los temas 
que rodean a la montaña y su en
torno.

La prueba, a lo largo de su 
desarrolló, tiene el gran atractivo 
de discurrir por parajes como 
Sotosalbos, donde hubo avitua
llamiento, la Cañada ReaRRan
cho de la Marquesa), la Ermita 
de las Vegas, con control obliga
torio, etc, y fundamentalmente 
la entrada a Pedraza. Aquellos 
que tomaron parte en la primera 
edición han sido mejor labor de 
propaganda hicieron, “diez días 
antes de la prueba ya habíamos 
cubierto todas las plazas, por lo 
que algunos de los que quisie
ron inscribirse en la salida no 
pudieron hacerlo”.
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'"Marsanz Torrejón
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El Pozo Murcia

■nterviú Boomerang

Caja Castilla la Mancha

E C. Barcelona

Caja Segovia"

■ .. . . • '

250.000 Pfs
Pioggio Zip

CADA SEMANA PODRAS GANAR...

LA TARJETA EN TU CLUB Y DEPOSITA LA COPIA [N EL MISMO. (SI NO HAY AORTANTEsTo?
PREMIOS SE SORTEARAN ANTE NOTARIO CADA SEMANA».

POR SOLO 1000 pfs
JUEGA 28 SEMANAS CON LA MISMA TARJETA
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NOTICIAS EN 
' BREVE

• Unami lleva a efecto a 
las i 2 de esta mañana en el 
polideportivo “Pedro Del
gado", la presentación ofi
cial del club en sus seccio
nes de baloncesto y fútbol. 
En el acto tomarán parte 
más de 200 deportistas. El 
club ha iniciado también la 
escuela de fútbol sala que 
tiene su ubicación en el Co
legio "Calvo Sotelo". En 
ella pueden participar los 
nacidos en los años 84. 85. 
86 y posteriores.

• Segobasquet ha disputa
do a lo largo de la presente 
semana cinco encuentros. 
Uno oficial en Oviedo (día 

| 24) y cuatro amistosos. । Todo han sido derrotas. En
Burgos(día 25), frente a 
Academia Técnica Postal 
(Ia B), en Los Arribes(día 
28), con Aldeadávila(2a di
visión) y en Salamanca (día 
29), frente a Halcón Via- 
jes( Ia A) y Aldeadávila, en 
un torneo 3x 1 que organizó 
la Diputación de la capital 
charra.

• La Federación Española 
de baloncesto ‘ comunicó 
ayer a los clubes la retirada 
del Juven de la competición 
de la Ia B femenina, por lo 
que el grupo de Cantimpa-

i los Unami jugará con 14 
equipos. Sin embargo, y 
sorprendentemente, la Fe
deración no ha realizado un 
nuevo sorteo, por lo que 
descansarán dos equipos en 
cada jomada.

• En Avila comienza ma
ñana el lomeo Intercajas de 
fútbol sala que disputarán 
un total de 28 equipos, entre 
los que se encuentra la Caja 
de Segovia. El equipo sego- 
viano tendrá como rival a 
Caja Canarias.

• El Astorga, equipo que 
jugará en Segovia en la se
gunda jornada de liga, que 
dio a principios de semana 
la baja ál brasileño Renán, 
va a fichar a Pedro Luis 
Márquez, otro brasileño 
que no ha jugado nunca en 
España.

• Un grupo de 18 andarie
gos segovianos tomarán 
parte el próximo lunes en la 
3a marcha Las Palmas- 
Maspalomas, sobre un re
corrido de 80 kilómetros. 
Los segovianos son invita
dos en reciprocidad con la 
participación de los anda
riegos canarios en la prueba 
segoviana.

• Ferradas es nuevo ju
gador del Cuéllar desde el 
pasado jueves y mañana 
domingo debutará en San
ta Clara frente al Brivies- 
ca. El ex jugador de la G. 
Segoviana. que formó en 
la selección regional, ha 
optado por el club cuella- 
rano, pese a tener otras 
ofertas.

Aumenta el número de equipos segovianos en categoría nacional

C.D. Segovia, que entrena Julián Fuente, 
y Caja Segovia B, juegan en Primera

Aumenta, temporada tras 
temporada, el número de equi
pos segovianos que juegan sus 
encuentros en las categorías 
nacionales del fútbol sala. Es 
cierto que el Cuéllar B no pudo 
continuar —los medios econó
micos lo impidieron—, mas y 
pese a ello el número ascendió.

______________ JOSE M3 MARTIN
El C. D. Segov ia y Caja Sego

via B. serán los dos repre
sentantes de Segovia en la pri
mera división nacional, catego
ría B. Esta situación estructura 
de manera bien definida, el fút
bol sala en Segovia. una de las 
provincias pioneras de este de
porte en España.

El C.D. Cuéllar. patrocinado 
por Electricidad Eufón, conti
nuará en la división de plata, 
mientras que el C.D. La Escuela 
Caja Segovm mantiene su bri
llante trayectoria en la división 
de honor.

La primera B comienza su tra
yectoria en la liga el próximo 
sábado., tiempo que los equipos 
aprovechan para preparar y defi
nir sus plantillas. El C.D. Sego
via, que dirige Julián Fuente, 
está demostrando por los marca
dores que consigue en sus parti
dos. disponer de una buena plan
tilla a la que entrena un buen 
técnico. Los partidos disputados 
hasta ahora se cuentan por victo
rias, pese a que los rivales son de 
superior categoría. Al triunfo en 
Cuéllar hay que unir el logrado 
frente al Assisa, en Guadalajara. 
ambos rivales de la división de 
plata, lo que deja constancia de 
un buen trabajo de todo el joven 
conjunto, ya que. por ejemplo, 
en el equipo alcarreño está juga
do Javi Trigueros.

En el conjunto de nuestra capital 
se han integrado jugadores que ya 
conocen lo que es el sala en la 
división de honor. Nombres, Luis 
Martín. Alberto, ex portero de Caja 
Segovia, Peque. Rodrigo, que con 
una plantilla muy joven serán los 
encargados de realizar una buena 
campaña y con tanto buen jugador 
es seguro que lo consiguen.

La competición, como queda

POLIDEPORTIVO

Convocatoria de cursos para juegos 
escolares y jueces de atletismo

_______ ___ J.M.M.
El Servicio Territorial de Cul

tura, con la finalizar de adecuar 
la organización y desarrollo de 
los juegos escolares a la nueva 
normativa que afecta a la catego
ría alevín, convoca el cursos de 
árbitros pol ¡deportivos escolares 
dirigido a los jóvenes mayores 
de 16 años.

La duración del curso será de 
40 horas, repartidas en teoría y 
práctica, que se impartirán en la 
residencia juvenil Emperador 
Teodosio y en polideportivo 
"Enrique Scrichol -. entre los

FUTBOL SALA 

Peque, de nuevo en activo. ARCHIVO

dicho, comienza el próximo sá
bado. disputando el primer en
cuentro fuera de casa contra el 
Delfín FS. mientras que Caja Se
govia B lo hará en casa frente al 
Moratalaz.

Para Julián Fuente la plantilla 
es de un alto nivel, “era lógico 
que quisieran ascender, pues yo 
considero que la liga provincial 
era ya pequeña para ellos. El 
apoyo de Luis Martín, que está 
en un gran momento, así como 
el de otros jugadores que ya han 
estado en categorías superiores, 
puede llevarnos a conseguir una 
buena temporada".

Los encuentros los disputarán 
en el polideportivo "Pedro Del
gado", donde el Patronato les ha 
cedido dos horas a la semana 
para entrenar, “no es mucho y 
seguramente tendremos que 
buscar otro lugar para hacerlo. 
En la pretemporada hemos en
trenado en las pistas de cemento 
de los Maristas, y nadie ha deja
do de ir por ello". 

días 22 y 30 del presente mes de 
octubre.

En el curso se impartirán las 
disciplinas deportivas de balon
cesto, balonmano, voleibol y 
fútbol sala, siendo el número de 
plazas convocadas de 20. adju
dicándose por orden de llegada 
de las solicitudes. Estas podrán 
presentarse entre los días 10 al 
14 del citado mes. en la sección 
de Deportes de la Junta en Sego
via.

Jueces de atletismo
A lo largo del presente mes se

Luis Martín, en forma. ar c h iv o

va a desarrollar un curso de jue
ces territoriales de atletismo. 
Las clases teóricas se imparti
rán en la Casa del Deporte y las 
prácticas en las pistas de La 
Albuera.

La duración del curso es de 36 
horas y las inscripciones podrán 
realizarse en la Casa del Deporte 
de lunes a viernes entre las 20 y 
las 21.30 horas, abonando la 
cantidad de 3.000 pesetas como 
derechos de inscripción, mate
rial y ejemplar del reglamento de 
la IAÁF. el cual servirá de tema
rio para el curso.

Los equipos 
segovianos, 
hora a hora

Para hoy sábado
Baloncesto 

División de honor femeni
na

3ajornada
Segobasquet-Lasarte Oria 

Pol. “Pedro Delgado", 6 tar
de. Arbitros:Lamas y Pevas, 
de Madrid
Ia B femenina

Ia jornada
Cantimpalos Unami-Vi- 

llagarcía. 20 horas, “E. Teo
dosio"

Fútbol Sala
División de honor 

Ia jornada
Arinsal-Caja Segovia 18,30,

Pab. L'Aldosa Principado de 
Andorra Arbitros: Jordana y 
Villanueva (Zaragoza) 
Encuentro pretemporada

C.D. Segovia-Cuéllar 
Elec. Eufón. 20 horas, Pol. 
“Pedro Delgado"

Fútbol
Ia Juvenil preferente 

4ajornada
. Ciresa-San Telmo, 4 tar

de. La Albuera(pistas)
Liga provincial, Ia jomada
Unami-Abades, 18 horas.

Campo municipal, “N. Sego
via”.

Actividades del 
domingo

Fútbol
3a División, 4a jornada

G. Medinense-G. Sego
viana 17 horas. Campo." Ac
ción Católica"

Medina del Campo
Liga Nacional Juvenil

4ajornada
Quintanar-Peña Castilla 
12 horas. La Albuera

Ia Regional preferente 
4a jornada

La Granja-Valeránica 4.30
tarde. Campo "El Hospital"

Espinar Arlequín-At. Bor
galés

4.30 tarde. El Espinar 
Cuéllar- Briviesca
4.30 tarde, "Santa Clara"

Ia Preferente Juvenil
4ajornada

Briviesca-Unami. 5 larde 
Briviesca(Burgos)

Liga provincial 
1" jornada

Carbonero-Cantimpalos, 
4.15

Nava Molduras-EI Espinar. 4
Sepúlveda-Coca,4.30
Villacastín-San Rafael. 

4,30
V. Castillo-Cantalejo.4.30
G. Ayllonesa-Muñopedro.5 
Valseca-Mozoncillo. 4

Pelota
División de honor de clubes 
Modalidad: herramienta

Iajornada
Al. Montemar-C.P. Valle- 

lado. I I horas. Alicante.
Campeonato regional

Modalidad: mano indivi
dual y parejas

San Isidro-P. Segovia. I I 
horas. Frontón: Aspariegos 
(Zamora)

Fútbol sala
Encuentro pretemporada

Castrol-C.D. Segovia. 11 ho
ras. Municipal de Guadalajara.
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FUTBOL— COMPETICIONES EUROPEAS

El Real Madrid se enfrentará a[ Dinamo de Moscú

El Athlétic, emparejado con el Newcastle, es 
el equipo español peor parado en el sorteo

El Athlétic de Bilbao, que 
ha sido emparejado con el 
Newcastle inglés en los dieci
seisavos de final de la Copa 
de la UEFA, ha sido el equi
po español peor parado en el 
sorteo de las competiciones 

. europeas celebrado ayer en 
Ginebra.

Madrid (Efe).— El resto de 
equipos españoles ha sido em
parejado de la siguiente mane
ra: Real Zaragoza-Tratan Pre- 
sov eslovaco, en los octavos 
de final de la Recopa de Euro
pa, y Real Madrid-Dinamo de 
Moscú y Deportivo de La Co- 
ruña-Tirol de Innsbruck aus
tríaco, en los dieciseisavos de 
final de la Copa de la UEFA.

El Newcastle, la gran reve
lación de la presente tempora
da en el fútbol inglés, pondrá 
difícil al Athlétic de Bilbao su
perar la siguiente eliminatoria 
debido a su buena racha de jue
go y resultados que le han otor
gado el liderato en la liga in
glesa. El equipo bilbaíno juga
rá el encuentro de ida en 
Newcastle. ■

El equipo inglés, entrenado 
por el celebré ex-jugador Ke- 
vin Keegan, domina completa
mente el campeonato con seis 
victorias y un empate en siete 
jomadas. Aventaja en dos pun
tos a equipos como Blackbum 
Rovers y Nottingham Forest, 
al Manchester United, defen
sor del título, le saca 6, y ocho 
al Liverpool, que fue el artífice 
de su único tropiezo (1-1) el 
pasado sábado.

Hansi Krankl, ex jugador 
del FC Barcelona e internacio

El capitán del Zaragoza, Pardeza, durante el último partido europeo de TELEFOTO EFE 
su equipo, ante el Gloria Bistrita.

nal austríaco, volverá a España 
como entrenador del Insbruck 
para intentar eliminar al De
portivo de La Coruña, una em
presa complicada pero en la 
que confía salir airoso gracias 
al poder rematador de su de
lantero Vaclav Danek.

Elevar la imagen
Krankl intentará elevar la 

imagen de su club en España 
después de caer estrepitosa
mente eliminado ante el Real 
Madrid en la Copa de Europa 
de la temporada 90-91. El Real 
Madrid venció al entonces lla
mado Sawarovski Tirol en el 
partido de vuelta por 9-1 en el 
estadio Santiago Bernabéu, 
tras haberempatado(2-2)en la

ida. El Deportivo jugará el en
cuentro de ida en Austria.

El Dinamo de Moscú es un 
club histórico del fútbol ruso 
que afronta con escepticismo su 
eliminatoria ante el Real Ma
drid, sobre todo tras perder a su 
máxima figura, Igor Dobrowol- 
sky, fichado recientemente por 
el Atlético de Madrid.

El equipo ruso llega a los 
dieciseisavos de final de la 
Copa de la UEFA después de 
eliminar al RFS Seraing, de 
Bélgica. En la ida, el Dinamo 
venció por 3-4 a domicilio, y 
en la vuelta jugada en Moscú 
perdió por 0-1. El equipo ma
drileño jugará el encuentro de 
ida en la capital rusa.

Finalmente, el equipo eslo-

vaco Tratan Presov será el ri
val del Real Zaragoza en los 
octavos de final de la Recopa 
de Europa. El equipo zarago
zano recibirá al Tratan, sor
prendente verdugo del Dundee 
United escocés en la primera 
eliminatoria, en el estadio Luis 
Casanova de Valencia el pró
ximo 3 de noviembre, tras ju
gar en Eslovaquia el 20 de oc
tubre.

El equipo aragonés cumpli
rá en este encuentro el segundo 
y último partido de clausura 
del estadio de La Romareda. 
tras los incidentes que se pro
dujeron en la eliminatoria de la 
Copa de la UEFA, disputada 
hace dos temporadas ante el 
Borussia Dortmund.

AUTOMOVILISMO

Schumacher:
“El final del
Mundial de F-1 
será una guerra 
de nervios”

Munich (RFA) (Efe).— Las 
tres últimas carreras del cam
peonato mundial de Formula 
Uno, de automovilismo, serán 
una “auténtica guerra de ner
vios". en opinión del piloto ale
mán Michael Schumacher (Be- 
netton Ford).

Pese a su suspensión de dos 
carreras y las dudas que giran en 
torno a su figura. Schumacher 
asume con “fuerte optimismo" 
la fase final del campeonato que 
se inicia con la carrera que se 
disputará en el circulo español 
de Jerez de la Frontera, el Gran 
Premio de Europa.

Haciendo un alto en sus en
trenamientos en el circuito por
tugués de Estoril con vistas al 
G.P. de Europa, Schumacher se 
trasladó ayer, viernes, a la ciu
dad alemana de Munich para 
atender una acto organizado por 
uno de sus patrocinadores.

Estilo agresivo
“Estas tres últimas carreras en 

Jerez (España), Suzuka (Japón) y 
Adelaida (Australia) serán una au
téntica guerra de nervios. Como 
siempre correré de forma agresiva 
y a todo riesgo. Y yo creo que el 
campeón mundial de Formula 
Uno se llamará al final Michael 
Schumacher", aseguró el piloto 
alemán de 25 años.

En opinión de Michael Schu
macher existen diversas razones 
de peso por las cuales todo haría 
indicar que se podría alzar con la 
victoria final.

La más importante de todas 
ellas se refiere al trazado de los 
circuitos que en opinión del pi
loto alemán le favorece más a él 
que al inglés Damon Hill.

ATLETISMO

Sotomayor: “Nunca he pensado 
en pedir asilo político”

Alcudia (Mallorca) (Efe).— 
avier Sotomayor, piusmarquis- 

ta mundial y campeón olímpico 
de salto de altura, afirmó ayer 
Aue ‘jamás" ha pensado en la 
Posibilidad de solicitar asilo po- 
Wico para huir de Cuba.

, Respeto a todos mis compa- 
notas que han optado por esta 
opdón, pero para mí no es váli- 
a . destacó en una breve con- 
erencia de prensa que ofreció 
n esta localidad mallorquína, a 
a que llegó el jueves para estu- 
larJa posiblidad de realizar un 

Periodo de entrenamiento de 
cinco meses.

Sotomayor, acompañado por 
esposa, dijo que se sentía muy 

cuando competía en Es- 
P na y recordó los éxitos que ha 
rxpra^° en *os pasados Juegos 

'Típicos de Barcelona y en los 
^mpeonatos mundiales de alle- 
t,smo de Sevilla.

Me gusta este país y deseo 
R eparar aquí mis próximos

Promisos. La arena de la

playa de Alcudia es ideal para 
practicar la técnica de determi
nados saltos y si encuentro el 
lugar idóneo, pasaré en la isla de 
cuatro a cinco meses a partir del 
próximo año”, precisó.

Descartó de pleno, no obstan
te. que su preferencia por entre
nar y vivir en España esté rela
cionada con la hipotética inten
ción de solicitar asilo.

Situación económica 
difícil

“La situación económica en 
Cuba es muy difícil y cuesta en
contrar las condiciones idóneas 
para entrenarse. Pero eso no tie
ne nada que ver con mis ideas 
políticas" añadió el plusmar- 
quisla mundial de sallo de altura, 
que zanjó con estas palabras las 
preguntas ajenas a su faceta de
portiva.

Sotomayor realizó esta maña
na un recorrido por las playas de 
Alcudia en compañía de varios 
miembros del municipio local.

BALONCESTO.— LIGA ACB

Nuevo examen para el Real Madrid, 
Estudiantes y Joventut

Madrid (Efe).— El irregular 
arranque de temporada de tres de 
los “grandes”, el Real Madrid, el 
Estudiantes y el Joventut, ha 
consumido parte de las derrotas 
que esperaban encajar en la pri
mera etapa liguera y parte de su 
estabilidad depende de los resul
tados que obtengan en la sexta 
jomada.

Si bien ninguno de los tres se 
encuentra a la altura esperada, el 
Real Madrid ha unido al mal co
mienzo la desgracia de una le
sión grave en uno de sus extran
jeros, Joe Arlauckas. Zeljko 
Obradovic le ha perdido, como 
poco, para tres semanas y, en 
Huesca, ya no jugará.

La baja obligada del estadou
nidense, que podría ser sustitui
do por otro extranjero si es so
metido a cirugía para restañar la 
hernia que sufre en la columna 
cervical, dará una nueva oportu
nidad a Antonio Martín, relega
do al banco por su poco ánimo 
“guerrero". Para el lituano Arvi-

das Sabonis. hasta ahora muy 
por debajo de su verdadero po
tencial, aumenta la responsabili
dad con la ausencia de Ar
lauckas.

7Up Joventut
La marejada de extranjeros 

también afecta al 7Up Joven
tut. La derrota frente al Broceni 
Riga letón en la Liga Europea, 
la tercera consecutiva de Pedro 
Martínez en partidos oficiales, 
ha complicado su clasificación 
y, de paso, ha levantado lodo 
tipo de críticas sobre el rendi
miento de Keith Owens. El 
conjunto badalonés, por si fue
ra poco, afronta una salida 
complicada a Cáceres, una pis
ta en la que ha perdido las dos 
últimas temporadas.

En el Estudiantes es Harper 
Williams el supuesto responsa
ble de que el equipo se encuentre 
en la zona de descenso, con tres 
derrotas en cinco jornadas. El 
cuerpo técnico estudiantil le ha

dado un ultimátum y sus compa
ñeros han hablado con él para 
explicarle que su baja forma per
judica a todos. De momento, na
die quiere pensar en perder con 
el Andorra, pero para ganaren el 
Principado hay que jugar muy 
bien cuarenta minutos.

El Barcelona, ajeno a todos 
estos problemas, se presenta 
como líder en su segunda visita 
de la temporada a Galicia direc
tamente llegado de Chipre, don
de se impuso al Lamaca en la 
Liga Europea.

Del primer viaje a la comuni
dad gallega, el equipo azulgrana 
guarda un excelente recuerdo 
porque apabulló al Breogán. En 
esta las cosas no serán tan senci
llas para los catalanes. El Coren 
Orense cuenta con el mejor juga
dor del mes de septiembre en sus 
filas, el estadounidense Darrel 
Armstron; está jugando bien y, 
además, se verá apoyado por un 
Pazo Paco Paz que se espera re
viente.

M.C.D. 2022
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DE 9 A 14 HORAS INMOBIUARIAS ACCION IP

ALQUILERES ▼
ALQUILO piso amueblado. Cale
facción individual. C/ Romero. 
Teléfonos 444009-429962.

SE ALQUILA piso. José Zorrilla. 
Teléfono 580728.

SE NECESITA chica para com
partir piso céntrico, económico. 
Teléfono 509618.

ALQUILO piso amueblado, 3 dor
mitorios. Urbanización Parque 
Robledo, calefacción y agua ca
liente central, teléfono, 2 baños, 
chimenea francesa. 45.000 pese
tas más comunidad. Telf. 424633.

ALQUILO piso nuevo céntrico, 
calefacción y agua caliente. Telé
fonos 496075-434402.

ALQUILO garaje. Santo Tomás. 
Edificio médicos. Telf. 570369.

SE ALQUILA piso Segovia, cén
trico, amueblado, calefacción, 
patio. Teléfonos 431225, 91
5348708.

SE NECESITA chico para com
partir piso. Teléfono: 429591.

ALQUILO piso José Zorrilla, 5.' 
Tres dormitorios y calefacción. 
Teléfono 560116.

SE ALQUILA piso para estudian
tes, con calefacción. Teléfono 
425132.

ALQUILO, traspaso o vendo bar, 
por no poder atender. Teléfono 
485088.

ENSEÑANZAS
CLASES particulares, matemáti
cas, física, inglés, todos niveles. 
Teléfono 427718.

CONVOCADAS 1.100 plazas 
Cuerpo Nacional de Policía, Es
cala Básica. BOE de 16-9-94. 
Instancias hasta 6-10-94. Prepara 
Academia Nobel. Independencia, 
9. Teléfono 426915.

INGLES todos niveles. Cursos 
mixtos inglés-francés. Centro de 
idiomas. Fernández Ladreda, 27, 
49 A. Teléfono 460698.

' , - i- a

TALLER DE
PINTURA Y

MANUALIDADES

Imparte cursos de 
mueble decorado, tintes 
y barnizados de madera, 
envejecidos, 
pinturas al óleo, 
esmaltes al fuego sobre 
cerámica y todo tipo de 
manualidades.

TAMBIEN SE ADMITEN 
ENCARGOS

Teléfono 42 83 62

LOGOS. Inglés. EGB. Cursos por 
niveles. Recuperación días de va
caciones. 2 horas/semana: 3.000 
ptas./mes.

LOGOS. Mecanografía Audivi- 
sual. Enseñanza Individualizada. 
Diploma. 5 horas/semana: 4.000 
ptas./mes.

LOGOS. José Zorrilla, 5. Teléfono 
435613.

OPOSICIONES Instituciones 
Penitenciarlas, ambos sexos. 
Plazas toda España. Fácil acce
so, alta remuneración. Prepara
ción: Rufino Prieto, funcionario 
cuerpo especial. Teléfono 
444694.

| INMOBILIARIAS T

43.59.50 » 43.54.61

AGENTE DE LA PROPIEDAD INMOBILIARIA

EZEQUIEL GONZALEZ, 6

¡¡¡PISOSü!
CALLE RIAZA 

(Junto Vía Roma)
— 2, 3 y 4 dormitorios.
— Planta normal y dúplex.
— Amplias terrazas. Vistas. 

Garajes.

MS MEJORES CALIDADES 
Y A LOS MEJORES 

PRECIOS
• FACILIDADES DE PAGO •

PROMOCIONES EN EXCLUSIVA

HABITAT

Dr. Gástelo, n? 2 Telf. 46 06 25 - 28

SANTA TEI2ESA
Materiales de construcción
LA LASTRÍLLA Telf. 43 77 00

APUESTAS DEPORTIVAS

BonoXLoto

Jueves Sábados

Cambia tu vida 
para toda la vida

FINCAS NOVO. Alquila piso. 0/ 
Almendro. 4 dormitorios. Cale
facción Individual. Teléfono 
441729.

FINCAS NOVO. Alquila piso cén
trico. 5 dormitorios, 2 baños, 2 
terrazas, calefacción central, 
garaje. Teléfono 444055.

FINCAS NOVO. Alquila local 
acondicionado, zona C/ Las Las
tras, 50 m2. Teléfono 441729.

FINCAS NOVO. Vende local 170 
ml. La Lastrilla. Buen precio. 
Teléfono 444055.

UGARTE: Promoción San Cristó
bal. Pisos 3 dormitorios. Garaje. 
Facilidades de pago.

UGARTE: Promoción últimas 
viviendas San Francisco. Exce
lentes calidades. Cantidades 
avaladas.

UGARTE: Vende piso. C/ Las 
Nieves. 2 dormitorios. Nueva 
construcción.

UGARTE: Vende apartamento. 2
dormitorios, baño, aseo, ascen
sor. Teléfonos 444647-445455.

AVAL
AGENCIA INMOBILIARIA

^44 42 24 Pzade,^XA

C. CARDIEL, S.A?
Comunica a sus CLIENTES, 

la entrega de laves de los CHALETS 
HEL SEÑORIO DE SEGOVIA" 

Y, a sus amigos, que iniciamos la VEN
TA de la 3* FASE, con un Proyecto 
Nuevo y una situación irrepetible dadas 
sus espectaculares VISTAS. Infórmese: 
43 48 88 o VISÍTENOS. C/Riaza, s/n.

GANADOS ▼
VENDO terneras para cebadero. 
Teléfono 460470 (cotestador).

VENDO sementales y hembras 
charoleses. El Espinar. Teléfono 
181271.

TRABAJO ▼
SE NECESITA persona para aten
der a señora mayor, de 2,45 a 5,45. 
Teléfono 440663.

NECESITO chica interna para 
Majadahonda. Gustando niños. 
Capa sencilla. Fines de semana 
libres. Teléfono 921-429585 y 91
3562867.
GANE 250.000 mensuales en 
casa, montando bisutería. Pida 
información. Apartado 839 - Cór
doba.
SE NECESITAN chicas estudian
tes para compartir piso en Ma
drid, bien comunicado con la 
Universidad, calefacción y teléfo
no. Teléfono 424633.

SE NECESITA ayudante camare
ro-a y señorita limpieza. Teléfono 
428103.

SE NECESITA empleada de ho
gar, de 8 a 4,30. Teléfono 460852.

EMPRESA LIDER EN ELSECTOR 
DE ALIMENTACION

NECESITA
(PARA REPARTO EN MADRID) 

Transportista - Repartidor 
Con camión de 6 Tm. de carga útil. 
Interesados contactar con: 

Sr. RINCON.

Teléfonos48 90 63-48 90 77

PARA REPARTO en Segovia se 
necesita autónomo con furgón 
gran volumen. Teléfono 908
927137.

VARIOS ▼

906 32.00.00
INTERCAMBIOS 

CON OTROS PARTICULARES
76 pte/mln. día. 55 pts/m. noche
y festivos.MAx. 30 mln..A.E.S. SL

VENTAS ▼

SE VENDE chalet adosado en 
San Cristóbal. 3 plantas, con 
garaje amplio, 240 m1. Perfecto 
estado. 441919-444041.

CRUCIGRAMA
i i34s»7e»ion

HORIZONTALES.— 1: 
Cambie. Acudían. 2: Desabrido, 
huraño. 3: Ve afuera. Al revés, 
letra del alfabeto griego. Ligue. 
4: Antigua lengua de Provenza. 
Montón (PL). Contracción. 5: Al 
revés, habilidad para hacer algu
na cosa. Bilis (al revés). 6: Al 
revés, especie de baúl. Parte de 
la embarcación. 7: Cierta fruta. 
Envuelven. 8: Nota musical. 
Acida, desabrida. Contracción. 
9: Labre. Gorro militar. Se atre
va. 10: Restregaré. 11: Superfi
cie. Persia.

VERTICALES.— 1: Arranco 
los cabellos de la cabeza o la 
baraba con las manos. Grapa. 2: 
Observar o estar cautelosamen
te en espera. 3: Contracción.

¿Cuánto cuesta esta sonrlsa_

Deseo Información, sin compromiso. ' 

i Nombre y Apellidos:............................. 

I Dirección:................. ...........................

I D.P.:.

I....
Gudad:...................... ............

..Provinda:...............................

..Id.:........................................
Recorta y envía este cupón a

COMPRESORES ABC. Repara
ción y ventas: Rodamientos Fer- 
ber. Teléfono 426645, Segovia.

VENDO mueble-bar-llbreria en 
buen estado. Económico. Teléfo
no 435920.

SE VENDE piso. Carretera Villa- 
castín. 4 dormitorios, 2 baños, ex
terior, garaje y trastero. Teléfono 
426246 (noches).

VENDO cincuenta chopos cana
dienses. Teléfono 91 -3585001. Sr. 
Yagüe.

VEINTE obradas tierra. Valverde 
Majano. 91/4747977. Llamar des
de 10 noche.

VEHICULOS ▼
VENDO coche Morris 1.300, buen 
estado, bajo precio. Teléfono 
421393.

SE COMPRA C-15 diesel en buen 
estado. Teléfono 444342.

Prefijo que significa tres o fres 
veces. Nombre de letra. 4: Exis
te. Capital europea. Dios de los 
antiguos egipcios. 5: Exclama
ción. Gigante que se alimentaba 
con carne humana. 6: Pronom
bre relativo. Deshecho, destrui
do. 7: Al revés, palpité. Sencilla, 
sin adornos. 8: Al revés, com
templé. Cierto color. Al revés, 
termingción verbal. 9: Cierta 
serpiente. Furia. Al revés, cul
pado. 10: Casa en que se cuece 
pan y se vende (PL). 11: Labor 
de esmalte negro hecho de plata 
y plomo fundidos con azufre. 
Mamífero carnicero.

SOLUCION

■upaq
■piM :n -seuoqei :oi yao
•eji eog :6 p "eidas ‘A! :8 'Bsn 
•qey :¿ oioy ¡enj :g -o jSo
•pmo :$ ey -eSeJd 'sq :|7 ‘aja
•P1 PQ :£ UBqooDV :z -euin
■osow H —S3TVDLLH3A
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:n -pJL’ioy :oi 'aso soy -s jv  
:6 TV -euSv in :§ -uen o Sih
•L BOJd VJ3B :9 "HPI VJP

TV send OQ ‘^V "jen 
IBS :í •OAtnbsq -ueqi -apn^
:i — SaiVlNOZIHOH 1

Nadie puede ponerte 
precio a la felicidad, 

pero tú puedes cambiar 
el hambre por sonrisas. 
Apadrinando a un nlfio, 
contribuyes á mejorar 

sus condiciones de vida 
' y las de su comunidad.

Por sólo 70 Pts./día.

Ponte en 
acción.

I 
I 
I 
1 
I

Ayuda
A en..

ccion
Barquillo, 8 
28004 Madrid 
Tei. (91) 523 23 35
Fax (91) 523 25 29

Travesera de Grada, 8 
08021 Barcelona 
Tei. (93) 202 11 42

M.C.D. 2022
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tve1
08.00.- INFANTIL
1 0.30.-CINE PAR/X 

TODOS: “Especial 
Disney en el día de 
San Valentín”

||.I5.-"FERDINAND 
THE BULE AND 
MICKEY"

12 .00.- ADIVINA QUIEN 
MIENTE ESTA 
NOCHE

13 .00.- BRICOMANIA
13.30. - LAS CHICAS 

DE ORO
14 .00.- CARTELERA
14,30. - CORAZON. 

CORAZON
15 .00.- TELEDI ARIO I
15.27. - EL TIEMPO
15.30. - PROGRAMA 

DOBLE (I): “Locos 
al volante”

17,15. - PROGRAMA
DOBLE (II): 
“Maribel y la 
extraña familia”

1^30.- FUNCION DE 
TARDE

21.00. -TELEDIARIO 2
21.27. - EL TIEMPO
21,30. - INFORME 

SEMANAL
22,30. - LA DOCTORA 

QUINN
23,30.-<BL DETECTIVE 

COLOMBO
01,00.-CINE DE

MEDIANOCHE (I): 
“No despertar a un 
policía que duerme”

03.05.- NOTICIAS
03.10.-CINE DE

MEDIANOCHE (II):
“Sola ante el terror”

04.35.- DESPEDIDA Y
' CIERRE

tve2
08.00.- EURONEWS
09.00.- LOS DESAYUNOS

DE RADIO 1
10,00.- PREGUNTAS Y

RESPUESTAS
•LOO.- ULTIMAS

PREGUNTAS
1 L30.- PARLAMENTO
1 2,30.- REBELDES
• 3,15.- CLIP, CLAP,

SABADO
15,00.- CIFRAS Y

LETRAS
• 5,30.- PINNIC
• 7,00.- UNA DE TRES
• 7,30.- EL FACTOR

HUMANO
■ 8,30.- ESTRENOS TV:

“Haz lo que debas”
20,00.- INFORMATIVO

d epo r t iv o
20,25.- MATRIMONIO 

CON HIJOS
2 LOO.- FUTBOL.

CAMPEONATO 
NACIONAL DE 
LIGA: S.D.
Compostela-Real 
Club Deportivo 

22.50.-CINE PARAISO (II):

“El club social de 
Cheyenne”

01,40.-CINE CLUB.
GRANDES
INTERPRETES (I):
“Un ángel caído”

03,30.- CINE CLUB:
GRANDES 
INTERPRETES (II):
“Regresaron tres”

03.30.- DESPEDIDA Y
CIERRE

Antena 3 Televisión
06.45.- NOTICIAS (REP.)
07,15.- TRAS 3 TRIS.

VACACIONES
11.0 0.- ESPECIAL LOS 

PICAPIEDRA
12,30. - EL COCHE 

FANTASTICO
14,00.- SALVADOS

POR LA 
CAMPANA

14,30. - COSAS
DE CASA

15,00.- NOTICIAS
15,30. - CINE FIN DE 

SEMANA
17,30. - MINI-SERIE
20,30.- NOTICIAS
21,05.- FARMACIA DE

- GUARDIA
21,30.- SCAVENGERS 

(CONCURSO)
23,00.- CINE
00,30.- COPS (SERIE)
01,30.- CINE DE

MADRUGADA
03,30.- TELEVENTA,
05,00.- CINE DE

MADRUGADA
06,40.- ENTRE HOY Y 

MAÑANA

07,00.- TELE VI
QUE TE VI

10,30. - MEDICO PRECOZ
11,00.-JOVENES

JINETES
12,00.-LA GALA DE LAS

GALAS
14,00.-GR ACE AL

ROJO VIVO
14,30. - LAS NOTICIAS 

DE FIN DE 
SEMANA

15,00.- VEREDICTO
15,30. - CINE FIESTA:

“Bandolero”
17,45.- MINISERIE
20,15.- NOTICIAS

(AVANCE)
20,50.- CINE ESPAÑOL:

“Solos los dos” 
22,15.- OTOÑO EN TELE 5 
22,30.- CINE: “Papillón” 
03,50.- CINE:

“Vientos de otoño”
05,35.- DOS CONTRA EL

CRIMEN

ADVERTENCIA
EL ADELANTADO no se res
ponsabiliza de los continuos cam
bios de programación que. a últi
ma hora, introducen las diferentes 
cadenas de televisión.

08.15.- ABC WORLD NEWS
08.40.- DIBUJOS

ANIMADOS. Don 
Coyote y Sancho
Panda

09,05.- BUENOS DIAS,
BUENOS CLIPS

09.30.- GOLF. BIRDIE
10,00.- CINE:

“Las Lemon Sisters”
1 1,30.- CINE: “Book oflove”
13,00.- DEL 40 AL I
14 .00.- REDACCION.

NOTICIAS
14,05.-TRANSWORLD

SPORT
15,00.- FUTBOL

AMERICANO
16,00.- FUTBOL. LIGA

INGLESA
17,55.- CINE:

“Escapada al sur”
19,35. - TELESERIE. Las 

aventuras de Pete y Pete
20,00.- AVANCE.

REDACCION
20,05.- PRIMER PLANO
20,30. - SERIE. Covington 

Cross
21,30. - REDACCION. 

NOTICIAS
22,00.- ESTRENO

CANAL+: “Un
submarino bajo el 
mantel”

23,50.- DIBUJOS
ANIMADOS. Beavis 
y Butt-Head

00,16.- COLECCION
CANAL+: “El golpe”

02,20.- BOXEO
03,20.- CINE: “Sin perdón”

(V.O.)
05,16.-CINE: “Big man”
07,18.- DOCUMENTAL.

COWBOYS DEL 
AIRE

08,00.- SERIE SIN
DETERMINAR

V
TELE.MADRID

09,00.- LA BANDA DE...
10,00.- DEPORTE EN

COMUNIDAD
12,00.- LA BANDA DE 

PELICULA
13,30. - 101 ESCAÑOS
14,00.- MADRID FIN DE 

SEMANA
14,30.- TELENOTICIAS
14,55. - EL TIEMPO
15,00.- LOS PICAPIEDRA
15,30.-CINE
17,30. - FUTBOL: LA LIGA

2a DIVISION
20,00.-TELENOTICIAS
20,15. - LA LIGA. FUTBOL: 

Retransmisión en 
directo del encuentro 
de la Primera 
División de la Liga 
Nacional de Fútbol

23,00.- CINE
01,00.- CINE: SALA DE

MADRUGADA
03,00.- INFORMACION

CULTURAL DE LA
C.A.M.

PEQUEÑA PANTALLA

TVE EMITIRA EN DIRECTO EL XXIII FESTIVAL 
DE LA OTI DESDE VALENCIA

Madrid (Efe).— Tele
visión Española retrans
mitirá en directo, los días 
14 y 15 de octubre próxi
mos, el XXIII Festival de 
la OTI, que se celebrará 
en Valencia, y en el que 
representará a RTVE la 
cantante valenciana Ana 
María González con la 
canción "Cuestión de 
suerte", de José María 
Purón.

La actriz venezolana 
María Conchita Alonso y 
el cantante valenciano 
Francisco presentarán la 
gala en la que interven
drán, entre otros, Lola 
Flores, Sergio Dalma, 
Los Panchos y Los 
Platters, informó Televi
sión Española durante la 
presentación de Ana Ma
ría González.

El Festival de la OTI de 
1994, en el Teatro Princi
pal de Valencia, se desa
rrollará en dos jornadas. 
El día 14 concursarán los 
24 países participantes y 
serán seleccionados los

SEGOVIA

19,30.- DIBUJOS 
ANIMADOS

20,00.- ANIMALES DE 
COMPAÑIA

CARTELERA
■. : MULTICINES MIRO 1:

SALA 1 SALA 2
A las 7,30 y 10,30:

“GERMINAL”
SONIDO

DOLBY STEREO

A las 5,00, 7,30 y 10,30:

“LOBO”
SONIDO 

DOLBY STEREO

SALA 3 SALA ZULOAGA
A las 5,15, 7,45 y 10,45:

“Por fin solos”
SONIDO

DOLBY STEREO

A las 5,00, 7,30 y 10,30:

“FORREST 
GUMP”

SONIDO DOLBY STEREO

SER 
DONANTE DE ORGANOS 

UNA FOKMA DE 

ENTENDER LA VIDA ■

00G3BÍS 
e ASOCIACION DE ENFERMOS

O (91)522 24 44

12 primeros. La docena 
finalista disputará el día 
15 el primer puesto, 
mientras que un jurado 
internacional decidirá en 
las dos jornadas quienes 
son los mejores.

Ana María González, 
la representante de 
RTVE en el festival, na
ció en Castellón hace 21 
años y realizó su primera 
grabación profesional en 
los Angeles con su her
mano Francisco en el LP 
"Bandera blanca" con el 
que cantó a dúo la can
ción "Hasta amarte".

El compositor y can
tautor José María Purón, 
autor de "Cuestión de 
suerte", representó a Es
paña en el Festival de la 
OTI de 1978 celebrado en 
Santiago de Chile y es 
autor de más de medio 
millar de canciones ori
ginales, de las que unas 
300 han sido grabadas y 
publicadas por distintos 
artistas de todo el mun
do.

Presenta y dirige: Ma 
Carmen Vallés.

20,30.- RECORDANDO A
MARILYN
Reportaje sobre la 
famosa actriz de
Hollywood

21,15.- PELICULA
22,45.- CIERRE DE

EMISION
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POR UN BALONAZO
El juzgado número 7 1 

de León ha condenado al 
director de un colegio de 
León y al MEC, al pago 
de 28 millones de pesetas 
a los padres del niño Je
sús Mateos Merino, de
bido a las graves lesiones . 
sufridas por un balona- 
zo fortuito. La decisión 
judicial exige responsa
bilidad solidaria al MEC 
y al director del centro, 
por lo que ambas partes 
deberían pagar al 50% 
la cantidad estimada, 28 
millones de pesetas, en 
caso de que el fallo defi
nitivo les fuera desfavo
rable. Los hechos que se 
juzgaron ocurrieron en 
1987 en el patio del cole
gio “Gumersindo Azcá- 
rate”, cuando el niño Je
sús Mateo Merino, que 
entonces tenía siete años, 
recibió un balonazo for
tuito en la cabeza duran
te el recreo, tras el que, 
seis horas más tarde, in
gresó en un hospital, 
donde se le diagnosticó 
una paraplejia. Los pa
dres acusaron de negli
gencia al centro y a su 
director, Javier Diez 
García, por no trasladar 
al pequeño a un hospital 
inmediatamente después 
de producirse los hechos. 
Según el relato del direc
tor, que dijo estar muy 
sorprendido por el dicta
men judicial, el joven fue 
atendido por los profeso
res hasta que su madre se 
hizo cargo de él, hacia la 
una de la tarde. La mayor 
parte de los directores de 

' los centros educativos leo
neses están estudiando 
una posible dimisión en 
bloque.

■ MISCELANEA -------=

Ocho millones de personas morirán en el año 2000 porsu causa

Optimismo ante la posibilidad de 
diagnosticar antes el cáncer

Los avances en el hallazgo y 
descripción de los genes cau
santes del cáncer harán posible 
la aplicación en la próxima dé
cada de tratamientos específi
cos de prevención de una parte 
importante de estos tumores, 
aseguró el especialista esta
dounidense en esta enferme
dad, Larry Norton.

Barcelona (Efe).— Norton, 
uno de los expertos internacio
nales más prestigiosos en la lu
cha contra el cáncer, se mostró 
optimista en Barcelona sobre la 
posibilidad de conseguir realizar 
en los próximos años un diag
nóstico más precoz de la enfer
medad, al conocer la predisposi
ción que cada persona tiene a 
padecerla.

El jefe de Oncología Gineco
lógica del Memorial Sloan Ket- 
tering Cáncer Center de Nueva 
York se encuentra en Barcelona 
junto con otros dos expertos es
tadounidenses en cáncer, John 
Glik y Arvine S. Gliksman, para 
preparar un informe sobre la si
tuación y perspectivas del trata
miento de esta enfermedad en el 
Hospital Valle Hebrón. Los es
pecialistas coincidieron en sos
tener que la identificación gené
tica es la “clave" para conseguir 
a largo plazo hallar una curación 
para el cáncer, que causa anual
mente la muerte de millones de 
personas en el mundo.

La Organización Mundial de 
la Salud estima que las diferen
tes clases de cáncer causarán la 
muerte en el año 2000 de ocho 
millones de personas en todo el 
planeta.

Algunos experimentos dan resultados “muy prometedores”. a  s .

John Glick, director del Cán
cer Center de la Universidad de 
Pensilvania, aseguró que la tera
pia genética como medio para 
curar el cáncer se encuentra to
davía, sin embargo, en una situa
ción “muy retrasada, similar a la 
que se encontraba el hombre an
tes del descubrimiento de la pe
nicilina".

.Los experimentos de intro
ducción de un gen llamado ase
sino en animales han dado resul
tados “muy prometedores" y los 
primeros ensayos en humanos 
tampoco han presentado compli
caciones, aunque los expertos 

aseguran que “todavía es pronto 
para decir nada". Norton asegu
ró que "sabemos ya desde hace 
décadas que dentro de la célula 
del cáncer pasan muchas cosas 
complejas, pero no ha sido hasta 
■ahora que hemos empezado a 
leer en soft de ese ordenador que 
es la célula”.

El experto destacó el último 
descubrimiento en EE.UU. del 
gen causante de un cinco por 
ciento de los cáncer de mama y 
la localización de otros dos aso
ciados al primero que explica
rían en total el 15 por ciento de 
estos tumores.

BURBUJAS

• Fidel Castro, el presi
dente cubano, recibió de 
manos de José Hamilton 
Gondim Silva, el rector I 
de la Universidad Federal I 
de Roraima, en el norte I 
de Brasil, el título y grado I 
de doctor honoris causa, j 
En la ceremonia, celebra
da en el Palacio de la Re- I 
volución de La Habana, 
Castro dijo que “el honor | 
recibido es muy grande. I
pues proviene de una ins
titución enfrascada en 
vastos proyectos educa
cionales para llevar la al
fabetización y la ense
ñanza a las zonas más 
apartadas del Estado, in
cluidas las comunidades 
indígenas”. “Uno puede 
sentir envidia —apun
tó— por lo que están ha
ciendo y por la tarea que 
tienen por delante”. Al 
agradecer el homenaje, 
Castro afirmó que “los 
cubanos tienen el deber 
de ser colaboradores de 
una obra tan hermosa”.

• “Don Francisco”, el 
animador de televisión 
demandado por acoso se
xual por una modelo, re
cibió, en Santiago de 
Chile, una comida de 
apoyo en la que participa
ron cerca de 1.000 perso
nas encabezadas por el ex 
ministro del Interior En
rique Krauss. La reunión 
congregó a animadores y 
artistas de la televisión 
local que demostraron su 
solidaridad con Mario 
Kreuzteberger, el verda
dero nombre de “Don 
Francisco". La modelo 
mexicana Ana Isabel Gó
mez le demandó por un 
supuesto intento de vio
lación en Miami, por lo 
que reclama una compen
sación de cinco millones 
de dólares.

■ VISTO Y NO VISTO-------  _

EL “SOUL” DE LA RADIO.— Las voces que ustedes escuchan 
todos los días en las distintas sintonías del dial segoviano se reunieron 
en la noche del jueves para festejar a su patrón en un conocido pub a 
ritmo del mejor “soul", los colegas radiofónicos olvidaron por unas 
horas los avalares de su profesión.— (Foto: Juan Martín).
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